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ACTA 207-2023 1 
Sesión Ordinaria 159 2 

 3 
Acta número doscientos siete correspondiente a la sesión ordinaria número ciento cincuenta y nueve 4 
celebrada por el Concejo Municipal del cantón de Escazú, periodo dos mil veinte – dos mil veinticuatro, 5 
en el Centro Cívico Municipal de Escazú, a las diecinueve horas del quince de mayo del año dos mil 6 
veintitrés, con la asistencia de las siguientes personas: 7 
 8 
REGIDORES PROPIETARIOS REGIDORES SUPLENTES 9 
   10 
Adrián Antonio Barboza Granados (PNG) Carmen María Fernández Araya (PNG) 11 
Andrea María Arroyo Hidalgo   Franklin Rodolfo Monestel Herrera (PNG)  12 
José Campos Quesada (PNG) Ana María Barrenechea Soto (PNG) 13 
Edwin Javier Soto Castrillo (PYPE) Brenda Sandí Vargas (PYPE)      14 
Adriana Solís Araya (PYPE)  Denis Gerardo León Castro (PYPE) 15 
José Pablo Cartín Hernández (PYPE) Gioconda Patricia Robles Pereira (PYPE) 16 
Carlomagno Gómez Ortiz  17 
                 18 
SÍNDICOS PROPIETARIOS SÍNDICOS SUPLENTES 19 
 20 
Andrea Mora Solano   21 
Gerardo Venegas Fernández (PNG) Jessica de los Ángeles López Paniagua (PNG)  22 
Catarina López Campos (PNG)  23 
 24 
PRESIDE LA SESIÓN José Pablo Cartín Hernández  25 
 26 
VICEPRESIDENCIA MUNICIPAL Andrea Arroyo Hidalgo 27 
 28 
ALCALDE MUNICIPAL Arnoldo Barahona Cortés       29 
   30 
También estuvo presente: Lic. Mario Contreras Montes de Oca, Asesor Legal y la Licda. Priscilla 31 
Ramírez Bermúdez, Secretaria Municipal. 32 
 33 
MIEMBROS AUSENTES EN ESTA SESIÓN:  34 
 35 
Geovanni Andrés Vargas Delgado (PNG) 36 
Ernesto Álvarez León (PNG) 37 
 38 
ORDEN DEL DÍA: 39 

I. ATENCIÓN AL PÚBLICO.  40 
 Atención a la Administración Municipal. 41 
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 Atención a la Junta de Educación de la Escuela Benjamín Herrera Angulo. 1 
 Atención a padres de familia de la disciplina de Natación.  2 

II. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL ACTA 206.  3 
III. CORRESPONDENCIA. 4 
IV. ASUNTOS DE LA PRESIDENCIA.  5 
V. MOCIONES.  6 

VI. INFORME DE COMISIONES. 7 
VII. INFORME MENSUAL DE LOS SÍNDICOS(AS).  8 

VIII. ASUNTOS VARIOS. 9 
 10 

Comprobado el quórum, el Presidente Municipal inicia la sesión a las diecinueve horas con ocho 11 
minutos.  12 
 13 
ARTÍCULO I. ATENCIÓN AL PÚBLICO. 14 
 15 
Inciso 1. Atención a la Administración Municipal. 16 
 17 
El funcionario Olman González; la Administración trae una moción con dispensa de trámite de comisión, 18 
debido a que el jueves la notaría del estado llamó a la Municipalidad, para que el lunes veintidós de 19 
mayo se diera la firma de la escritura del lote que pretende adquirir la Municipalidad en el Plantel 20 
Municipal, para los miembros del Concejo Municipal que nos acompañaron en la Comisión de Hacienda 21 
y Presupuesto en la revisión del Presupuesto Extraordinario uno dos mil veintitrés, sabrán que ese 22 
recurso para la compra de ese lote está incluido ahí, el Presupuesto Extraordinario uno todavía no es 23 
válido ni eficaz, porque no tiene la aprobación de la Contraloría General de la República, primero tiene 24 
que pasar el filtro del Concejo Municipal, una vez el Concejo Municipal se remite a la Contraloría, quien 25 
es el ente contralor y quien da la autorización final para proceder a su uso, la Contraloría General de la 26 
República tiene un mes para la resolución de la aprobación parcial o total de ese presupuesto número 27 
uno, recordarán también que en esta Comisión les dije que la Notaría tenía este expediente desde hace 28 
más de cinco meses en el escritorio y que mejor todavía no nos llamaran porque todavía no tenemos el 29 
recurso, bueno, mejor no lo hubiera dicho porque ya nos llamó y no tenemos el recurso, entonces de 30 
alguna u otra forma tenemos que darle contenido presupuestario. Lo que estamos haciendo es quitar 31 
presupuesto de dos proyectos, uno es el de Veradas de San Antonio, estamos quitando ciento veintinueve 32 
millones y otro es el de la pista de atletismo, estamos quintando seiscientos millones, aquí importante 33 
manifestarles, que una vez que la Contraloría General de la República apruebe el Presupuesto 34 
Extraordinario uno dos mil veintitrés, estos recursos volverán a su estado original o a los proyectos 35 
originales de los cuales hoy estamos rebajando, simple y sencillamente es la premura del caso, porque 36 
no disponemos de los recursos, para poder hacer frente al llamado que está haciendo la Notaría del 37 
Estado, esa es la explicación de lo que es la modificación presupuestaria, setecientos veintinueve 38 
millones de colones que es lo que se tiene que hacer cancelación por el lote que está en Juan Santana, es 39 
donde va a ser el traslado del Plantel Municipal, recordemos que el Plantel Municipal tiene una orden 40 
sanitaria, para que el mismo sea cumplido tiene que darse unas nuevas instalaciones que van a hacer ahí 41 
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en este lote, junto con otras amenidades para la comunidad. Lo que seguiría don José Pablo, si usted me 1 
lo permite, usted me indica, sería leer la moción que trae la Administración.  2 
 3 

 4 
 5 
El Presidente Municipal; en este momento tenemos que hacer la sustitución del síndico Geovanni Vargas 6 
Delgado por la síndica Catarina López Campos. Somete a votación alterar el orden del día para pasar al 7 
Artículo de Mociones. Se aprueba por unanimidad.   8 
 9 
ARTÍCULO II. MOCIONES.  10 
 11 
El Presidente Municipal; antes de someter la a lectura de la moción, hacer la aclaración para las personas 12 
que nos ven desde sus casas, que este movimiento es para procurarle los recursos de manera inmediata 13 
a esa necesidad que tiene la Administración, pero que los recursos sí están disponibles, lo que no están 14 
es en el presupuesto, para que estemos claros que no se queda en ayuno de recursos esos proyectos.    15 
 16 
Inciso 1. Moción presentada por el Alcalde Municipal, con número de oficio COR-AL-778-2023, 17 
orientada en aprobar la modificación presupuestaria No. MPCM-03-05-2023, por un monto de 18 
¢729,000,000.00 (Setecientos veintinueve millones de colones exactos). 19 
 20 
“Reciban un cordial saludo. Para su conocimiento, análisis y aprobación se les traslada copia del oficio 21 
COR-GHA-0121-2023 de la Gerencia Gestión Hacendaria, donde se remite la modificación 22 
presupuestaria MPCM-03-05-2023, por un monto de ¢729,000,000.00 (Setecientos veintinueve millones 23 
de colones exactos), Adicionalmente, a continuación, se presenta moción con dispensa de trámite de 24 
comisión: 25 
 26 
Considerando:  27 
 28 
1. Que mediante acuerdo adoptado por el Concejo Municipal de Escazú en la Sesión Ordinaria No. 29 

65, Acta No. 71 del 26 de julio del 2017, se aprobó el Reglamento Interno sobre Variaciones al 30 
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Presupuesto de la Municipalidad de Escazú, donde se define una cantidad máxima de 6 1 
modificaciones presupuestarias al año y una excepcional con previa aprobación del Concejo 2 
Municipal, por lo que la presente modificación es completamente viable. 3 

2. Que para el presupuesto extraordinario 1-2023, el cual fue aprobado por el Concejo Municipal 4 
mediante acuerdo municipal AC-140-2021 de fecha 08 de mayo del 2023, se incluyó en la partida 5 
presupuestaria 5.03.01 el proyecto de compra de terreno “Traslado Plantel Municipal” un monto 6 
de ¢729,000,000.00 (Setecientos veintinueve millones de colones exactos).  Que dicho lote 7 
resulta de un interés municipal y comunal, dado que sobre el actual plantel municipal pesa una 8 
orden sanitaria emitida por el Ministerio de Salud, bajo el número RCS-ARSE-OS-ROV-07-16.  9 

3. Que dicho presupuesto extraordinario no cuenta de momento con la aprobación por parte de la 10 
Contraloría General de la República, por lo tanto, los recursos destinados a los diferentes 11 
programas no cuentan con la debida legitimación para su uso. 12 

4. Que de fecha 12 de mayo del 2023 el proceso de Asuntos Jurídicos de esta Municipalidad 13 
comunica a la Alcaldía Municipal la atención por medio telefónico de la funcionaria Silvia Rivera 14 
secretaria de la Notaria del Estado, donde propone como fecha para la firma de la escritura el 15 
lunes 22 de mayo del 2023 a las 9:30 a.m., que debe la Municipalidad coordinar la fecha y hora 16 
y el contenido presupuestario con copia del cheque a favor del propietario. 17 

5. Que no existe de momento contenido presupuestario para adquisición de dicho terreno, por lo 18 
tanto, se propone la siguiente modificación presupuestaria. Una vez aprobado el presupuesto 19 
extraordinario 1-2023, por parte del Ente Contralor, dicho recurso será destinados a los proyectos 20 
originales mediante una modificación presupuestaria. 21 

 22 
Por lo anterior, se propone aprobar la siguiente moción con dispensa de trámite de comisión de hacienda 23 
y presupuesto: 24 
 25 
“SE ACUERDA, Con fundamento en los artículos 101, 106 y 109 del Código Municipal, la Resolución 26 
R-CD-24-2012 sobre Normas Técnicas sobre Presupuesto Públicos, NO.1-2012-DC-DFOE, publicado 27 
en el Alcance No. 39 de la Gaceta No. 64 del 29 de marzo del 2012 y el Reglamento Interno sobre 28 
Variaciones al Presupuesto de la Municipalidad de Escazú, publicado en la Gaceta # 152 del 11 agosto 29 
del año 2017: PRIMERO APROBAR: la modificación presupuestaria No. MPCM-03-05-2023, por un 30 
monto de ¢729,000,000.00 (Setecientos veintinueve millones de colones exactos). SEGUNDO: 31 
APROBAR: los ajustes del Plan Anual Operativo producto de la modificación de estos recursos.” 32 
 33 
Se somete a votación la dispensa de trámite de comisión de la moción presentada. Se aprueba con cinco 34 
votos. Dos votos negativos de los regidores Andrea Arroyo Hidalgo y el regidor Carlomagno Gómez 35 
Ortiz.  36 
 37 
Se somete a votación la moción presentada. Se aprueba con cinco votos. Dos votos negativos de los 38 
regidores Andrea Arroyo Hidalgo y el regidor Carlomagno Gómez Ortiz.  39 
 40 
Se somete a votación declarar definitivamente aprobado el acuerdo adoptado. Se aprueba con cinco 41 
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votos. Dos votos negativos de los regidores Andrea Arroyo Hidalgo y el regidor Carlomagno Gómez 1 
Ortiz.  2 
 3 
ACUERDO AC-144-2023 “SE ACUERDA: Con fundamento en los artículos 101, 106 y 109 del 4 
Código Municipal, la Resolución R-CD-24-2012 sobre Normas Técnicas sobre Presupuesto 5 
Públicos, NO.1-2012-DC-DFOE, publicado en el Alcance No. 39 de la Gaceta No. 64 del 29 de 6 
marzo del 2012 y el Reglamento Interno sobre Variaciones al Presupuesto de la Municipalidad de 7 
Escazú, publicado en la Gaceta # 152 del 11 agosto del año 2017: PRIMERO APROBAR: la 8 
modificación presupuestaria No. MPCM-03-05-2023, por un monto de ¢729,000,000.00 9 
(Setecientos veintinueve millones de colones exactos). SEGUNDO: APROBAR: los ajustes del Plan 10 
Anual Operativo producto de la modificación de estos recursos.” DECLARADO 11 
DEFINITIVAMENTE APROBADO. 12 
 13 
Se continúa con el Artículo de Atención al Público. 14 
 15 
Inciso 2.  Atención a la Junta de Educación de la Escuela Benjamín Herrera Angulo. 16 
 17 
La señora Marianela Gonzáles Castro; el día de hoy nosotros, la Junta de Educación de la Escuela 18 
Benjamín Herrera, venimos a dar un informe de labores de mayo del año pasado a este. En primera 19 
instancia, queremos pasar un video muy corto, de menos de tres minutos, para muchos de los que pasan 20 
al frente de la Escuela y que nunca han entrado, tengan una idea de cómo ha cambiado y cómo ha 21 
mejorado la escuela.  22 
 23 
A continuación, se proyecta video.  24 
 25 
La señora Marianela Gonzáles Castro; mis compañeros todos están aquí, doña Vivian Corrales que es la 26 
Vicepresidenta; Memo Castro que es el Secretario; don Carlos que es el Vocal Dos y María José que es 27 
la Vocal Uno.    28 
 29 
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 1 
El Presidente Municipal; abro el espacio, no sé si algún otro miembro de la Junta quiere aportar algo, 2 
quiere hacer algún comentario, quiere referirse a alguno de los proyectos en particular. 3 
 4 
La síndica Jessica López; de verdad que esa escuela ha dado un cambio y este cambio no viene desde 5 
hace un año que es lo que ustedes vienen a dar, eso viene desde hace muchísimos años, no sé si alguno 6 
de mis compañeros ha tenido la oportunidad de entrar a esa escuela, es abismal el cambio que se ha 7 
tenido, en toda la infraestructura, en absolutamente toda y en cambio de equipo, mobiliario, en 8 
absolutamente todo, incluso pabellones nuevos, adaptados con toda la tecnología y con apoyo también 9 
de la Municipalidad, pero ustedes de verdad que han hecho un excelente trabajo y los que vienen desde 10 
mucho más atrás, que han tenido la visión de remodelar la escuela y que los fondos se han invertido para 11 
los niños, que al fin y al cabo esa es la idea, pero de verdad les agradezco, yo sé que mis compañeros 12 
algunos podrán hablar, pero al menos de parte mía les agradezco por ese trabajo incansable de noches, 13 
a veces  hasta pendiente del teléfono, de llamadas, siempre han estado a la disposición de la escuela, a 14 
disposición del personal y de los niños, entonces de verdad muchísimas gracias por toda esa dedicación 15 
desde hace muchos años, ojalá que puedan seguir con esa tarea ahí en la escuela, muchas felicidades.   16 
 17 
El regidor Adrián Barboza; primero quiero agradecerle a esta junta, porque yo sé del sacrificio y es 18 
totalmente ad honorem, como se lo he manifestado en otras intervenciones de otras juntas, no cabe la 19 
menor duda de que cuando contamos con vecinos, con personas como ustedes donde manejan dinero y 20 
que lo manejan de la mejor forma, yo por mi parte sé de todas esas obras porque ahí tengo una nieta que 21 
estudia, entonces me toca ir a dejarla constantemente en la mañana o a veces cuando le toca a las doce 22 
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y treinta, me ha tocado entrar, a veces he pedido permiso para algunas cosas y de verdad que da gusto 1 
ver el trabajo que ustedes hacen, sobre todo ese esfuerzo, yo sé que muchos de ustedes, hombres y 2 
mujeres, trabajan, tienen otros asuntos que atender en las casas y se han esforzado y cuando uno ve que 3 
hacen este tipo de exposición y de cuentas claras, no queda más que pedirles que continúen adelante y 4 
que sepa que este Concejo cuando vienen cosas como esas tan importantes para la educación, para lo 5 
que es la seguridad, la salud, aquí nosotros vamos a apoyarles y tenemos que apoyarles porque ustedes 6 
ahí con tanto ahínco y esmero lo hacen de la mejor forma, entonces no solo nosotros nos tenemos que 7 
sentir agradecidos, el cantón debe estar agradecido, los padres de familia tienen que sentirse contentos 8 
y agradecidos por el gran trabajo que hacen ustedes, que a veces muchos siempre sobrarán críticas de 9 
algunos y algunas inconformidades, pero son las menos, así que los insto a que sigan adelante, felicitarles 10 
de nuevo y que Dios siempre les bendiga y que estén con ustedes en cada decisión que tomen y aquí 11 
nosotros siempre les daremos la mano a cosas como estas. 12 
 13 
El regidor Edwin Soto; yo soy egresado de la Escuela Benjamín Herrera Angulo, me sorprende con las 14 
imágenes cómo ha cambiado bastante, para este año lo que pidieron para el dos mil veinticuatro creo 15 
que fueron dos millones doscientos, dos millones cien y yo les pregunté por qué pidieron tan poquito, 16 
ustedes saben que la Municipalidad es muy chineadora con las instituciones públicas educativas y usted 17 
me dijo, “no es que no hay más que pedir, la escuela está en perfecto estado”, lo que pidieron más que 18 
todo fue para implementos para la banda, que los tambores, todas esas cositas que tienen de la banda, ya 19 
están muy viejitas y tienen que cambiarlas, entonces la idea es tener algo para el quince de setiembre del 20 
próximo año, tengo entendido, pero fue lo único que pidieron y es porque la escuela está en perfecto 21 
estado, entonces de verdad, muchas felicidades, cualquier junta puede tener mucho dinero, pero para 22 
beneficio de la escuela, pero otra cosa es saber administrar ese dinero y que las cosas sean efectivas y 23 
que la obra sea correcta, que no haya un retroceso, que no se haya planificado algunas cosas, entonces 24 
también es el hecho de que no haya que hacerle mucho a la escuela o por el momento nada, es el buen 25 
trabajo municipal, de las otras instituciones y de ustedes también, muchas felicidades. 26 
 27 
La regidora Andrea Arroyo; como siempre y con mucho cariño que yo te digo Tita, sigan por ese camino, 28 
porque la Benjamín Herrera Angulo, si bien es cierto tiene una excelente Junta Directiva, excelentes 29 
docentes un director que siempre está ocupándose de mejorar cada día la educación, que para nadie es 30 
un secreto, está tan fracturada, yo quisiera agradecerles por esa eficacia, por esa eficiencia, por esa 31 
transparencia en lo que tiene que ser la contratación pública, primero que nada, eso deja mucho que decir 32 
de una junta directiva que pese a que está ad honorem, se capacitan en esos aspectos, lamentablemente 33 
a veces nos ha tocado ver juntas de juntas, con sus debilidades y fortalezas, pero ustedes siempre han 34 
venido creciendo con esas fortalezas y demás, ojalá todos los miembros, fundaciones u organizaciones 35 
que reciben fondos públicos de esta Municipalidad, tuviesen la magnificencia con que ustedes llegan 36 
hoy a exponer ante este Concejo Municipal, dando la cara, con transparencia, sin problemas económicos 37 
y demás, y como siempre ustedes liquidando como corresponde, entonces muchísimas felicidades, que 38 
Dios los bendiga y que siempre sigan trabajando de la mejor manera para el interés público que es la 39 
educación costarricense de este país.  40 
 41 
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El Presidente Municipal; reiterarle el agradecimiento de la comunidad de Escazú, por su trabajo ad 1 
honorem, es bueno siempre resaltar que la comunidad sepa, que el trabajo de ustedes es sumamente 2 
importante y aparte de lo complejo, de lo delicado que es administrar fondos públicos, son ustedes un 3 
ente adscrito o auxiliar del MEP (Ministerio de Educación Pública), pero que sin embargo; hace sus 4 
funciones completamente ad honorem, entonces muchísimas gracias en nombre de la comunidad, por el 5 
bienestar de los niños, ojalá que continúen con sus buenos oficios por mucho tiempo más.        6 
 7 
La señora Marianela Gonzáles Castro; de parte de nosotros, muchísimas gracias y esto no es solo, esto 8 
es con el apoyo de ustedes, pero decía su compañero que a la escuela no le falta mucho, sí, nos hemos, 9 
vamos y vamos y claro tenemos una deficiencia enorme en cuanto al gimnasio, pero eso son palabras 10 
mayores porque tenemos que tratarlo a través del DIEE (Dirección de Infraestructura y Equipamiento 11 
Educativo), pero en esa es la línea que se va, pero sin el apoyo municipal de verdad que nosotros no 12 
haríamos nada, porque los fondos que recibimos a través de hacienda por el MEP, cada vez es menos, 13 
pero pertenecemos a una Municipalidad próspera y eso se ve reflejado en la escuela, de parte de mis 14 
compañeros y del director, de verdad que muchas gracias por todas las palabras tan bonitas que se oyen. 15 
 16 
Inciso 3. Atención a padres de familia de la disciplina de Natación.  17 
 18 
El señor Augusto Arias; soy un padre de natación.    19 
 20 
Se presenta también la señora Yendri Zumbado. 21 
 22 
El señor Augusto Arias; gracias por atendernos, hace seis meses aproximadamente nos presentamos para 23 
exponerles un tema de que habían destituido a uno de los mejores entrenadores que ha tenido natación 24 
Escazú, Jean Piero, el profe Piero, resulta que para nosotros era una poco inexplicable cómo el mejor 25 
entrenador, con los mejores resultados, de un pronto a otro es prácticamente expulsado del Comité de 26 
Deportes, ustedes nos ayudaron, nos escucharon, la Comisión de Deporte y Cultura nos atendió y 27 
llevamos un documento al Comité de Deportes, resulta que no fuimos tan bienvenidos, para ellos era 28 
una ofensa tremenda que nosotros no hubiéramos ido directamente donde ellos, entonces nos atendieron 29 
no en la forma muy amigable realmente, nos convocaron para la siguiente reunión en donde nos iban a 30 
explicar por qué decidieron quitar al profe Piero y nos dijeron que lo habían hecho basados en criterios 31 
técnicos que gente profesional había preparado y cuando les pedimos que nos mostraran los criterios 32 
técnicos, resulta que era algo risible, era un ridículo lo que estaban haciendo, por ejemplo decía; que el 33 
profe Piero no tenía experiencia internacional, donde ha tenido experiencia internacional, tanto como 34 
atleta, como siendo entrenador, además para salir de Costa Rica como entrenador, se necesita una 35 
licencia que el profe Piero la tiene sobradísima y el profesor que queda en lugar del profe Piero, no tenía 36 
ni siquiera licencia, entonces fue bastante bochornoso escuchar esa respuesta del Comité de Deportes, 37 
porque nada se ha sentido y cuando los cuestionamos se molestaron bastante, nos daban a entender que 38 
nosotros deberíamos estar muy contentos de lo que nos daban y nos sentíamos como mendigos, decíamos 39 
“cómo, un momento, qué es lo que nos daban”, entonces de un pronto a otro nos confundimos porque 40 
en nuestro entender, los impuestos son los que pagan los salarios en el Comité de Deportes y pagan los 41 
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programas en el comité de Deportes y de un pronto a otro veíamos que nos tiraban migajas y nos hicieron 1 
sentir bastante mal. Ese análisis que hicieron del porqué el profe Piero se iba, me gustaría que ustedes 2 
lo vieran por favor, porque es risible, ahí eso no lo hizo un profesional de ninguna manera; llegamos al 3 
acuerdo de que se iba a evaluar que el profe Piero volviera en la siguiente contratación administrativa, 4 
pero vieran que pasó lo contrario, empezamos a recibir represalias por parte del Comité de Deportes, 5 
resulta que ya no solo el profe Piero quedaba afuera, resulta que ahora el profe Jerick, que es super 6 
querido por todos los atletas y padres, lo dejan fuera, un profesor que nunca, igual que Piero, nunca 7 
recibió una sola llamada de atención, porque su trabajo lo hacía a conciencia, lo hacía con una vocación 8 
de servicio, lo dejan totalmente por fuera y las represalias continúan, porque los documentos. 9 
 10 
El Presidente Municipal; disculpa, hay un tema que es importante, cuando hablamos de una situación 11 
tan grave y no puntualizamos, creo que es necesario que ustedes puntualicen, talvez no en este momento, 12 
pero sí, en algún documento, que puntualicen personas, porque acreditarle a un ente corporativo tan 13 
grande como el Comité Cantonal de Deportes y Recreación, represalias, a quién, quién ejerce esas 14 
represalias, entonces, si no se siente en este momento cómodo, sí por favor después haga llegar un 15 
documento en donde diga quién ejerce esas represalias, si no es muy difícil. 16 
 17 
El señor Augusto Arias; tenemos un documento, se los vamos a entregar, es muy puntual, pero lo que 18 
quiero es contarles la historia para dar un preámbulo correcto de qué es lo que está ocurriendo; entonces, 19 
los chicos ahora, resulta que como represalia, donde históricamente se les ha dado la merienda y el 20 
hidratante para los torneos, resulta que ahora les mandan un comunicado donde el entrenador les dice 21 
“de ahora en adelante, o pagamos el almuerzo o pagamos la merienda y el hidratante, entonces escojan 22 
una de las dos, yo escogí que pagaran el almuerzo, que les paguemos el almuerzo, el hidratante lo van a 23 
tener que comprar ustedes, la merienda la van a tener que comprar ustedes, porque no hay recursos” y 24 
curiosamente el Comité de Deportes ha recibido cada vez, más y más dinero, ya estamos muy cerca de 25 
dos millones de dólares, si no somos el Comité con más dinero en Costa Rica, somos el segundo o 26 
estamos ahí en el top tres, entonces las cosas como que no cuadran, porque cada vez llega más dinero 27 
pero a los chicos les están quitando las oportunidades, antes se llevaban setenta atletas a un torneo, ahora 28 
se llevan veinte atletas, escogidos a dedo, obviamente los mejores, entonces quiero que vean este tema, 29 
la contratación administrativa que se hace, que debería empezar desde cero, se hizo siete veces, en las 30 
siete veces el profe Piero y el profe Jerick participa, aparte de muchas otras personas, resulta que lo 31 
declaran nulo, no hubo suficiente gente, aunque sabíamos que sí había suficiente gente, siete veces lo 32 
fueron tirando y resulta que la sétima vez, le envían el documento a la FECODA (Federación 33 
Costarricense de Deportes Acuáticos y Afines), para que sean ellos quienes hagan una convocatoria de 34 
entrenadores, resulta que efectivamente, ni siquiera llamaron a los profesores a entrevista, contrataron a 35 
dos personas totalmente externas, lo que les voy a decir es sumamente grave, el profesor Piero toda su 36 
vida la dedicó al deporte y la natación, el compitió con Silvia y Claudia Poll, su entrenador fue Francisco 37 
Rivas, participó en ciclos olímpicos, participó en mundiales de natación, ganando medalla, obviamente 38 
fue seleccionado nacional muchísimas veces, el profe Jerick se creó acá, desde los siente años está en 39 
natación, hasta sus veintidós años, siempre representando con mucho orgullo a Escazú, medallista de 40 
oro en Juegos Deportivos Nacionales, fue a todos los Juegos Deportivos Nacionales, representando a 41 
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Escazú, selección nacional, entonces vean la cantidad de personas que tenemos, entrenando nuestros 1 
hijos, Escazú pasó de ser un desconocido a nivel nacional, a llegar a ocupar el cuarto lugar a nivel 2 
nacional o sea, fue un salto tremendo, con el profe Piero y Jerick a la cabeza, resulta que las dos personas 3 
que los sustituyeron, no saben nadar y una de las personas no tiene ni siquiera licencia para ser 4 
entrenador, entonces qué pasó aquí, hicimos un proceso de contratación administrativa, con requisitos 5 
super estrictos que había que cumplir, con siete convocatorias, que por alguna razón en ninguna llamaban 6 
a los dos profesores y traen a dos que no saben nadar y uno de ellos no tiene licencia y no son 7 
escazuceños, qué pasó aquí, para qué la contratación Administrativa, entonces con esto quiero decirles 8 
lo siguiente, en el Comité de Deportes, en la parte Administrativa hay gente que vale la pena, en la Junta 9 
Directiva hay personas de gran calidad humana, pero hay personas que no están ahí por amor al deporte, 10 
hay personas que tienen otros intereses y desde ese lugar están manejando dos millones de dólares como 11 
una pulpería, nosotros vimos la punta del iceberg, no estábamos de acuerdo con lo que estaban haciendo, 12 
pedimos cuentas y fuimos castigados, entonces, la pregunta es esta, un Comité de Deportes debería tener 13 
amor o vocación por el deportes, en este caso teníamos dos entrenadores super exitosos, por dos 14 
entrenadores que quien sabe de dónde se los sacaron, violando a todas luces un procedimiento de 15 
contratación administrativa, señores, les pido por favor poner atención a este tema, porque eso es una 16 
pulpería, se maneja como una pulpería, hay caciques, que lo que ellos dicen eso es, hay personas que sin 17 
ningún tipo de objetividad, si yo les caigo mal me van a castigar, entonces la cosa se ha complicado, no 18 
hay amor por el deporte, ahí hay otros intereses, por favor, presten atención y justamente acá, es lo que 19 
venimos a pedirles, venimos a pedirles que por favor intervengan de manera urgente y sometan a revisión 20 
los siguientes puntos:  21 

1. Despido de entrenadores sin justificación previa y de manera irregular. 22 
2. No dan trámite a correspondencia que hemos enviado, faltando al respecto a los 23 

municipalistas, olvidando que, gracias a nuestros impuestos, es que se propicia y se realizan 24 
todos los proyectos de cualquier índole dentro de nuestro cantón. 25 

3. Tenemos conocimiento pleno de que el presupuesto del Comité tiene tres años de ser 26 
históricamente millonario, triplicando los presupuestos anteriores y ahora se carece aún más 27 
de implementos deportivos (porque los tienen que comprar los padres). Algunos padres de 28 
familia no pueden comprar las herramientas para que sus hijos compitan, en el caso de 29 
natación tuvimos que hacer un bingo hace poco, para poder costear la vestimenta necesaria 30 
para competir.  31 

4. Cada vez que queremos defender nuestra situación se nota la discriminación de los 32 
promotores con nuestra disciplina. 33 

5. Que, si queremos ir a las sesiones del Comité de Deportes y Recreación, es sólo por medio de 34 
una cita, siendo éstas de carácter público. Tenemos que enviar una carta que se tiene que 35 
enviar antes del lunes, para que la Junta directiva decida, si nos quiere recibir en la fecha en 36 
que ellos consideren, entonces a veces nos llevamos quince, veintidós días esperando poder 37 
llegar y que nos atiendan. 38 

6. Que los atletas ocupan sus meriendas, almuerzos, hidratación, transporte e inscripciones para 39 
los torneos, como siempre ha sido históricamente y ahora están limitando en este aspecto y 40 
no hay coordinación responsable de dichos insumos.  41 
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7. Que el martes nueve de mayo tuvimos una reunión con el entrenador de Natación y la señora 1 
promotora, Daniela Corrales del Comité, donde afirmaron que el Comité ya tiene hecha una 2 
asociación deportiva y recreativa, se llama Asociacion Deportiva y Recreativa del Cantón de 3 
Escazú, asociación privada, la cual se va a encargar de todas las disciplinas deportivas. Hemos 4 
leído el acta que viene adjunta en este documento y la sorpresa es que dicha asociación, los 5 
que la originan son los mismos miembros del Comité de Deportes y Recreación, algo que 6 
parece ser a simple vista, una estructura paralela e irrespetuosa del reglamento y 7 
fortalecimiento del Comité Cantonal y Recreación de Escazú y de la política municipal. Al 8 
mejor estilo de la Fundación Omar Dengo, los gastos los socializo, los ingresos son privados, 9 
vean la gravedad de este caso, yo creo que más de uno se volvió irracional, la ver tanto dinero 10 
y tanto poder en sus manos, en tiempo de Junta Directiva, se les ocurrió ponerse creativos 11 
para crear una asociación.   12 

8. Que después de esta reunión del martes, nuestros hijos nos comentan que el entrenador los 13 
amedrentó y se sienten amenazados.  14 

Como padres de familia de los atletas solicitamos de la manera más respetuosa a este honorable Concejo 15 
Municipal que, con base a la ley y a la fiscalización de los fondos públicos, se audite de manera urgente 16 
al Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Escazú, ya que no es posible que, con un presupuesto 17 
millonario, los atletas atengan menos cada día. 18 
Hemos ido pocas veces, pero hemos notado; contrataciones fuera de lo que la ley les permite, monto 19 
total pagado a abogados, balance financiero, estructura organizacional y plaza de la señora Ponce de 20 
León, Gerente del Comité, que se investigue el manejo de fondos públicos que no están siendo girados 21 
a atletas y Recreación por hacer bailes juveniles con comida y sonido; que se investigue porqué se 22 
contratan entrenadores e instructores con precio ruinoso y se ve claramente que ya no hay entrenadores 23 
ni instructores con identidad, ni calidad, por el desorden que hay en las contrataciones, siete 24 
contrataciones fueron publicadas para un puesto. Agradecemos a este honorable Concejo Municipal, que 25 
fiscalice de forma urgente lo que está pasando en esa institución, como lo es el Comité de Deportes, a 26 
sabiendas de que el Código Municipal y el reglamento del Comité Cantonal de Deportes y Recreación 27 
de Escazú, que sus honorables personas atiendan nuestro llamado, adjuntamos el acta del Comité 28 
Cantonal de Deportes y Recreación de Escazú, donde cita la confirmación de una estructura paralela que 29 
quieren hacer los miembros del comité y adjuntamos las firmas de los padres de familia que hacemos la 30 
denuncia. Por último, queremos que quede claro que la disciplina de natación no quiere estar afiliada a 31 
una asociación deportiva para participar en torneos, ni en juegos deportivos nacionales, tal y como lo 32 
comentó la promotora Daniela el día de la reunión, no es necesario estar en un asociación, acá los padre 33 
firmamos este documento y vieran que curioso, cuando recibimos el acta de Junta Directiva, llegaron 34 
los salarios del Comité de Deportes, revisen esos salarios, hagan un filtro, busquen los salarios más altos, 35 
de los siete salarios más altos, vean el primer apellido, se van a dar cuenta de que el Comité de Deportes 36 
se convirtió en un club de parientes, de amigos; otra cosa importante que quería mencionarles, durante 37 
nuestras visitas, fueron dos al Comité de Deportes, a la Junta Directiva, nos dimos cuenta que el 38 
entrenador que está actualmente, primero no tenía licencia cuando fue contratado, no participó en un 39 
proceso de licitación y no tenía licencia, ni siquiera para ser entrenador, fue escogido a dedo para llegar 40 
y eventualmente sacar al profe Piero, como alguien, que alguien no quería en el Comité de Deportes. 41 
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La señora Yendri Zumbado; en esta noche vengo, no en representación de una hija que es nadadora, sino 1 
en representación de muchos nadadores, que son ciento veinte nadadores, que tiene el equipo de 2 
natación, eso representa que no se puede seguir dando en este país, la bendita pirámide deportiva, sesenta 3 
mantienen a veinte que están arriba, el mismo derecho tiene el que está de primer lugar en el ranking 4 
como el que viene iniciando sus pasos en la natación, es injusto ver que escojan nadadores a dedo, 5 
cuando hay chicos que en este momento en el equipo, no están federados, no tienen tiempos, jamás van 6 
a tener tiempos yendo a torneos no federados, si no a torneos federados, cómo trabaja un profesor, agarra, 7 
mandé a los ciento quince en diferentes torneos federados, porque cada uno pertenece a un torneo 8 
federado, de ahí equivale que ellos puedan demostrar su tiempo. Me entristeció mucho porque una de 9 
esas chicas, que no está federada, es mi hija y cuando llamé a la FECODA, mi hija pertenece al equipo 10 
hace ocho meses, ranquiaba y ver que tenía la última oportunidad, este torneo de este mes, para novatos 11 
como muchos que no está federados, como muchos están esperando su oportunidad de pertenecer a un 12 
ranking, de que su nombre diga “pertenezco a Escazú”, porque lo ha representado, mi hija lo ha 13 
representado y muchos lo han representado en torneos no federados y que digan “es que no tiene 14 
tiempos”, como va a tener tiempos si no me la mandan al mejor torneo, habían dos en esta temporada, 15 
febrero y ahora, y se le negó la oportunidad y la contestación que nos dio doña Daniela Corrales es “no 16 
hay presupuesto”, se le pregunta al profesor, el Comité me limitó a llevar los nadadores, es  muy triste 17 
porque ellos entrenan de seis a ocho, de lunes a sábado, no sé si ustedes trabajan de lunes a sábado, pero 18 
los chicos vienen a entrenar de ocho a nueve físico y de cuatro a seis los sábados, de lunes a sábado, ese 19 
esfuerzo que ellos hacen, no lo hago yo, no lo hacen esos papás que están ahí, no lo hacen los que hoy 20 
no pudieron venir aquí, porque están en su trabajo, lo hacen esos chicos menores, a los que se les merece 21 
un poquito de respeto, respeto en qué forma, en que si vamos a poner a un profesor a cargo de ciento 22 
quince o ciento veinte nadadores, tiene que mostrarle la misma consideración a uno, como a otro, desde 23 
que tuvimos la reunión con la señora Daniela Corrales y el profesor, el profesor al día siguiente le dijo 24 
a los chicos, porque no nos lo comunicó a nosotros, se los dice a ellos antes del entrenamiento, el que 25 
falte ahora no irá a torneos, el que llegue tarde no entrará a las instalaciones a entrenar, es muy triste 26 
porque los chicos no solo son nadadores y estoy hablando desde los chiquitines, infantiles hasta los élite 27 
que tiene el equipo, todos ellos estudian, todos ellos salen de esa piscina y al día siguiente tienen que ir 28 
a cumplir una gran labor que es estudiar, entonces ellos merecen ese respeto de parte de todos los adultos 29 
y los único que mantiene a un nadador vivo, es un torneo, no venir a entrenar, ir a un torneo, que ellos 30 
digan “fui a competir” y no entiendo cómo un Comité no se siente orgulloso de que ese montón de 31 
jóvenes, vayan a representarlos, me entristece porque en las noticias dicen que en este país la seguridad 32 
de menores de edad y juveniles, es lo más importante y cuando nos topamos con estas situaciones, nos 33 
damos cuenta que una cosa son las noticias y otra cosa es lo que ellos viven dentro de una piscina, les 34 
pido cordialmente que ustedes escuchen todo lo que los papás tenemos que decir, pero no de una señora 35 
Daniel Corrales, de un Carlos Zamora como entrenador, no de una Jefa de Gestión, como es Priscilla 36 
Herrera, que se le mandan los correos y lo único que nos dice es “le estamos dando trámite”, a los chicos 37 
no les importa las burocracias de este país, a los chicos les interesaba ver la lista de novatos, ver la lista 38 
de este torneo, no sé si alguno de ustedes es nadador, fui nadadora, acá hay muchos papás que han sido 39 
nadadores y este torneo lo refundió la FECODA, porque la FECODA no tiene piscina, entonces hizo un 40 
solo torneo para que todos fueran y ustedes saben lo que fue, para muchos que no se dedicaron a 41 
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inscribirlos, a federarlos, porque muchos no fueron federados y otros los dejaron rezagados, porque no 1 
llenan las expectativas del señor y es que no lo demuestran en un entrenamiento, ellos lo demuestran en 2 
una piscina e igual derecho tenía el que está en posición uno, que por variar es la hija del señor, porque 3 
la hija del señor está en ranking para el equipo de Escazú, de número uno, ella, ni la otra hija del señor 4 
han faltado a torneos, pero los que tenemos hijos nos quedamos viendo, cómo en la lista no vino ella, mi 5 
hija lloró, muchos están llorando, porque salen llorando de ver que su entrenamiento al señor no le sirve, 6 
porque él ocupa tener de veinte nadadores veinticinco, los demás que vienen rezagados, simplemente 7 
vengan a flotar, mi hija nada desde la edad de tres años y para ella nadar es u mayor ilusión, aquí hay 8 
chicos que tiene diecisiete años, su mayor ilusión es culminar su etapa de natación, haciéndolo bien, 9 
pero una temporada el que no se presente, equivale a un chico, ver listas de listas, donde no es incluido; 10 
mi hija empezó con Jerick y cuando yo le pregunté “cómo vio a mi hija” y ver los halagos para con mi 11 
hija, me hizo nuevamente creer en la posibilidad de un entrenador con una visión menos pequeña, pero 12 
acercarme yo a un profesor como Carlos Zamora y que yo le diga “por qué no me mandó a mi hija en 13 
este torneo”, primero me engañó, me dijo que mi hija ya estaba federada y llamé a la FECODA y me 14 
dicen que mi hija no ha sido federada, porque le falta un papel, mi hija es menor de edad y ella merece 15 
un respeto, mi hija vino a nadar con Escazú, con el propósito de representar un cantón, así como muchos 16 
chicos vienen de San José a Escazú y ellos merecen respeto, merecen la consideración de todos ustedes 17 
y yo sé que cada uno de ustedes tiene hijos y nada que nosotros hoy estemos presentándoles a ustedes, 18 
es para nosotros, sino para esos chicos, les agradezco montones que este papel entregado, no llegue como 19 
muchas quejas de estos papás y que simplemente llegue a las manos de unas gestoras, que se crean que 20 
ellas pueden gobernar un Comité, yo sé que ustedes son personas que si Dios los puso ahí, es porque 21 
ustedes pueden tener la sabiduría para tomar las mejores decisiones por ciento veinte nadadores que 22 
están en esa piscina y les agradezco de antemano, que ustedes hayan hecho semejante Villa para que los 23 
chicos hagan deporte, porque cada vez que fomentamos el deporte, fomentamos un chico fuera las 24 
drogas, fomentamos disciplina, la mayoría de los chicos llevan excelentes notas en la escuela, ellos hacen 25 
esa milla extra que muchos chicos en los colegios, no la están dando.                                     26 
 27 
 El Presidente Municipal; muchísimas gracias por hacer hincapié en el apoyo de este Concejo Municipal 28 
al deporte, podemos entender la frustración que al parecer ustedes exponen, como Jerarcas de este 29 
Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Escazú, tomamos con mucho respeto esas denuncias que 30 
ustedes están planteando y se actuará en la medida de lo necesario y de las posibilidades, dentro del 31 
bloque de legalidad, para que ustedes sepan, este Concejo Municipal, tiene la total responsabilidad de 32 
apoyar el deporte, de hecho, esa Villa Deportiva que se construyó con los esfuerzos e impuestos de todos 33 
los escazuceños, se va a ampliar, este Concejo Municipal aprobó una iniciativa para ampliar la Villa 34 
Deportiva, ese apoyo esperamos que se mantenga, en este momento por un tema meramente procesal, 35 
estamos impedidos de hacer cualquier manifestación sobre lo que se tendrá que investigar, hay que hacer 36 
las diligencias del caso, pero que se sepa que se toma con mucho detenimiento respeto. 37 
 38 
La regidora Andrea Arroyo; como toda institución tiene sus debilidades y fortalezas, pero son 39 
muchísimas ya, de parte de un padre de familia que pidió para una boxeadora, que a Escazú le dio 40 
grandes medallas en Juegos Deportivos Nacionales, tuvo que irse a San José porque le dijeron que no 41 
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podían darle un par de botines porque tenía que ser asociación, eso fue en el dos mil veintiuno y se viene 1 
suscitando si no hay una asociación; sí, revisando algunas actas y que quede también en actas de este 2 
Concejo Municipal, que todas las actas de las instituciones públicas, son públicas, valga la redundancia, 3 
revisando algunas, estaba viendo que en el dos mil veintiuno-dos mil veintidós, se ha venido quitando 4 
los rubros de implementos, revisaba actas anteriores, creo que era en la administración de don Daniel 5 
Langlois, que se les daba la gorra de competición, los uniformes de competición, calentamiento, los 6 
torneos y demás, y a lo que ustedes exponen, estaba también viendo, que sí, ahí viene, por acuerdo Junta 7 
Directiva que no hay presupuesto, igual, también lo vi en una de las asociaciones deportivas del cantón, 8 
que pidió unas meriendas, también le dijeron que no había presupuesto, entonces, como persona que 9 
siempre ha amado el deporte y recreación de este cantón, que a mí también me tocó competir, en aquellos 10 
tiempos teníamos un Comité Cantonal de Deportes, que no tiene el presupuesto que tiene ahora, lo que 11 
hacía era buscar convenios y demás con otras instituciones para dotarnos de uniformes; en base a lo que 12 
muchos padres de familia me han pasado documentos, correos y cosas así, y en base a que nosotros 13 
como regidores y siempre lo he dicho, tenemos una responsabilidad civil y penal y que la misma Ley 14 
del Deporte dice que los Concejos Municipales son el jerárquico de los Comités de Deportes, siempre, 15 
como también dice don Pablo que no podemos coadministrar, no podemos llegar y decirle al Comité 16 
“ustedes tienen que hacer esto”, no, ellos tienen que hacer sus planes, pero nosotros sí podemos pedir 17 
una auditoría, de hecho; en el dos mil catorce se hicieron auditorías, recuerdo que cuando se hizo una 18 
auditoría, cuando hubo un hallazgo de que faltaban ochenta millones de colones y gracias a esa auditoría 19 
ahí venía las personas que supuestamente habían incurrido en esos errores, siempre se les ha hecho 20 
auditorías, a este Comité de Deportes, en este Concejo Municipal, no se ha hecho ninguna y también 21 
quiero que quede claro para los miembros del Comité, porque yo sé que a veces se molestan por eso, las 22 
auditorías no son enemigas de ninguna institución pública, las auditorías más bien es para fortalecer la 23 
administración, interna, externa, operativa, entonces, si ustedes gustan, yo redacté una moción con la 24 
asesoría de mi abogado personal para buscar esta moción de auditoría en base a lo que hemos visto en 25 
actas, ya lo que es balance financiero y estructura y demás, eso se podría básicamente, a los hallazgos 26 
que básicamente tengamos, el voto a favor de esta moción, más adelante, talvez poder la financiera, pero 27 
que no se vea mal compañeras y compañeros, una auditoría, porque a lo que yo estaba leyendo en las 28 
actas y demás, es muy bueno fiscalizar, estas interrogantes que no solo tienen los padres de natación, las 29 
tienen algunos padres de boxeo, voleibol también y a lo que externaba la otra vez de los atletas foráneos, 30 
es larga la lista de los atletas foráneos, es larga la lista de los atletas foráneos, yo estoy de acuerdo con 31 
los atletas que son parte de un proceso que ya tenga dos años de estar con el entrenador, pero que un 32 
atleta solo llegue a competir a Juegos Deportivos Nacionales por Escazú y después se vaya otra vez a 33 
estudiar a limón o se vaya otra vez a su casita, eso no es ético y aquí en Escazú, se los puedo decir, 34 
Escazú ha sido cuna de grandes atletas y líderes deportivos, siempre se peleó que esto no fuera así, pero 35 
lamentablemente tenemos dos años, de que se ve y se ve, y se los digo porque yo estoy en un chat donde 36 
los ochenta y tres Comités Cantonales de Deportes y Recreación de este país y hay mucho problema por 37 
lo que está pasando con nuestro Comité, porque pasan nombres de los atletas, dónde viven y demás. 38 
 39 
El regidor Carlomagno Gómez; primero agradecerles, el hecho de venir a poner una denuncia no es fácil, 40 
uno sabe que a veces sienten que hay represalias o cosas así, pero están siendo muy valientes, les 41 
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agradezco mucho eso. Quiero saber dos casas, me gustaría que me repitieran el nombre de la asociación 1 
que se está creando en este momento.   2 
 3 
El señor Augusto Vargas; se llama Asociación Deportiva y de Recreación del Cantón de Escazú.  4 
 5 
El regidor Carlomagno Gómez; y la segunda sería, que me gustaría que me enviaran ese documento, 6 
porque yo sí me voy a meter en esto, entonces por favor, háganme llegar ese documento para meternos 7 
a revisar un poquito esto.  8 
 9 
La regidora Andrea Arroyo; señor Presidente, talvez si ustedes lo tienen a bien, si podríamos alterar el 10 
orden para leer la moción y que los vecinos no estén esperando tanto tiempo.  11 
 12 
El Presidente Municipal somete a votación alterar el orden del día para pasar al Artículo de Mociones. 13 
Se aprueba por unanimidad.                                                                        14 
  15 
Se continúa con el Artículo de Mociones.  16 
 17 
Inciso 2. Moción presentada por la regidora Andrea Arroyo Hidalgo, con el apoyo de la síndica 18 
Andrea Mora Solano, orientada en que se auditen todas las donaciones giradas según el artículo 19 
170 del Código Municipal a las Asociaciones Deportivas adscritas al CCDRE desde el año 2021, 20 
2022, 2023 subvenciones, donaciones giradas por el CCDRE. 21 
 22 
El Presidente Municipal somete a votación la dispensa de trámite de presentación. Se aprueba por 23 
unanimidad. 24 
 25 
“Moción: Petición para que se audite al Comité Cantonal De Deportes y Recreación de Escazú.   26 
La Suscrita Andrea Arroyo Hidalgo Regidora Propietaria independiente y la señora Síndica Propietaria 27 
de Escazú Andrea Mora Solano presentamos a consideración la siguiente moción con fundamento en:     28 
 29 
Resultando      30 
1 Artículo 27 de la ley N°7.794 “Código Municipal “y en relación los artículos 21, 22, 24, 31 

25, 26 y 27 del Reglamento de Sesiones y Acuerdos del Concejo Municipal del cantón de 32 
Escazú los cuales facultan a los Regidores a presentar mociones con el fin de ser 33 
considerados.     34 

2 Ley General de Control Interno N°8292     35 
3 Ley Orgánica de la Contraloría General de la República, N°7428     36 
4 Código Municipal de Costa Rica      37 
5 Ley contra la corrupción y el enriquecimiento ilícito en la Función Pública, N°8422     38 
6 Artículo 170 de la Constitución Política   39 
7 Artículo 169 de la Constitución Política   40 
8 Artículo 164 del Código Municipal   41 
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9 Artículo 166 del Código Municipal   1 
10 Artículo 165 y 170 del Código Municipal   2 
11 Artículo 3, 4, 5, 6, 8, 9,10,11,12 del Reglamento y Funcionamiento del Comité Cantonal 3 

De Deportes y Recreación de Escazú   4 
12 Artículo 16, sobre las prohibiciones, inciso a, que cita que los miembros de la Junta 5 

Directiva no podrán celebrar contratos ni convenios con el organismo del que forman 6 
parte.  7 

Ley de la administración pública Artículo 50.  8 
Considerando:  9 
Que los Comités Cantonales De Deportes y Recreación de Costa Rica son órganos colegiados de 10 
naturaleza pública los cuales cuentan con una Personería Jurídica Instrumental para realizar sus 11 
funciones así mismo que se encuentra adscrito a las Municipalidades y que como tales forman parte de 12 
la estructura organizativa de las Municipalidades.   13 
Que, al formar parte de la estructura Municipal, están sometidos a la dirección y control de estas y por 14 
ello la excepción contenida en el Artículo 8 del Código Municipal también beneficia a tales Comités.  15 
Que el Comité Cantonal De Deportes y Recreación de Escazú recibe un presupuesto de Mil Millones de 16 
colones anualmente, siendo así que recibe un 5% de los ingresos ordinarios anuales de Fondos Públicos. 17 
Que el 31 de marzo del 2023 entra la siguiente nota al Despacho de Alcaldía y en este momento no se 18 
tiene respuesta de parte del CCDRE. Se adjunta nota,  19 

Viernes 31 de marzo 2023    20 
Comité Cantonal de Deportes de Escazú   21 
A quienes corresponde   22 
   23 

Asunto: Retroalimentación Sobre la Prestación de Servicios de la Entrenadora   24 
Katherine Alvarado   25 

   26 
Mediante la presente nos permitimos saludarles y a la vez exponer ante ustedes ciertas 27 
circunstancias que nos mantienen en disconformidad a varios padres de familia que formamos 28 
parte del equipo de la disciplina de Taekwondo.   29 
Como padres, encargados o atletas mayores de edad, nos acabamos de enterar que la entrenadora 30 
de Taekwondo Katherine Alvarado Araya ya no forma parte de nuestro equipo. Es una noticia 31 
que lamentamos y nos afecta de diferentes maneras a cada uno de nosotros ya que no entendemos 32 
como padres de familia las razones por las que se tomó esta decisión.   33 
Como parte del equipo sabemos que se han originado comentarios sediciosos y mal intencionados 34 
por parte de muchas personas que, en lugar de buscar y perseguir objetivos claros del crecimiento 35 
para el equipo, lo que pretenden es crear un ambiente confrontativo y en muchas ocasiones 36 
utilizando a los menores de edad en medio de toda la polémica, esto con el fin único de dividir y 37 
crear un clima tenso que causa que el equipo se vaya separando.   38 
La entrenadora ha hecho una labor exitosa como pocos y si a pesar de los evidentes resultados, 39 
ustedes lo ignoran, nosotros les podemos exponer lo que desde nuestra óptica se ha logrado:   40 
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1. Los chicos antes de la entrenadora no tenían avances, estaban estancados y 1 
realmente no se percibía ningún futuro para ellos, pero la entrenadora llego a sacarlos a 2 
todos su zona y a enseñarles lo que son las metas y los objetivos.  3 
2. Tanto a niños, adultos y encargados se nos ha enseñado a tener respeto y disciplina, 4 
ya que la entrenadora siempre supo mantener los límites entre su responsabilidad y los 5 
padres, por ello, del mismo modo que les exigía a los chicos para que dieran los mejores 6 
resultados. 7 
3. Los muchachos con la entrenadora han aprendido taekwondo, eso está claro y los 8 
resultados lo demuestran, pero lo que no se ve, es que han generado carácter, han 9 
aprendido a ser grandes seres humanos, levantarse, a tener constancia y han aprendido 10 
valores y principios.   11 
4. La entrenadora ha hecho que el Comité de Deportes de Escazú y sus atletas se 12 
hagan visibles tanto a nivel nacional como internacional con la disciplina de taekwondo.   13 

5. La entrenadora ha reído, llorado, se ha caído y se ha levantado con sus atletas, les ha 14 
disciplinado y les ha dado su apoyo y cariño, con cada momento en que ha demostrado su parte 15 
humana. 16 
Si bien pueden existir muchas personas que cuestionen la manera o forma en que la entrenadora se 17 
comunica, esto nunca ha sido una dictadura y ella siempre ha sido clara (tanto en reuniones). 18 
Esta situación es realmente lamentable ya que nosotros como padres redactamos esta solicitud 19 
basándonos, esto debido a que parte de ustedes nunca han recibido ningún comunicado o informe que 20 
nos permita saber o conocer porque el despido de la misma. 21 
 22 
La entrenadora fue contratada para entrenar un equipo de taekwondo, un equipo que desde hace años no 23 
tenía avance alguno y ella los hizo florecer de la nada. Los resultados de Katherine son más que evidentes 24 
y todos son buenos resultados para el equipo y para el Comité de Deportes de Escazú, ya que ha sido 25 
gracias a ella que el comité se ha dado a conocer en esta disciplina, ha sido la entrenadora que, a todo su 26 
esfuerzo por representar a Escazú de la manera más digna, es por ello que a nosotros no nos quedan 27 
claros los motivos por los cuales la entrenadora no va a continuar con su contrato.”   28 
 29 
La regidora Andrea Arroyo; que la nota es un poco más extensa es prácticamente, lo mismo de los 30 
despidos de los entrenadores. 31 
 32 
“Apelamos a su buen juicio para que de manera clara y respetuosa nos indiquen cuando podemos 33 
reunirnos para que nos brinden a todos la oportunidad de exponer y de opinar; nosotros más que nadie, 34 
sabemos y conocemos el trabajo de la entrenadora, somos nosotros los que hemos estado con ella en 35 
campeonatos, entrenamientos, básicamente en día a día, son los atletas los testigos únicos del avance y 36 
de los frutos obtenidos. 37 

 38 
Les agradecemos su atención y quedamos atentos de la pronta respuesta. Sin más que agregar nos 39 
despedimos de ustedes los firmantes.”   40 
  41 
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La regidora Andrea Arroyo procede a mencionar los nombres de los firmantes. 1 
 2 
“Colocamos los nombres de los padres y atletas. 3 
Esta es fin de la nota. 4 
Que el 8 de mayo del 2023, los padres de familia de Natación realizan reunión con la señora Daniela 5 
Corrales promotora del CCDRE, donde los mismos exponen sus inquietudes porque cada vez hay menos 6 
apoyo para esta disciplina en temas de Almuerzos, torneos, uniformes y la preocupación de una supuesta 7 
Asociación Deportiva y Recreativa, la cual la señora Daniela Promotora expone claramente que los 8 
Miembros de la Junta Directiva del Comité Cantonal de Deportes están constituyendo una Asociación.   9 
* Se adjunta el punto 4.5 de la Sesión Ordinaria, Acta N°49, 09 de mayo de 2023 del CCDRE” 10 
  11 
La regidora Andrea Arroya; la misma se lee de esta manera: 12 
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La regidora Andrea Arroyo; es bastante extensa la supuesta Asociación, el Acta Constitutiva es bastante 1 
extensa. 2 
 3 
“Que tenemos conocimiento de la inquietud de los padres de familia de varias disciplinas, donde 4 
hacemos consulta vía correo a la señora Marielos Rodríguez Bechee miembro del Comité Cantonal De 5 
Deportes y Recreación de Escazú, donde se le pregunta que si es verdadera la exposición que le están 6 
haciendo algunos padres de familia preocupados donde la señora Daniela promotora del CCDRE a lo 7 
que me responde que sí y me envía la agenda del acta 49 del día 8 de mayo (adjunto agenda con acta, en 8 
el 4.5 se lee el acta constitutiva de dicha Asociación Deportiva, los integrantes de la misma, 3 miembros 9 
del CCDRE y domicilio legal .  10 
Que la señora Marielos Rodríguez Bechee miembro del Comité Cantonal De Deportes y Recreación de 11 
Escazú envía correo sobre haciéndole una petición para esta semana que viene para que se lea en la 12 
sesión que ella se aparta de la supuesta Asociación Deportiva y Recreativa ya que ella se asesoró.” 13 
 14 
La regidora Andrea Arroyo; para nadie es un secreto que doña Marielos fue secretaria del Consejo 15 
Nacional de Deporte, me imagino que por ahí la asesoraron. 16 
 17 
“Que son muchas personas del Cantón de Escazú las que manifiestan del porque el Comité De Deportes 18 
y Recreación de Escazú no transmite las sesiones en vivo tal como acordó la sala y la Ley de 19 
Administración Pública, se logra revisar la Gaceta y la página oficial del Comité Cantonal De Deportes 20 
y Recreación de Escazú y es evidente que no hay ningún tipo de información donde y a qué hora sesiona 21 
ordinariamente y extraordinariamente el CCDRE y tampoco se ve a esta fecha cumplimiento de lo que 22 
la Ley dispone sobre la transmisión en vivo de las mismas.  23 
3-     Es por ello que, con vista en las necesidades y denuncias planteadas en contrataciones y demás, 24 
se dispone pedir a la Auditoría Municipal de Escazú lo siguiente: 25 
    26 
Petitoria – “SE ACUERDA  27 
Primero: Que se auditen todas las donaciones giradas según el artículo 170 del Código Municipal a las 28 
Asociaciones Deportivas adscritas al CCDRE desde el año 2021, 2022, a los meses del 2023, rubros 29 
girados por el CCDRE a las mismas. 30 
Segundo: Que se audite todo lo relacionado al punto 4.5 del Acta número 49 sobre el acta constitutiva 31 
que aparece en el acta del CCDRE, se insta a la Auditoría Municipal hacer los Hallazgos pertinentes y 32 
si hay un supuesto de estructura paralela al CCDRE y si supuestamente hay ilegalidad en utilizar un bien 33 
público para un bien privado al utilizar como domicilio legal una infraestructura pública.   34 
Tercero: Solicitar se auditen las contrataciones de trabajadores administrativos y trabajadores 35 
deportivos del año 2021, 2022 de acuerdo a la Ley de Contratación Administrativa.   36 
Cuarto: Solicitar se auditen las contrataciones de empresas para la cancha de Tenis de Campo que 37 
están sin terminar, de la Rosa Linda.  38 
Quinto: Solicitar si hay incumplimiento de la empresa que gano para hacer los planos de la pista del 39 
Anexo del Nicolas Masis.  40 
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Dicho informe de auditoría se le otorgara un plazo de 4 meses para que la misma sea citada y exponga 1 
ante este Concejo Municipal De Escazú los Hallazgos, Subsanaciones o prevenciones que arrojen los 2 
mismos. Notifíquese a la Auditoría Municipal de Escazú.”        3 
Andrea Arroyo Hidalgo , Regidora Municipal      4 
Andrea Mora Solano , Sindica Municipal”  5 
  6 
El Presidente Municipal; abro el espacio para el debate de la moción.  7 
    8 
El regidor Adrián Barboza; a mí me parece que la solicitud que viene y en aras de que se aclaren las 9 
situaciones, a mí me parece que esta solicitud, esta moción que presenta la señora regidora, sea elevada 10 
a la Comisión de Jurídicos y podamos tener más amplitud con respecto a este tema y nos dé con más 11 
claridad la solicitud del auditoraje. 12 
 13 
La regidora Adriana Solís; Andrea desprendiendo de la introducción que usted hizo sobre el tema y sobre 14 
los antecedentes de la moción, yo no veo ningún problema en que se haga una auditoría al Comité de 15 
Deportes, es un proceso que ahí está y hay que utilizarlo, y le instaría, le solicitaría con mucho respeto, 16 
como usted mencionó desde el dos mil catorce fue la última auditoría, en este período, ni en el pasado 17 
se hizo, entonces, me gustaría a mí, no sé qué piensen los compañeros, que sea desde el dos mil dieciséis 18 
a la fecha, ya que vamos a hacer una auditoría, que se entre de lleno, desde el dos mil dieciséis, no sé 19 
cómo le parece, si usted pudiera incluir eso, se lo insto respetuosamente a solicitarla. 20 
 21 
La regidora Andrea Arroyo; sí Adriana, lo que digo es que desde el dos mil veinte, dos mil veintiuno y 22 
dos mil veintitrés no se hacen auditorías, se hicieron en el diecinueve, dieciocho, dos mil diecisiete, dos 23 
mil dieciséis, entonces fue que leí mal, pero no, de hecho; cuando doña Carmen estaba, en el dos mil 24 
dieciséis, dos mil diecisiete, se hicieron cuatro, dos mil dieciocho don Daniel Langlois, yo no sé si 25 
ustedes se acuerdan, también se le mandaron a hacer varias auditorías, dos.   26 
 27 
La regidora Adriana Solís; bueno yo no me recuerdo de eso, honestamente, son tantas cosas que uno ve, 28 
pero entonces talvez, adjuntar resultados, los hallazgos de esas auditorías en esta nueva auditoría, para 29 
hacer todo un estudio ahí, histórico, no sé qué le parece incluir eso, porque hay cosas que uno talvez,  30 
hace falta refrescar, entonces incluir, si usted indica que es tiempo de auditoría, si no la hubiera, 31 
solicitarla desde ese año que no hubo, pero usted indica que hay, entonces que nos trasladen los  32 
hallazgos que hay de ese tema, no sé si los demás compañeros estarían de acuerdo.  33 
 34 
La regidora Andrea Arroyo; para las personas que están en público, básicamente ni siquiera se metió lo 35 
del balance financiero y demás, para que se pueda ver de forma urgente las contrataciones que se están 36 
viendo en este momento, de hecho; si ustedes recuerdan en el dos mil veinte, cuando hubo un despido 37 
de entrenadores, hay hasta uno que está en un proceso que es de natación, que también está en un proceso 38 
que ya ganó en primera instancia y aún todavía no le han respondido a todo eso, pero digamos; en lo que 39 
es respecto a auditorías Adriana, todas ya se han pasado y ya han subsanado, si vos podés ver y le podés 40 



Concejo Municipal de Escazú                                                                                                                                                      37 
Acta 207 Sesión Ordinaria 159 
15 de mayo del 2023 
 
 
 
 
 
pedir a don Erick el auditor, de hecho este Comité de Deportes subsanó varias, dos mil dieciocho y dos 1 
mil diecinueve, lo que pasa es que ahorita a este Comité, es el que no se ha auditado. 2 
 3 
La regidora Adriana Solís; yo entiendo, lo que pasa es que aquí hay compañeros que no estuvieron en el 4 
período pasado, ni antes, es información que talvez yo pueda tener en mi correo, pero hay compañeros 5 
aquí que no la tienen, entonces sería bueno hacer ese estudio compañeros, de cumplimiento de hallazgos,  6 
ese cumplimiento de metas y es importante también la parte financiera, por qué no le entramos de una 7 
vez a todo eso, no ir haciéndole agregados, poquitos, yo sé que lo urgente es la parte de los entrenadores, 8 
por eso están aquí los vecinos, él tocó también temas, hizo aseveraciones muy serias de que se está 9 
trabajando como una pulpería, no estoy juzgando lo que usted dice (externa al vecino), estoy diciendo 10 
lo que usted nos mencionó, entonces es importante ir al fondo de esas aseveraciones y me imagino que 11 
lo que él dice representa, por lo que los padres están aquí presentes, entonces sería bueno también incluir 12 
la parte financiera y contable para hacer una auditoria completa, no que sean puchitos ahí, que nos llegue 13 
toda la información y llevar todos los hallazgos y dar seguimiento a cada uno de los hallazgos, si hay 14 
algo que no se está cumpliendo, no se está haciendo bien, pues sí tenemos responsabilidad sobre eso, 15 
darle seguimiento a esos temas, a esos resultados que arroje la auditoría.  16 
 17 
El regidor Edwin Soto; Andrea, yo, es que tendría que leer de nuevo la moción, una frasecita, pero es 18 
que me parece que hay una parte de la moción, que dice, instar a la auditoría, yo le cambiaría la palabra 19 
“instar” a “solicitar a la auditoría”, porque instar es si quiere, si quiere no, véase en el tiempo, es 20 
diferente. 21 
 22 
La regidora Andrea Arroyo; don Edwin, no, es “solicitar”. Yo sí les voy a ser muy, porque yo sé que 23 
aquí hay, lo voy a decir así, aquí hay resistencia a que estos puntos se vean de forma urgente, no, Adri, 24 
no lo estoy diciendo por vos, porque se acaban de equivocar aquí con un mensaje que no era para mí, 25 
pero no importa, los WhatsApp son confidencial, son puntos muy urgentes, esto de lo del acta 26 
constitutiva y la verdad ojalá fuese que en quince días, la auditoría ya nos tuviera respuesta sobre esta 27 
motivación que están haciendo, miembros de Junta Directiva, que están creando una asociación y que 28 
como lo dice en el artículo que cita, hay una prohibición en que no se puede, entonces si se puede parar 29 
a bien, porque talvez no se asesoraron bien, a veces pasa, talvez no se asesoraron bien, puedan dar 30 
marcha atrás y no incurrir, en un supuesto grave error, dos; lo de las contrataciones, los entrenadores de, 31 
porque no solo la disciplina de natación, es la disciplina de natación que tiene esos problemas, lo tiene 32 
también Zumba, han hecho un montón de contrataciones para los instructores recreativos y es que 33 
ustedes se ponen a leer y ahí dicen por qué nos quitaron a doña Marielos si todo estaba bien, a veces hay 34 
que quitar, pero tantos y otro que también están diciendo las personas, a qué hora sesiona el Comité 35 
Cantonal de Deportes y ya hay un voto, ya la Sala dijo que sí hay que transmitir las sesiones ordinarias 36 
y extraordinarias, para mí, yo por la urgencia de todo esto, yo la dejaría así. 37 
 38 
La regidora Adriana Solís; Andre con todo respeto, si ya vos decís que ya hay auditorías anteriores, si 39 
ya están hechas nada más el auditor tendría que adjuntarnos, no creo que buscar en los archivos y 40 
adjuntarnos eso le vaya a retrasar mucho más tiempo, tenemos claro, que ese tema son los urgentes, los 41 
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que usted puso, creo que son uno, dos tres, cuatro puntos, se tiene claro que hay unos que son con 1 
carácter de urgente, a ese puedes ponerle una fecha más pronta de los cuatro meses por la urgencia que 2 
tiene, pero las auditorías anteriores a las que yo estoy haciendo mención, si vos decís que ya están, sería 3 
nada más que adjunten los hallazgos, eso no va a retrasar en mayor medida la solicitud porque es nada 4 
más adjuntar un archivo a la respuesta, no creo que te quite más tiempo, como decir que eso le va a 5 
quitar urgencia o tiempo para resolver estos puntos, sí estoy de acuerdo, se debe dar publicidad, cuándo 6 
y cómo se reúnen, eso estoy de acuerdo completamente, todo el mundo tiene derecho, hasta donde yo 7 
sé, son públicas esas reuniones de la Junta Directiva del Comité. Andre, es que estas haciendo referencia 8 
a algo que yo no conozco, entonces, si querés mencionarlo o no lo mencionés, porque no sé de qué estás 9 
hablando, respecto a ese mensaje, pero déjame terminar un momentito y lo de los entrenadores, sí es 10 
urgente y a las cosas puntuales que el señor manifestó en el documento, en eso yo estoy clarísima y son 11 
temas urgentes que hay que resolver y las anteriores es nada más adjuntar los hallazgos, y así hacemos 12 
una revisión, el que tenga el gusto de hacerlo, del Concejo Municipal, tomar hallazgo por hallazgo a ver 13 
si es que las cosas traen cola, porque normalmente algo nace, viene con un antecedente histórico, ver 14 
desde cuando  viene surgiendo los problemas, hasta ya detonar la situación que estamos hoy aquí, la 15 
situación que vienen los padres de familia muy molestos, con mucha razón de lo que están diciendo, 16 
pero ya nos informamos nosotros bien, para poder ayudarles a ellos, eso es lo que yo estoy manifestando, 17 
no creo que pedir las auditorías anteriores vaya a retrasar mucho porque ya están, es nada más que nos 18 
adjunten esos hallazgos.  19 
 20 
La regidora Andrea Arroyo; los hallazgos y demás, eso lo tiene el Comité Cantonal de Deportes, 21 
entonces, el Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Escazú, puede dar, de hecho; puede dar todas 22 
las auditorías que han tenido, desde el caso de ochenta millones, ellos tienen todo ahí en actas y pueden 23 
dar todo el informe y que esta solo entre a auditoría para que se haga con celeridad y con eficacia, porque 24 
yo le voy a decir a usted algo y yo voy a ser muy honesta. Adri, estos padres de familia la vez pasada, 25 
que llegaron al Dolor Mata, eso hace seis meses y a mí hasta me da pena, porque talvez yo solo seré un 26 
voto, pero a mí me da pena, que no se le resuelvan las cosas con la eficacia y celeridad, porque son 27 
principios básicos de la Administración Pública, compañeros, para resolver puntos tan simples, si 28 
hubiera querido talvez colocar, que el balance financiero, la estructura organizativa, si hay parentesco, 29 
si hay consanguinidad entre los casos, como una vez pasó que se había contratado al hermano de don 30 
Eddy Cubillo, que yo me di cuenta y selo pasé me acuerdo que a don Arnoldo, porque estaban 31 
incurriendo en un error grave porque la Ley de Prohibición no puede hacer eso, entonces de los hallazgos 32 
el Comité Cantonal de Deportes y recreación de Escazú tiene un archivo, donde vienen, todo lo que es 33 
auditoría, todo lo que es dos mil dieciséis, dos mil diecisiete, dos mil dieciocho, dos mil diecinueve. 34 
 35 
La regidora Adriana Solís; Andrea, pero volvemos a lo mismo, estamos hablando de que el Comité no 36 
responde rápido, que esto, que lo otro, están haciendo queja de eso, que nos lo mande el auditor 37 
directamente a nosotros, yo no veo cuál sea el inconveniente de eso. 38 
 39 
El regidor Carlomagno Gómez; yo realmente con esta moción, estoy muy de acuerdo, creo que es 40 
bastante importante que aprobemos esa moción, también; estoy de acuerdo con lo que dice Adriana, creo 41 
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que sí es sí ya tenemos los hallazgos, que se adjunten, simplemente que se adjunten, es parte de la 1 
auditoría, ahora bien; tenemos claro que una auditoría no va a durar cuatro meses en esto, menos esta 2 
auditoría que tenemos que está full, entonces, siempre hay manera de pedir las cosas, si la alcaldía no 3 
nos quiere aprobar con esto, entonces, hay otras maneras que podemos hacerlo para tener conocimiento 4 
de toda esta información. Y bueno, para todos hacerles la solicitud de que creo importante de que 5 
votemos esta moción, en este momento tenemos ochenta y ocho personas que nos están viendo, hay 6 
muchísima gente que está conectada, que realmente quiere tener información real de las cosas, así que 7 
es importante que votemos y aprobemos esta moción. 8 
 9 
El regidor José Campos; yo estoy de acuerdo con Adriana de que se haga, que se aporten todas esas 10 
auditorías que se hicieron, eso no va a atrasar, esta situación, y también me gustaría que asistan los del 11 
Comité de Deportes el próximo lunes, aquí, a dar una explicación, que sería muy importante que ellos 12 
nos acompañen acá, porque estamos oyendo un lado de la versión, entonces, quiero oír la otra, y sí estoy 13 
de acuerdo en que se haga desde el dos mil catorce, dos mil dieciséis y se traigan esos informes, porque 14 
yo sé que ahí atrás venían asuntos un poquillo, talvez no muy claros, entonces que se aclaren todas estas 15 
situaciones que se han dado en el Comité de Deportes. 16 
 17 
El Presidente Municipal; hay una situación muy particular, sí, evidentemente hay que, estoy 18 
completamente de acuerdo con que asista el Comité Cantonal de Deportes y de Recreación a brindar las 19 
debidas explicaciones, pero de todas maneras hay una denuncia y nosotros tenemos un deber de tutela 20 
sobre los intereses de la ciudadanía, que en eso nada tiene que ver, que eventualmente los señores del 21 
Comité, tienen por supuesto el derecho a venir a hacer las aclaraciones que estimen convenientes o 22 
pertinentes, eso no tiene discusión, pero indistintamente de las aclaraciones que ellos vengan a hacer, 23 
citados por este Concejo, si lo tienen a bien por acuerdo, el próximo lunes, de todas maneras, igualmente 24 
nosotros tenemos, ante tan vehementes y claras denuncias y concisas, creo que los señores han sido 25 
largos y completos en su denuncia, de varios hechos, nosotros no podemos desatender esta situación; yo 26 
sí creo que ellos particularmente hacen un planteamiento sobre el tema de las contrataciones, que ya es 27 
recurrente, como bien decía doña Andrea, hace seis meses se habló de ese tema y en ese momento era 28 
un tema específico y puntual, y según lo que han comentado y han denunciado hoy, ya ese tema ha 29 
permeado a otras disciplinas, entonces doña Andrea, yo sí le pediría, que talvez modifiquemos el plazo, 30 
para que el tema de las contrataciones, no sea en cuatro meses, porque creo que en cuatro meses, es un 31 
tema muy largo y me sumo a la solicitud de doña Adriana y de los demás compañeros a que se sumen 32 
los hallazgos de las auditorías anteriores, me parece que es muy necesario eso, pero en particular en este 33 
momento para atender la solicitud de la ciudadanía, creo que el plazo para la auditoría sobre las 34 
contrataciones sí tiene que ser perentorio, me preocupa principalmente el tema de las contrataciones, que 35 
creo que ya ha sido recurrente y ellos lo han denunciado ya, en varias ocasiones y hoy aportan que no es 36 
solo una disciplina, sino que son varias, entonces en ese sentido, necesitamos tener claridad sobre el 37 
tema de los contratos de los entrenadores, que es tan incidente en la buena marcha del Comité. 38 
 39 
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La regidora Andrea Arroyo; don Pablo, yo estoy totalmente de acuerdo con su persona, entonces 1 
podríamos variar el punto uno, los temas urgentes, un plazo de contrataciones, tendrían entonces todas 2 
las contrataciones del dos mil dieciséis, catorce, trece. 3 
 4 
El Presidente Municipal; solo los hallazgos, pero sí que el plazo sobre el tema de contrataciones, más 5 
bien, se le puede poner un plazo, que se le solicita a la Auditoría, de que sea en el plazo perentorio 6 
posible. 7 
 8 
La regidora Andrea Arroyo; ¿no colocar el plazo, dice usted? 9 
 10 
El Presidente Municipal; sí, pero sí solicitarle que sea en un plazo perentorio dentro de sus posibilidades. 11 
 12 
La regidora Andrea Arroyo; porque, la auditoría de salvando al alcohólico para lo de la fundación, es 13 
cuatro meses. 14 
 15 
El Presidente Municipal; desconozco cuál es el plazo para que la Auditoría es instancia, ese proceso, no 16 
sé cuánto podría ser ese plazo razonable en este momento, ese tema es muy puntual, le podemos colocar 17 
un plazo de dos meses y que don Erick nos corrija. 18 
 19 
La regidora Andrea Arroyo; está bien que se haga la auditoría, ojalá contar con el voto de ustedes y para 20 
los padres de familia y algunas personas, lo pueden elevar a la Contraloría General de la República, los 21 
documentos que ustedes tienen, me acaba de escribir mi abogado y él con mucho gusto les ayuda y con 22 
respecto a lo que está ahí, varias personas de que yo todo lo tengo montado, hay que ser muy transparente 23 
en estas cosas, no hace falta atacar por las redes sociales, yo o que hice fue externar la voz de todos 24 
ustedes y a mí me da pena porque hace cinco, seis meses que ustedes estuvieron y no se hizo nada, y 25 
ahora ya escucharon, talvez haya que esperar seis meses más, pero a mí me preocupa el deporte y la 26 
recreación del cantón, con mucho gusto yo les voy a pasar el número de él para que les ayude con todo 27 
esto, porque la realidad que está pasando Escazú en este momento, es otra, pero muchísimas gracias por 28 
ser tan valientes, ojalá, todas la escazuceñas y todos los escazuceños tuvieran la voz que ustedes tienen 29 
en este momento, este Concejo se llenaría de personas que quieren un cambio real; y por lo otro, que sí 30 
me preocupa muchísimo que miembros del Comité Cantonal de Deportes, motivando una asociación 31 
deportiva y recreativa, que no lo disfracen de bondad, porque ahí mismo dice todas las, ojalá puedan 32 
revisar todo el Reglamento del Comité de Deportes de Escazú para que se den cuenta que están 33 
incurriendo en un error, aunque digan que el acta no está en firme, pero esta acta se votó, prácticamente 34 
esos puntos unánimemente y en lo que la ley considera, ya está en firme. 35 
 36 
El Presidente Municipal; doña Andrea, pero usted como proponente acepta los cambios sugeridos por 37 
todos los compañeros. 38 
 39 
La regidora Andrea Arroyo; sí claro, yo lo dije. 40 
 41 
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El Presidente Municipal; talvez si por un tema procesal, si usted aclara, que es en el punto primero, si 1 
hacemos la aclaración en los acuerdos, volvemos a leer los acuerdo como quedarían modificados. 2 
 3 
La regidora Andrea Arroyo; lo de los acuerdos sería con los hallazgos, pero no solo del dos mil dieciséis, 4 
también cuando había una Junta Directiva, cuando estaba varias personas ahí, que esa yo todavía no sé 5 
si esos ochenta millones se recuperaron o qué pasó; desde el dos mil diez puede ser.  6 
 7 
El Presidente Municipal; bueno está bien, desde el dos mil diez, perfecto, sería eso y el plazo de dos 8 
meses para el tema de las contrataciones. 9 
 10 
El regidor Adrián Barboza; antes de la votación yo quiero leerles algo acá, yo preocupado porque 11 
algunos padres de familia de atletas, durante la semana anterior, se acercaron a mi persona, solicitando 12 
algunas cosas de las que han hablado el día de hoy, yo le giré una nota el doce de mayo de este año, a la 13 
licenciada Priscilla Ponce de León, Administradora del Comité Cantonal de Deportes y de Recreación 14 
de Escazú, que entre otras cosas, yo le pedí que me aclarara unas situaciones que quería compartir con 15 
ustedes, uno de los puntos es: Qué hay de cierto sobre la creación de una aparente asociación, por parte 16 
del Comité para empezar a cobrar por los servicios que brinda el Comité y hoy recibí la comunicación, 17 
aquí la tengo firmada por ella, dirigida a mi persona como regidor municipal y dice: “El objetivo de la 18 
creación de la asociación nace, al realizar un análisis de la situación de las disciplinas deportivas, por 19 
ejemplo; yudo, taekwondo, carate, futbol sala entre otras. Actualmente los estatutos de estas disciplinas 20 
solicitan que para poder inscribir a los atletas o bien al equipo, ante las federaciones deportivas, se debe 21 
realizar por medio de una asociación deportiva, en años anteriores el Comité le solicitaba a los oferentes, 22 
que participaban al puesto para tener una asociación, como por ejemplo; artes marciales, siendo una 23 
limitante o bien, crea conflictos, en caso de que algún entrenador no continuara impedía que los atletas 24 
pudieran participar por el resto del año, otro ejemplo era la Asociación Escazuceña, la que presentaba la 25 
asociación para inscribirlos en la disciplina de futbol y natación, actualmente es otra asociación prestada 26 
la que nos permite inscribir en la disciplina de futbol sala femenino, por lo anterior se le solicita realizar 27 
un estudio para considerar la creación de la asociación con el único fin de inscribir atletas o equipos ante 28 
las federaciones deportivas, con relación a lo anterior se envió una consulta a los abogados, quienes 29 
están encargados de realizar las aclaraciones ante el ICODER (Instituto Costarricense del Deporte y la 30 
Recreación) y a quienes consideren oportuno. Si bien el acuerdo nueve seis siete dos mil veintitrés, se 31 
aprobó, el mismo se encuentra en agenda para revisión, el dieciséis de mayo del dos mil veintitrés, esto 32 
por encontrarse a la espera de los documentos oficiales que lo respalden, tengo entendido que los 33 
miembros de la Junta presentarán un acuerdo para modificar el mencionado anterior, sin embargo; esto 34 
se puede corroborar con ellos, importante aclarar, que en ningún momento la intención de la creación de 35 
la asociación, es el cobro de mensualidades por los servicios brindados por el Comité de Deportes de 36 
Escazú”; y viene firmado y aquí tengo firmado inclusive, también, yo le había pedido que me hiciera, 37 
porque por ahí se mencionó que habían muchos atletas que venían de afuera y que competían por Escazú, 38 
y aquí me hicieron un desglose en el cual, en ajedrez, por decir, el noventa y tres por ciento son de 39 
Escazú, el siete por ciento son foráneos, en atletismo el noventa y siete por ciento es de Escazú, el tres 40 
por ciento foráneos, el boxeo el noventa y siete por ciento son de Escazú, el tres por ciento de afuera, 41 
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baloncesto el noventa y siete por ciento, y así me lo desglosan, donde de Escazú tiene dos mil 1 
ochocientos cincuenta y seis, que es un noventa y siete por ciento y de afuera solamente ciento tres, para 2 
un tres por ciento, era lo que quería aclarar señor Presidente, gracias.  3 
 4 
El Presidente Municipal; doña Andrea, entonces leemos por favor los acuerdos.  5 
 6 
La  regidora Andrea Arroyo; “SE ACUERDA  7 
Primero: Que se auditen todas las donaciones giradas según el artículo 170 del Código Municipal a las 8 
Asociaciones Deportivas adscritas al CCDRE desde el año 2021, 2022, 2023 subvenciones, donaciones 9 
giradas por el CCDRE. 10 
Segundo: Que se audite todo lo relacionado al punto 4.5 del Acta número 49 sobre el acta constitutiva 11 
que aparece en el acta del CCDRE, se insta a la Auditoría Municipal hacer los Hallazgos pertinentes y 12 
si hay un supuesto de estructura paralela al CCDRE y si supuestamente hay ilegalidad en utilizar un bien 13 
público para un bien privado al utilizar como domicilio legal una infraestructura pública.” 14 
 15 
La regidora Adriana Solís; me gustaría, como estamos, con una fuente importante de los acuerdos que 16 
toma el Comité, son las actas, ojalá nos pudieran adjuntar las actas, el Auditor tiene acceso a esas actas, 17 
que pida las actas que respalde todo eso, porque a la hora de que voten algo tiene que estar en actas, 18 
entonces que nos adjunten todas las actas de las contrataciones, ese es el respaldo que tienen ellos al 19 
tomar un acuerdo, entonces ahí ve uno quien votó y quien no votó, y qué acuerdo tomaron en el 20 
momento, si está bien tomado o mal tomado.     21 
   22 
“Tercero: Solicitar se auditen las contrataciones de trabajadores administrativos y trabajadores 23 
deportivos desde el año 2010 a la fecha de acuerdo a la Ley de Contratación Administrativa, juntamente 24 
con las actas de respaldo de las contrataciones.   25 
Cuarto: Solicitar se auditen las contrataciones de empresas para la cancha de Tenis de Campo que están 26 
sin terminar, de la Rosa Linda.  27 
Quinto Solicitar si hay incumplimiento de la empresa que gano para hacer los planos de la pista del 28 
Anexo del Nicolas Masis.  29 
Dicho informe de auditoría se le otorgara un plazo de 2 meses para que la misma sea citada y exponga 30 
ante este Concejo Municipal de Escazú los hallazgos, subsanaciones o prevenciones que arrojen los 31 
mismos. Notifíquese a la Auditoría Municipal de Escazú.”        32 
 33 
Se somete a votación la dispensa de trámite de comisión de la moción presentada. Se aprueba por 34 
unanimidad. 35 
 36 
Se somete a votación la moción presentada. Se aprueba por unanimidad. 37 
 38 
Se somete a votación declarar definitivamente aprobado el acuerdo adoptado. Se aprueba por 39 
unanimidad. 40 
 41 
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ACUERDO AC-145-2023 “SE ACUERDA: Primero: Que se auditen todas las donaciones giradas 1 
según el artículo 170 del Código Municipal a las Asociaciones Deportivas adscritas al CCDRE 2 
desde el año 2021, 2022, 2023 subvenciones, donaciones giradas por el CCDRE. Segundo: Que se 3 
audite todo lo relacionado al punto 4.5 del Acta número 49 sobre el acta constitutiva que aparece 4 
en el acta del CCDRE, se insta a la Auditoría Municipal hacer los Hallazgos pertinentes y si hay 5 
un supuesto de estructura paralela al CCDRE y si supuestamente hay ilegalidad en utilizar un 6 
bien público para un bien privado al utilizar como domicilio legal una infraestructura pública.  7 
Tercero: Solicitar se auditen las contrataciones de trabajadores administrativos y trabajadores 8 
deportivos desde el año 2010 a la fecha de acuerdo a la Ley de Contratación Administrativa, 9 
juntamente con las actas de respaldo de las contrataciones. Cuarto: Solicitar se auditen las 10 
contrataciones de empresas para la cancha de Tenis de Campo que están sin terminar, de la Rosa 11 
Linda. Quinto Solicitar si hay incumplimiento de la empresa que gano para hacer los planos de la 12 
pista del Anexo del Nicolas Masis. Dicho informe de auditoría se le otorgara un plazo de 2 meses 13 
para que la misma sea citada y exponga ante este Concejo Municipal de Escazú los hallazgos, 14 
subsanaciones o prevenciones que arrojen los mismos. Notifíquese a la Auditoría Municipal de 15 
Escazú.“ DECLARADO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 16 
 17 
La regidora Adriana Solís; quisiera dirigirme a los padres de familia, ustedes hablan de un caso de seis 18 
meses desde la última vez, yo recuerdo cuando estuvieron aquí, yo les instaría, no solo a ustedes sino a 19 
los padres de todas las disciplinas que tengan algún inconveniente, que no esperemos tanto tiempo, 20 
ustedes pudieron haber venir aquí antes y buscamos qué se hace, pero talvez uno le va dando prórrogas 21 
y a veces el tiempo no le alcanza uno o las semanas pasan muy rápido y los meses ni se diga, ojalá que 22 
no vuelvan a pasar seis meses, que ojalá se resuelva esto antes y hacerlo para las demás disciplinas, 23 
ustedes están aquí en representación de muchos padres y muchos atletas, entonces ojalá no esperar tanto 24 
tiempo para buscarle la solución a los inconvenientes y a las inconformidades que ustedes tienen como 25 
padres de familia, esa sería mi respetuosa instancia.    26 
 27 
ARTÍCULO III. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL ACTA 206. 28 
 29 
El Presidente Municipal somete a consideración del Concejo Municipal el Acta 206. Se aprueba por 30 
unanimidad. 31 
 32 
ARTÍCULO IV. CORRESPONDENCIA. 33 
 34 
Inciso 1. Cinthya Díaz Briceño, Jefa de Área Comisiones Legislativas IV. 35 
 36 
Remite documento AL-CE23167-0145-2023, consultando el criterio sobre el Texto Base del Expediente 37 
N°23.606 "Ley para impulsar la productividad nacional (Fusión del Ministerio de Agricultura y 38 
Ganadería con el sector de energía de MINAE Y PYMES DE MEIC en el Ministerio de la Producción). 39 
 40 
Se remite a la Comisión de Gobierno y Administración.   41 
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Inciso 2. Laura Fernández Delgado, Ministra Planificación y Política Económica. 1 
 2 
Remite el oficio MIDEPLAN-DM-OF-0733-2023, en atención al acuerdo tomado número AC-069-3 
2023, en la Sesión Ordinaria N°149, Acta 193 del 06 de marzo del 2023, en relación con la definición 4 
de los puestos que se consideran como exclusivos y excluyentes. 5 
 6 
Se remite a la Comisión de Asuntos Jurídicos.  7 
 8 
Inciso 3. Gerardo Omar Hernández Roldán. 9 
 10 
Remite correo electrónico, solicitando certificar literalmente el expediente OD-01-2022 para efectos 11 
judiciales. Asimismo solicita el dictamen emitido por la comisión de jurídicos y aprobado por votación 12 
de 6 miembros del Concejo. 13 
 14 
Se remite a la Comisión de Asuntos Jurídicos.  15 
 16 
Inciso 4. Jeanneth Crawford Stewart, Secretaria del Concejo, Municipalidad de Guácimo. 17 
 18 
Remite el oficio SMG-487-2023 en referencia: A brindar un voto de apoyo a favor del Benemérito a fin 19 
de que se excluya de la Regla Fiscal en el proyecto de Ley 23.330. Asimismo solicita a todas las 20 
Municipalidades del País a externar voto de apoyo ante los señores (as) Diputados (as) de la Asamblea 21 
Legislativa. 22 
 23 
Se remite a la Comisión de Gobierno y Administración.  24 
 25 
Inciso 5. Karla Ester Badilla Villareal, Asistente Concejo, Municipalidad de Carrillo, Guanacaste. 26 
 27 
Remite el oficio MC-SCM-451-2023, transcribiendo el acuerdo tomado en la Sesión Ordinaria N°18-28 
2023, celebrada el 05 de mayo en virtud de la consulta sobre el Expediente N°23.565 Ley para la creación 29 
del fondo nacional para el financiamiento y la promoción de deporte, la recreación y la actividad física 30 
en Costa Rica". 31 
 32 
Se toma nota. 33 
 34 
Inciso 6. Arnoldo Barahona Cortés, Alcalde Municipal. 35 
 36 
Remite el oficio COR-AL-738-2023, trasladando el oficio COR-GCA-0017-2023, del subproceso de 37 
Gestión de Calidad, por medio del cual se expone la necesidad de que las Consultoras de la Empresa 38 
NAHORQUI S.A. presenten el mapa de procesos, ya aprobado por el equipo gerencial, así como brindar 39 
la capacitación denominada "Modelo de Gestión Integral y Mejora Continua desde la perspectiva del 40 
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Control Interno de la Municipalidad de Escazú". Adicionalmente, se presenta moción con dispensa de 1 
trámite de comisión para "Ratificar la aprobación del equipo gerencial del Mapa de Procesos". 2 
 3 
Tomar acuerdo. 4 
 5 
Inciso 7. Arnoldo Barahona Cortés, Alcalde Municipal. 6 
 7 
Remite el oficio COR-AL-744-2023, solicitando a este Cuerpo Edil, la aprobación de la modificación 8 
del orden del día para la sesión extraordinaria del próximo jueves 18 de mayo de 2023 para que la 9 
empresa NAHORQUI S.A efectúe la presentación del mapa de procesos conocido y aprobado por el 10 
equipo gerencial de este Ayuntamiento,  llevar a cabo la capacitación de Modelo de Gestión Integral y 11 
Mejora Continua desde la perspectiva del Control Interno de la Municipalidad de Escazú y aprobación 12 
de moción. 13 
 14 
Aprobado en esta misma sesión mediante el Acuerdo AC-149-2023. 15 
 16 
Inciso 8. Alexander Díaz Garro, Secretario Municipal, Municipalidad de Dota.  17 
 18 
Remite el oficio N°89-SCMD-23, trascribiendo el acuerdo tomado en la sesión ordinaria N°0158 19 
celebrada el 09 de mayo de 2023 relacionado con declarar de interés municipal la tecnología de 20 
valoración de residuos sólidos. 21 
 22 
Se toma nota. 23 
 24 
Inciso 9.  Carlos Alberto Núñez Guzmán, Vecino del Cantón. 25 
 26 
Remite nota solicitando una prórroga, para presentar la liquidación del infortunio brindado por este 27 
Concejo, debido a que las citas de su hijo se extienden por varios meses y ese dinero está destinado para 28 
los transportes de cada cita. 29 
 30 
Se remite a la Comisión de Asuntos Sociales.  31 
 32 
Inciso 10. Arnoldo Barahona Cortés, Alcalde Municipal. 33 
 34 
Remite el oficio COR-AL-743-2023, con el asunto: Convenio de Cooperación Intermunicipal entre la 35 
Municipalidad de San José y la Municipalidad de Escazú para el fortalecimiento de la Policía Municipal 36 
y la Seguridad Ciudadana de los cantones". (Se recibe expediente). 37 
 38 
Se remite a la Comisión de Asuntos Jurídicos.  39 
 40 
Inciso 11. Arnoldo Barahona Cortés, Alcalde Municipal. 41 
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Remite el oficio COR-AL-766-2023, con el asunto: Calendario para la realización del Anteproyecto 1 
Presupuesto Ordinario 2024. 2 
 3 
Se remite a la Comisión de Hacienda y Presupuesto.  4 
 5 
Inciso 12. Arnoldo Barahona Cortés, Alcalde Municipal. 6 
 7 
Remite el oficio COR-AL-765-2023 en atención al acuerdo AC-352-2022, por medio del cual se 8 
devuelve la propuesta del Reglamento Municipal para la gestión Integral de Residuos Sólidos. Se adjunta 9 
el oficio COR-AJ-285-2023 suscrito por el Lic. Carlos Herrera Fuentes del Subproceso de Asuntos 10 
Jurídicos, el cual contiene el cuadro comparativo así como la motivación técnica para proceder con la 11 
modificación planteada. (Se recibe expediente). 12 
 13 
Se remite a la Comisión de Asuntos Jurídicos. 14 
 15 
Inciso 13. Arnoldo Barahona Cortés, Alcalde Municipal. 16 
 17 
Remite el oficio COR-AL-773-2023, con el asunto Presupuesto Extraordinario 0-2023, Partidas 18 
Específicas. Para su conocimiento, análisis y aprobación se traslada el oficio COR-GHA-0119-2023 de 19 
la Gerencia de Gestión Hacendaria donde se remite el presupuesto extraordinario 0-2023. 20 
 21 
Se remite a la Comisión de Hacienda y Presupuesto.  22 
 23 
Inciso 14. Arnoldo Barahona Cortés, Alcalde Municipal. 24 
 25 
Remite el oficio COR-AL-774-2023, con moción para la corrección de error material en Acuerdo 26 
Municipal AC-131-2023. (Se recibe expediente). 27 
 28 
Aprobado en esta misma sesión mediante el Acuerdo AC-148-2023. 29 
 30 
Inciso 15. Arnoldo Barahona Cortés, Alcalde Municipal. 31 
 32 
Remite el oficio COR-AL-778-2023 con moción con dispensa de trámite de comisión, trasladando el 33 
COR-GHA-0121-2023 de la Gerencia Gestión Hacendaria donde se remite la modificación 34 
presupuestaria MPCM-03-05-2023, por un monto de ¢729,000,000.00. 35 
 36 
Aprobado en esta misma sesión mediante el Acuerdo AC-144-2023. 37 
 38 
Inciso 16. Arnoldo Barahona Cortés, Alcalde Municipal. 39 
 40 
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Remite el oficio COR-AL-779-2023, en atención al acuerdo AC-379-2022, por medio del cual se 1 
devuelve la propuesta de modificación del Reglamento Municipal de Cementerios para el cantón de 2 
Escazú. Se adjunta el oficio COR-AJ-284-2023 suscrito por el señor Carlos Herrera Fuentes del 3 
Subproceso Asuntos Jurídicos, mediante el cual se atiende lo peticionado. (Se recibe expediente). 4 
 5 
Se remite a la Comisión de Asuntos Jurídicos.  6 
 7 
Inciso 17. Lic. Eric Calderón Carvajal, Auditor Interno, Municipalidad de Escazú. 8 
 9 
Remite el oficio AI-033-2023, dirigido al Concejo Municipal con el asunto: Solicitud de implementos 10 
de seguridad. 11 
 12 
Se remite a la Comisión de Asuntos Jurídicos.  13 
 14 
Inciso 18. Ing. Beatriz Guzmán Meza, Secretaria de Junta Directiva a.i., CCSS. 15 
 16 
Remite documento SDJ-0696-2023 dirigido al Ing. Jorge Granados Soto, Gerencia Infraestructura y 17 
Tecnología, con el asunto: Comunicación de lo acordado por la Junta Directiva de la Caja Costarricense 18 
de Seguro Social, en el artículo 20° de la sesión N°9332, celebrada el 8 de mayo del año 2023. En 19 
relación con el acuerdo AC-112-2023 suscrito por la Licda. Priscilla Ramírez Secretaria Municipal de 20 
Escazú, mediante el cual presenta comunicado del acuerdo adoptado por el Concejo Municipal de Escazú 21 
en la Sesión Ordinaria N°154, Acta 200 del 13 de abril de 2023. 22 
 23 
Se toma nota.  24 
 25 
El Presidente Municipal somete a consideración, la inclusión del documento remitido por la Señora 26 
maría José Rivera Villalobos; el oficio COR-AL- 784-2023, suscrito por el Alcalde Municipal; el oficio 27 
CONMU-371-2023, remitido por Paola Barquero Fajardo, Secretaria del Concejo Municipal a.i., 28 
Municipalidad de Cartago y nota de los padres de familia. Se aprueba por unanimidad.  29 
 30 
Inciso 19. María José Rivera Villalobos. 31 
 32 
Remite nota externando su deseo de continuar formando parte de la Junta de Educación de la Escuela 33 
Benjamín Herrera Angulo. 34 
 35 
Se remite a la Comisión de Asuntos Jurídicos.  36 
 37 
Inciso 20. Arnoldo Barahona Cortés, Alcalde Municipal. 38 
 39 
Remite el oficio COR-AL-784-2023 con moción con dispensa de trámite de comisión, solicitando el 40 
aumento en el monto de las becas. 41 
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Aprobado en esta misma sesión mediante el Acuerdo AC-154-2023. 1 
 2 
Inciso 21. Paola Barquero Fajardo, Secretaria del Concejo Municipal a.i., Municipalidad de 3 
Cartago. 4 
 5 
Remite el oficio CONMU-371-2023, transcribiendo el artículo III, Inciso 9, Acuerdo 14, adoptado por 6 
el Concejo Municipal de Paraíso en la sesión ordinaria N°243-2023, relacionado con la prohibición del 7 
uso de pólvora en el cantón de Paraíso. 8 
 9 
Se toma nota.  10 
 11 
Inciso 22. Padres de Familia. 12 
 13 
Remiten documento con denuncia pública contra el Comité Cantonal de Deportes y Recreación de 14 
Escazú. 15 
 16 
Se remite a la Comisión de Asuntos Jurídicos.  17 
 18 
ARTÍCULO V. ASUNTOS DE LA PRESIDENCIA. 19 
 20 
El Presidente Municipal; hoy es un día muy especial para la comunidad de Escazú, una comunidad 21 
agrícola como la nuestra, imposible pasar un día como hoy sin un sentido y muy orgulloso saludo a todos 22 
los agricultores de esta comunidad, también a los integrantes del programa miércoles de hortalizas, que 23 
hoy está cumpliendo cuatro años, suena increíble que ya en este momento tengan su cuarto aniversario., 24 
entonces para ambos, para todos los agricultores un sentido reconocimiento, por su digna labor y por 25 
poner comida en nuestras mesas realmente es un sentimiento colectivo de apoyo hacia la actividad 26 
agrícola y de reconocimiento, una actividad sacrificada, una actividad que lamentablemente la estructura 27 
económica del país los ha de reconocer con el valor que tiene y por supuesto también a los muchachos 28 
de miércoles de hortalizas, un llamado a seguir adelante, un llamado a conservar ese proyecto que ya 29 
cumple cuatro años de poner productos de calidad en la mesa de los escazuceños, con el apoyo de este 30 
municipio decididamente desde sus inicios, entonces para todos ellos, nuestra mejor intención y 31 
realmente que hacerles un llamado a que continúen con una labor tan importante para la sociedad como 32 
es la agricultura.         33 
 34 
Se continúa con el Artículo de Mociones.  35 
 36 
Inciso 3. Moción presentada por la regidora propietaria, Adriana Solís Araya; el regidor 37 
propietario, José Campos Quesada y el regidor propietario, José Pablo Cartín Hernández, 38 
orientada en delegar en la Presidencia del Concejo Municipal la competencia para otorgar 39 
vacaciones y permisos al Auditor Interno Municipal, así como autorizar “Formularios de 40 
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Inscripción y Justificación de Actividades de Capacitaciones” únicamente para el caso del Auditor 1 
y/o Sub-Auditor Municipal. 2 
 3 
El Presidente Municipal somete a votación la dispensa de trámite de presentación. Se aprueba por 4 
unanimidad. 5 
 6 
“Los suscritos regidores presentamos la siguiente moción tendiente a delegar en la Presidencia del 7 
Concejo Municipal la aplicación de las regulaciones administrativas que se establezcan para el 8 
auditor interno; con fundamento en los artículos 13 inciso f), 27 inciso b), 52 y 161 del Código 9 
Municipal y en las siguientes Consideraciones:  10 
 11 
PRIMERA: Que el artículo 24 de la Ley General de Control Interno establece lo siguiente:  12 

“Artículo 24.—Dependencia orgánica y regulaciones administrativas aplicables. El auditor y el 13 
subauditor internos de los entes y órganos sujetos a esta Ley dependerán orgánicamente del 14 
máximo jerarca, quien los nombrará y establecerá las regulaciones de tipo administrativo que les 15 
serán aplicables a dichos funcionarios. Los demás funcionarios de la auditoría interna estarán 16 
sujetos a las disposiciones administrativas aplicables al resto del personal; sin embargo, el 17 
nombramiento, traslado, la suspensión, remoción, concesión de licencias y demás movimientos de 18 
personal, deberán contar con la autorización del auditor interno; todo de acuerdo con el marco 19 
jurídico que rige para el ente u órgano. 20 
Las regulaciones de tipo administrativo mencionadas no deberán afectar negativamente la 21 
actividad de auditoría interna, la independencia funcional y de criterio del auditor y el subauditor 22 
interno y su personal; en caso de duda, la Contraloría General dispondrá lo correspondiente.” 23 
 24 

SEGUNDA: Que la Procuraduría General de la República en su Dictamen C-096-2008 que ha sido 25 
reiterado en dictámenes de más reciente data, concluye respecto de las regulaciones administrativas del 26 
Concejo Municipal con el Auditor Interno, lo siguiente:  27 

“Las regulaciones administrativas aplicables al auditor y al subauditor internos en la 28 
municipalidad deben ser acordadas por el jerarca máximo, en este caso, el concejo municipal. 29 
Consecuentemente, el órgano competente para otorgarle las vacaciones y permisos al auditor 30 
interno será el que defina el concejo municipal en las regulaciones de tipo administrativo que 31 
emita al efecto, según lo ha indicado la Contraloría General de la República, órgano con 32 
competencia prevalente en la materia.” 33 
 34 

TERCERA: Que la Contraloría General de la República en su oficio DFOE-DL-2239 (18556) ante 35 
consulta realizada por esta Municipalidad en relación con las disposiciones administrativas aplicables a 36 
los Auditores Interno, concluyó que:  37 

“(…) De conformidad con la normativa citada y los comentarios expuestos, es criterio del Órgano 38 
Contralor que al Concejo Municipal le corresponde establecer las regulaciones administrativas 39 
aplicables al auditor y subauditor internos de la institución; a los subalternos del Auditor Interno 40 
les resultan aplicables las regulaciones administrativas que han sido establecidas para el resto 41 
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del personal municipal por los órganos competentes, siempre y cuando no afecten la 1 
independencia funcional y de criterio que se les garantiza en el artículo 25 de la LGCI. Asimismo, 2 
las regulaciones administrativas según lo dispuesto en el numeral 24 ibidem y el lineamiento 5.3 3 
de los Lineamientos corresponde establecerlas al Concejo Municipal, o al titular de la Auditoría, 4 
cada uno en lo de su competencia, dependiendo de si son regulaciones administrativas generales 5 
o sustantivas. (…).” 6 

 7 
CUARTA: Que artículo 13 del Reglamento de Organización y Funcionamiento de la Auditoría Interna 8 
de la Municipalidad de Escazú establece: 9 

“Artículo 13.- El personal de la Auditoría interna deberá perfeccionar y actualizar sus aptitudes 10 
y conocimientos mediante la capacitación continua. Para lo cual, el auditor interno establecerá 11 
y actualizará el programa de capacitación para el personal de la Auditoría interna, incluyendo 12 
dentro del presupuesto anual, los fondos suficientes para cumplir con el plan de capacitación.” 13 
 14 

QUINTA: Que mediante oficio A.I.-052-2020 del 18 de setiembre 2020, el Auditor Interno solicitó entre 15 
otros, que se comisionara al presidente municipal para que pueda autorizar los formularios denominados 16 
“Formulario de Inscripción y Justificación de Actividades de Capacitación”. Lo cual fue atendido 17 
mediante Acuerdo AC-266-2022 de Sesión Ordinaria 122, Acta 152 del 29 de agosto 2022, que en lo 18 
pertinente dispuso:  19 

“(…) PRIMERO: ACOGER PARCIALMENTE lo peticionado por el Auditor Municipal en el oficio 20 
AI-052-2020 del 18/09/2020 en torno a que se comisione a la Presidencia del Concejo Municipal 21 
para que autorice  “Formulario de Inscripción y Justificación de Actividades de Capacitación” 22 
ÚNICAMENTE para el caso de Auditor y/o Sub-Auditor Municipal. (…).” 23 

 24 
POR TANTO: Proponemos se delegue en la Presidencia del Concejo Municipal la competencia para 25 
otorgar vacaciones y permisos al Auditor Interno, así como autorizar “Formularios de Inscripción y 26 
Justificación de Actividades de Capacitaciones” únicamente para el caso del Auditor y/o Sub-Auditor 27 
Municipal; y comisionar a dicha Presidencia para que aplique la Evaluación de Desempeño al Auditor 28 
Interno, la cual deberá presentar para aprobación final del Concejo Municipal. Por lo que se solicita la 29 
adopción del siguiente Acuerdo: 30 
  31 
“SE ACUERDA: Con fundamento en las disposiciones de los artículos 11 y 169 de la Constitución 32 
Política; 24 de la Ley General de Control Interno; 4, 11 y 13 de la Ley General de la Administración 33 
Pública; 13 inciso f), 52 y 161 del Código Municipal; el Dictamen C-096-2008 de la Procuraduría 34 
General de la República; el oficio DFOE-DL-2239 (18556) de la Contraloría General de la República; 35 
el oficio A.I.-052-2020 de la Auditoría Interna Municipal; el Acuerdo AC-266-2022 de Sesión Ordinaria 36 
122, Acta 152 del 29 de agosto 2022; y en atención a la motivación contenida en las Consideraciones de 37 
la moción que origina este Acuerdo, se dispone: PRIMERO: DELEGAR en la Presidencia del Concejo 38 
Municipal la competencia para otorgar vacaciones y permisos al Auditor Interno Municipal, así como 39 
autorizar “Formularios de Inscripción y Justificación de Actividades de Capacitaciones” únicamente 40 
para el caso del Auditor y/o Sub-Auditor Municipal. SEGUNDO: COMISIONAR a la Presidencia del 41 
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Concejo Municipal para que aplique la Evaluación de Desempeño del Auditor Interno Municipal, la cual 1 
deberá presentar para aprobación final del Concejo Municipal. Notifíquese este Acuerdo al señor 2 
Auditor Interno Municipal, y al Despacho de la Alcaldía Municipal para su información.” 3 
 4 
El Presidente Municipal; antes de someterlo a votación, les comento; en días pasados hemos tenido una 5 
agenda un poco apretada y un poco compleja, en días pasados, ya bastante pasados realmente, en base 6 
en unos cronogramas que generó la señora gerente de Recursos Humanos para las distintas dependencias 7 
de la Administración municipal, se solicitaba la evaluación del señor Auditor, al parecer, según los 8 
plazos establecidos por la señora Gerente de Recursos Humanos, para las dependencias de la 9 
Administración, ella indicaba que un servidor estaba fuera de plazo para hacer la evaluación del señor 10 
Auditor, eso me llevó a hacer un análisis un poco más pormenorizado de esa competencia o de esa 11 
obligación que ella en un oficio me dice que yo no cumplí, en tiempo y forma, y realmente no encontré 12 
el fundamento de ley para que un servidor tenga que hacer la evaluación del señor Auditor Municipal, 13 
porque realmente incluso en conversaciones informales con él, él está clarísimo en que yo no soy el Jefe 14 
del Auditor Municipal, el jefe de la Auditoría Municipal, somos el Órgano Colegiado y al Órgano 15 
Colegiado nunca se le pidió esa evaluación, entonces aquí en aras de hacer esa evaluación de la manera 16 
correcta, por supuesto desatendiendo el plazo que indicó la gerencia de Recursos Humanos, porque 17 
nosotros no somos una dependencia de la administración, pero sí creo que es importante hacer esa 18 
evaluación, entonces les solicito, les insto a tomar el acuerdo, si les parece bien, yo puedo hacer la 19 
evaluación y la traigo aquí al seno del Concejo para que la discutamos y si ustedes tienen a bien la 20 
ratificamos como Órgano Colegiado y para subsanar esta situación de la evaluación del señor Auditor.           21 
 22 
Se somete a votación la dispensa de trámite de comisión de la moción presentada. Se aprueba con seis 23 
votos a favor. Un voto negativo del regidor Carlomagno Gómez Ortiz.  24 
 25 
Se somete a votación la moción presentada. Se aprueba con seis votos a favor. Un voto negativo del 26 
regidor Carlomagno Gómez Ortiz.   27 
 28 
Se somete a votación declarar definitivamente aprobado el acuerdo adoptado. Se aprueba con seis votos 29 
a favor. Un voto negativo del regidor Carlomagno Gómez Ortiz.  30 
 31 
ACUERDO AC-146-2023 “SE ACUERDA: Con fundamento en las disposiciones de los artículos 32 
11 y 169 de la Constitución Política; 24 de la Ley General de Control Interno; 4, 11 y 13 de la Ley 33 
General de la Administración Pública; 13 inciso f), 52 y 161 del Código Municipal; el Dictamen C-34 
096-2008 de la Procuraduría General de la República; el oficio DFOE-DL-2239 (18556) de la 35 
Contraloría General de la República; el oficio A.I.-052-2020 de la Auditoría Interna Municipal; el 36 
Acuerdo AC-266-2022 de Sesión Ordinaria 122, Acta 152 del 29 de agosto 2022; y en atención a la 37 
motivación contenida en las Consideraciones de la moción que origina este Acuerdo, se dispone: 38 
PRIMERO: DELEGAR en la Presidencia del Concejo Municipal la competencia para otorgar 39 
vacaciones y permisos al Auditor Interno Municipal, así como autorizar “Formularios de 40 
Inscripción y Justificación de Actividades de Capacitaciones” únicamente para el caso del Auditor 41 
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y/o Sub-Auditor Municipal. SEGUNDO: COMISIONAR a la Presidencia del Concejo Municipal 1 
para que aplique la Evaluación de Desempeño del Auditor Interno Municipal, la cual deberá 2 
presentar para aprobación final del Concejo Municipal. Notifíquese este Acuerdo al señor Auditor 3 
Interno Municipal, y al Despacho de la Alcaldía Municipal para su información.” DECLARADO 4 
DEFINITIVAMENTE APROBADO. 5 
 6 
Inciso 4. Moción presentada por la regidora Andrea Arroyo Hidalgo, con el apoyo de la síndica 7 
Andrea Mora Solano, orientada en instar a la Administración para verificar si esta calle y el 8 
puente se encuentran contemplados en el plan operativo del Departamento de Obras. 9 
 10 
El Presidente Municipal somete a votación la dispensa de trámite de presentación. Se aprueba por 11 
unanimidad. 12 
 13 
“MOCIÓN PARA ESTUDIO Y PLAN INTEGRAL DE MEJORAMIENTO DE PUENTE, 14 
ELABORACIÓN DE CORDON DE CAÑO EN EL CURIO   15 
 16 
La suscrita Regidora Propietaria Andrea Arroyo Hidalgo y la Síndica de Escazú Andrea Mora Solano 17 
de la Municipalidad de Escazú ateniéndose a lo establecido en el Reglamento de Organización, 18 
Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, y del Reglamento Orgánico del Pleno 19 
Municipal, presenta la siguiente Moción. 20 
    21 
Ubicación, San Antonio de Escazú, ruta 06 Calle el Curio, de la pulpería El Sol 100 metros al sur.  22 
   23 

 24 
EXPOSICIÓN DE MOTIVOS:   25 

  26 
Los vecinos de la Calle el curio ubicada En San Antonio de Escazú en la ruta 06, han comentado que en 27 
época de invierno toda el agua que cae produce que se inunde la calle y también en algunos casos se 28 
meta el agua a las casas.  29 
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 Que el rio que pasa por la zona en el invierno se sale por encima del puente y la carretera llevando 1 
agua y barro, lo que aumenta el riesgo de accidentes para los que transitan en automóviles, motos, 2 
bicicletas y a los peatones se les limita el paso. 3 
  4 
Que con la humedad y el barro se aumenta las plagas de insectos y roedores, provocando que ingresen a 5 
las casas de los vecinos.  6 
  7 
Se ha detectado que el desagüe del puente es muy pequeño lo que en apariencia podría estar ocasionando 8 
que el agua se salga por encima del mismo, la carencia de un sistema de alcantarillado, carencia de 9 
cordón de caño hace que se aumente la cantidad de agua en la zona y afecte a las casas.   10 
 11 
Se puede observar que la estructura del puente que se ha ido lavando esto como consecuencia de la 12 
cantidad de agua que sale por encima del mismo.  13 
Es importante se considere que intervenir en este momento el puente puede resultar beneficioso para la 14 
hacienda pública, ya que de quedarse sin atención esta solicitud podría a futuro generar gastos mayores 15 
en estado de la calle ya que eventualmente se puede ir lavando el material existente que hasta ahora se 16 
encuentra en buen estado. 17 
 18 
  19 
  20 
  21 

 22 
  23 
  24 

 25 
 26 

  27 
  28 

  29 
  30 
 31 
 32 
  33 
  34 
  35 
  36 
  37 
 38 
 39 
 40 

 41 
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 1 
 2 
 3 
 4 
 5 
 6 
 7 
 8 
 9 
 10 
 11 
 12 
 13 

 14 
 15 
 16 
 17 
 18 
 19 
 20 
 21 
 22 
 23 
 24 
 25 
 26 

 27 
 28 

 MOCIÓN    29 
 30 
1- Verificar si la calle el Curio de la pulpería el Sol 100 metros al sur, se encuentra contemplada en el 31 

plan operativo del departamento de obras para la realización de sistema de alcantarillado y cordón 32 
de caño. Si aún no está contemplada, se solicita interponer los buenos oficios para que sea incluida.  33 
  34 

2- Solicitamos se realice un estudio técnico del estado actual del puente ubicado en el curio de la 35 
pulpería el Sol 100 metros al sur, sobre la calle el curio en la ruta 06.  36 

  37 
3- Del resultado que arroje este estudio si es necesario realizar un Plan Integral de mejora para este 38 

puente.  39 
  40 
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POR TANTO  1 
“SE ACUERDA:” Con fundamento en las disposiciones de los artículos 11, 169 y 170 de la 2 
Constitución Púbica; 11 y 113 de la Ley General de la Administración Pública; 27, 36 y 44 del Código 3 
Municipal; y en la motivación contenida en la moción que genera este acuerdo, la cual este Concejo hace 4 
suya, se dispone: PRIMERO: INSTAR  a la Administración para verificar si esta calle y el puente se 5 
encuentran contemplados en el plan operativo del Departamento de Obras, SEGUNDO: INSTAR a la 6 
Administración Municipal de Escazú a realizar un estudio técnico donde se evalué el estado de la calle 7 
El Curio y  del puente  ubicado  en el sector de la pulpería del Sol 100 metros al sur tomando en cuenta 8 
el estado de alcantarillado, estructura del puente y cordón de caño. TERCERO: INSTAR a realizar un 9 
plan integral para mejoramiento de la estructura del puente, elaborar cordón de caño y sistema de 10 
alcantarillado, en el caso que el estudio arroje una condición delicada del estado del trayecto y del puente, 11 
CUARTO: ACOGER esta solicitud con carácter de urgencia para que se atienda lo antes posible.” 12 
 13 
La síndica Andrea Mora; Priscilla va a presentar unos videos que tenemos ahí, para ver un poquitito el 14 
estado cuando pasa la lluvia.  15 
 16 
Se proyectan los videos.   17 
  18 
Se somete a votación la dispensa de trámite de comisión de la moción presentada. Se aprueba por 19 
unanimidad. 20 
 21 
Se somete a votación la moción presentada. Se aprueba por unanimidad. 22 
 23 
Se somete a votación declarar definitivamente aprobado el acuerdo adoptado. Se aprueba por 24 
unanimidad. 25 
 26 
ACUERDO AC-147-2023 “SE ACUERDA: Con fundamento en las disposiciones de los artículos 27 
11, 169 y 170 de la Constitución Púbica; 11 y 113 de la Ley General de la Administración Pública; 28 
27, 36 y 44 del Código Municipal; y en la motivación contenida en la moción que genera este 29 
acuerdo, la cual este Concejo hace suya, se dispone: PRIMERO: INSTAR  a la Administración 30 
para verificar si esta calle y el puente se encuentran contemplados en el plan operativo del 31 
Departamento de Obras, SEGUNDO: INSTAR a la Administración Municipal de Escazú a 32 
realizar un estudio técnico donde se evalué el estado de la calle El Curio y  del puente  ubicado  en 33 
el sector de la pulpería del Sol 100 metros al sur tomando en cuenta el estado de alcantarillado, 34 
estructura del puente y cordón de caño. TERCERO: INSTAR a realizar un plan integral para 35 
mejoramiento de la estructura del puente, elaborar cordón de caño y sistema de alcantarillado, en 36 
el caso que el estudio arroje una condición delicada del estado del trayecto y del puente, CUARTO: 37 
ACOGER esta solicitud con carácter de urgencia para que se atienda lo antes posible.” 38 
DECLARADO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 39 
 40 
La síndica Andrea Mora; agradecerles a todos por el voto y yo creo compañeros que es importante que 41 
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cuando andemos caminando por el pueblo, revisemos un poquito los puentes, porque pienso que los 1 
puentes han sido rezagados, hay mucha calle asfaltada, pero no tenemos un sistema de alcantarillado 2 
adecuado en algunas zonas, los puentes ya se ven donde se están falseando, donde merecen un poquito 3 
de atención, lo vimos con Barrio Hollywood, ese de San Antonio, yo sé que por ahí algunos de ustedes 4 
han podido detectar algunos más, entonces los insto a que nos metamos y dejar Escazú, un poquito mejor 5 
de como lo encontramos.         6 
 7 
Inciso 5. Moción presentada por el Alcalde Municipal, con número de oficio COR-AL-774-2023, 8 
orientada en corregir el Artículo Cuarto del Acuerdo AC-131-2023 de Sesión Ordinaria 157, Acta 9 
204 del 02 de mayo 2023. 10 
 11 
“El suscrito, ARNOLDO BARAHONA CORTÉS, en mi condición de Alcalde Municipal presento la 12 
siguiente moción tendiente a corregir error material contenido en el Acuerdo Municipal AC-131-2023 13 
de Sesión Ordinaria 157, Acta 204 del pasado 02 de mayo 2023, con fundamento en los artículos 44 del 14 
Código Municipal y 157 de la Ley General de la Administración Pública, y en las siguientes 15 
Consideraciones:  16 
 17 
PRIMERA: Que el pasado 02 de mayo 2023 en Sesión Ordinaria 157, Acta 204, se adoptó el Acuerdo 18 
AC-131-2023 que en lo medular dispuso:  19 

“(…) PRIMERO: Acoger el criterio técnico DIC-DAJ-043-2023 emitido por el Subproceso de 20 
Asuntos Jurídicos, mediante el cual se emite el dictamen positivo respecto de la solicitud de 21 
calificación de idoneidad para percibir y administrar fondos públicos presentada la Fundación 22 
Santo Hermano Pedro. SEGUNDO: Se otorga la calificación de idoneidad para percibir y 23 
administrar fondos públicos a la FUNDACION SANTO HERMANO PEDRO, calificación que se 24 
otorga por el plazo de 2 años contados a partir de la adopción de este acuerdo. TERCERO: Se 25 
acoge el criterio técnico DIC-DAJ-043-2023 emitido por el Subproceso de Asuntos Jurídicos 26 
mediante el cual se emite dictamen positivo respecto de la solicitud de subvención presentada por 27 
la Fundación Santo Hermano Pedro. CUARTO: Se aprueba la SUBVENCIÓN a la 28 
FUNDACIÓN SANTO HERMANO PEDRO por un monto total de ₡11.400.000,00 (DOS 29 
MILLONES SESENTA MIL COLONES) para dotar de recursos a la FUNDACIÓN, para la 30 
“RESTAURACIÓN DEL PAVIMIENTO ENTRADA Y SALIDA DE ACCESO DEL 31 
TRANSPORTE A LA FUNDACIÓN  Y CONSTRUCCIÓN DE RAMPA EN LA PUERTA 32 
PRINCIPAL”. QUINTO: Se autoriza al señor alcalde o a quien ocupe su lugar a firmar el 33 
convenio de cooperación entre la MUNICIPALIDAD DE ESCAZÚ y la FUNDACIÓN SANTO 34 
HERMANO PEDRO. (…).” 35 

 36 
SEGUNDA: Que en el artículo Cuarto del citado Acuerdo se consigna en números como el monto 37 
aprobado la suma de ₡11.400.000,00, lo cual así fue leído en la presentación de la moción, sin embargo, 38 
en el oficio COR-AJ-668-2023 en el cuerpo del Acuerdo propuesto, por error material se consignó entre 39 
paréntesis en letras el monto de DOS MILLONES SESENTA MIL COLONES. 40 
 41 
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TERCERA: Que el artículo 157 de la Ley General de la Administración Pública establece que:  “En 1 
cualquier tiempo podrá la Administración rectificar los errores materiales o de hecho y los aritméticos”. 2 
 3 
POR TANTO: El suscrito Alcalde Municipal en aras de corregir el error material contenido en el 4 
Artículo Cuarto del Acuerdo AC-131-2023 de Sesión Ordinaria 157, Acta 204 del pasado 02 de mayo 5 
2023, solicito la aprobación del siguiente Acuerdo:  6 
 7 
“SE ACUERDA: Con fundamento en las disposiciones de los artículos 11, 169, 170 de la Constitución 8 
Política, 11, 13, 113 y 157 de la Ley General de la Administración Pública; el Acuerdo AC-131-2023 9 
de Sesión Ordinaria 157, Acta 204 del 02 de mayo 2023; los oficios COR-AL-668-2023 y COR-AL-10 
774-2023 ambos de la Alcaldía Municipal, y DIC-DAJ-043-2023 del Subproceso de Asuntos Jurídicos; 11 
y en las Consideraciones de la moción que fundamenta este acuerdo, las cuales hace suyas este Concejo 12 
y las toma como fundamento para motivarlo, se dispone: CORREGIR el Artículo Cuarto del Acuerdo 13 
AC-131-2023 de Sesión Ordinaria 157, Acta 204 del 02 de mayo 2023 para que en adelante se lea de la 14 
siguiente manera: “CUARTO: Se aprueba la SUBVENCIÓN a la FUNDACIÓN SANTO HERMANO 15 
PEDRO por un monto total de ₡11.400.000,00 (ONCE MILLONES CUATROCIENTOS MIL 16 
COLONES) para dotar de recursos a la FUNDACIÓN, para la “RESTAURACIÓN DEL 17 
PAVIMIENTO ENTRADA Y SALIDA DE ACCESO DEL TRANSPORTE A LA FUNDACIÓN Y 18 
CONSTRUCCIÓN DE RAMPA EN LA PUERTA PRINCIPAL”. Quedando incólume en lo aquí no 19 
corregido el Acuerdo AC-131-2023 de Sesión Ordinaria 157, Acta 204 del 02 de mayo 2023.  20 
NOTIFÍQUESE este Acuerdo al Despacho de la Alcaldía Municipal. para lo de su cargo y a la 21 
Fundación Santo Hermano Pedro al medio señalado en el expediente”   22 
 23 
Se somete a votación la dispensa de trámite de comisión de la moción presentada. Se aprueba por 24 
unanimidad. 25 
 26 
Se somete a votación la moción presentada. Se aprueba por unanimidad. 27 
 28 
Se somete a votación declarar definitivamente aprobado el acuerdo adoptado. Se aprueba por 29 
unanimidad. 30 
 31 
ACUERDO AC-148-2023 “SE ACUERDA: Con fundamento en las disposiciones de los artículos 32 
11, 169, 170 de la Constitución Política, 11, 13, 113 y 157 de la Ley General de la Administración 33 
Pública; el Acuerdo AC-131-2023 de Sesión Ordinaria 157, Acta 204 del 02 de mayo 2023; los 34 
oficios COR-AL-668-2023 y COR-AL-774-2023 ambos de la Alcaldía Municipal, y DIC-DAJ-043-35 
2023 del Subproceso de Asuntos Jurídicos; y en las Consideraciones de la moción que fundamenta 36 
este acuerdo, las cuales hace suyas este Concejo y las toma como fundamento para motivarlo, se 37 
dispone: CORREGIR el Artículo Cuarto del Acuerdo AC-131-2023 de Sesión Ordinaria 157, Acta 38 
204 del 02 de mayo 2023 para que en adelante se lea de la siguiente manera: “CUARTO: Se 39 
aprueba la SUBVENCIÓN a la FUNDACIÓN SANTO HERMANO PEDRO por un monto total 40 
de ₡11.400.000,00 (ONCE MILLONES CUATROCIENTOS MIL COLONES) para dotar de 41 
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recursos a la FUNDACIÓN, para la “RESTAURACIÓN DEL PAVIMIENTO ENTRADA Y 1 
SALIDA DE ACCESO DEL TRANSPORTE A LA FUNDACIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE 2 
RAMPA EN LA PUERTA PRINCIPAL”. Quedando incólume en lo aquí no corregido el Acuerdo 3 
AC-131-2023 de Sesión Ordinaria 157, Acta 204 del 02 de mayo 2023.  NOTIFÍQUESE este 4 
Acuerdo al Despacho de la Alcaldía Municipal. para lo de su cargo y a la Fundación Santo 5 
Hermano Pedro al medio señalado en el expediente.“ DECLARADO DEFINITIVAMENTE 6 
APROBADO. 7 
 8 
Inciso 6. Moción presentada por el Alcalde Municipal, con número de oficio COR-AL-744-2023, 9 
orientada en aprobar alterar el orden del día establecido para la Sesión Extraordinaria convocada 10 
por este Concejo Municipal para el jueves 18 de mayo de 2023, de manera que quede debidamente 11 
incorporada y agendada en el orden del día la exposición de la empresa NAHORQUI S.A. 12 
 13 
“El suscrito, Arnoldo Barahona Cortés, en mi condición de alcalde, me presento ante este Concejo 14 
Municipal a solicitar a este Cuerpo Edil la aprobación de la modificación del orden del día para la sesión 15 
extraordinaria del próximo jueves 18 de mayo de 2023, con fundamento en los presupuestos que a 16 
continuación se expondrán. 17 
 18 
Mediante oficio COR-AL-738-2023 del 10 de mayo del año en curso, se puso en conocimiento de este 19 
honorable Concejo de la petición realizada por el Subproceso de Gestión de Calidad en oficio COR--20 
GCA-0017-2023, con la finalidad de que la empresa NAHORQUI S.A. efectúe la presentación del mapa 21 
de procesos conocido y aprobado por el equipo gerencial de este Ayuntamiento y a la vez; llevar a cabo 22 
la capacitación del “Modelo de Gestión Integral y Mejora Continua desde la perspectiva del Control 23 
Interno de la Municipalidad de Escazú”. 24 
 25 
Con fundamento en lo indicado, respetuosamente se solicitó otorgar un espacio a la empresa de cita a 26 
efectos de que todo lo anterior sea celebrado en la sesión extraordinaria programada para el próximo 27 
jueves 18 de mayo de 2023; asimismo, se requirió la adopción de un acuerdo municipal que dispone lo 28 
siguiente: “RATIFICAR la aprobación del equipo gerencial del Mapa de procesos. Notifíquese este 29 
acuerdo al señor alcalde Municipal en su despacho para lo de su cargo.”. 30 
 31 
Debido a lo anterior y en complemento al proceso de atención necesario para el presente tema, al amparo 32 
de los artículos 11 y 169 de la Constitución Política, 11 y 13 de la Ley General de la Administración 33 
Pública; 13 inciso u), 36 y 43 del Código Municipal; 2, 7, 10, 12, 18 y 19 de la Ley General de Control 34 
Interno; 10 del Reglamento Autónomo de Servicios de la Municipalidad de Escazú; y los oficios COR-35 
AL-738-202 y INF-GCA-0017-2023; se solicita al Concejo Municipal aprobar de manera definitiva la 36 
modificación de orden del día para la sesión extraordinaria a celebrarse el jueves 18 de mayo de 2023, 37 
de manera que quede debidamente incorporada y agendada en el orden del día la exposición de la 38 
empresa NAHORQUI S.A. Por ello, solicito se apruebe la siguiente moción: 39 
 40 



Concejo Municipal de Escazú                                                                                                                                                      59 
Acta 207 Sesión Ordinaria 159 
15 de mayo del 2023 
 
 
 
 
 
“SE ACUERDA: Con fundamento en las disposiciones de los artículos 11, 169 y 170 de la Constitución 1 
Política; 11 y 13 de la Ley General de la Administración Pública; 13 inciso u), 36 y 43 del Código 2 
Municipal; 8, 9, 18, 25, 26 del Reglamento de Sesiones y Acuerdos del Concejo Municipal de la 3 
Municipalidad de Escazú; 2, 7, 10, 12, 18 y 19 de la Ley General de Control Interno; 10 del Reglamento 4 
Autónomo de Servicios de la Municipalidad de Escazú; y los oficios COR-AL-738-2023 y INF-GCA-5 
0017-2023, los cuales hace suyos este Concejo Municipal y los toma como fundamento para adoptar el 6 
siguiente acuerdo. PRIMERO: Se aprueba alterar el orden del día establecido para la Sesión 7 
Extraordinaria convocada por este Concejo Municipal para el jueves 18 de mayo de 2023, de manera 8 
que quede debidamente incorporada y agendada en el orden del día la exposición de la empresa 9 
NAHORQUI S.A., para la presentación del mapa de procesos de este Ayuntamiento y a su vez, para 10 
brindar la capacitación del “Modelo de Gestión Integral y Mejora Continua desde la perspectiva del 11 
Control Interno de la Municipalidad de Escazú”, y  aprobación de la moción tramitada mediante oficio 12 
COR-AL-738-2023, relacionado con la aprobación de los mapas de procesos de este Gobierno Local. 13 
SEGUNDO: Notifíquese este acuerdo al señor Alcalde Municipal en su despacho, para lo de su cargo.” 14 
 15 
Se somete a votación la dispensa de trámite de comisión de la moción presentada. Se aprueba por 16 
unanimidad. 17 
 18 
Se somete a votación la moción presentada. Se aprueba por unanimidad. 19 
 20 
Se somete a votación declarar definitivamente aprobado el acuerdo adoptado. Se aprueba por 21 
unanimidad. 22 
 23 
ACUERDO AC-149-2023 “SE ACUERDA: Con fundamento en las disposiciones de los artículos 24 
11, 169 y 170 de la Constitución Política; 11 y 13 de la Ley General de la Administración Pública; 25 
13 inciso u), 36 y 43 del Código Municipal; 8, 9, 18, 25, 26 del Reglamento de Sesiones y Acuerdos 26 
del Concejo Municipal de la Municipalidad de Escazú; 2, 7, 10, 12, 18 y 19 de la Ley General de 27 
Control Interno; 10 del Reglamento Autónomo de Servicios de la Municipalidad de Escazú; y los 28 
oficios COR-AL-738-2023 y INF-GCA-0017-2023, los cuales hace suyos este Concejo Municipal y 29 
los toma como fundamento para adoptar el siguiente acuerdo. PRIMERO: Se aprueba alterar el 30 
orden del día establecido para la Sesión Extraordinaria convocada por este Concejo Municipal 31 
para el jueves 18 de mayo de 2023, de manera que quede debidamente incorporada y agendada en 32 
el orden del día la exposición de la empresa NAHORQUI S.A., para la presentación del mapa de 33 
procesos de este Ayuntamiento y a su vez, para brindar la capacitación del “Modelo de Gestión 34 
Integral y Mejora Continua desde la perspectiva del Control Interno de la Municipalidad de 35 
Escazú”, y  aprobación de la moción tramitada mediante oficio COR-AL-738-2023, relacionado 36 
con la aprobación de los mapas de procesos de este Gobierno Local. SEGUNDO: Notifíquese este 37 
acuerdo al señor Alcalde Municipal en su despacho, para lo de su cargo.” DECLARADO 38 
DEFINITIVAMENTE APROBADO. 39 
 40 
ARTÍCULO VI. INFORME DE COMISIONES.  41 
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Inciso 1. Informe de la Comisión de Asuntos Jurídicos Número C-AJ-17-2023. 1 
 2 
“Al ser las quince horas y quince minutos del miércoles 10 de mayo 2023, se inicia la sesión de esta 3 
Comisión, con la asistencia de los siguientes miembros: La regidora ADRIANA SOLÍS ARAYA en su 4 
condición de Coordinadora de esta Comisión, y el regidor JOSÉ CAMPOS QUESADA en su condición 5 
de integrante de esta Comisión; la regidora Andrea Arroyo Hidalgo no estuvo presente. Se contó con la 6 
presencia del Lic. Mario Contreras Montes de Oca, Asesor Legal del Concejo Municipal.  7 
 8 
SE PROCEDIÓ A CONOCER DE LOS SIGUIENTES ASUNTOS: 9 
1- Oficio COR-AL-701-2023 de la Alcaldía Municipal en atención al Acuerdo AC-113-2023 informa 10 
designación de persona funcionaria ante CONAPDIS. 11 
 12 
2- Oficio COR-AL-703-2023 de la Alcaldía Municipal en atención al Acuerdo AC-106-2023 en relación 13 
con el Reglamento para la prestación de los Servicios de Nutrición, Medicina y Psicología para las 14 
personas trabajadoras de la Municipalidad de Escazú. 15 
 16 
3- Correo electrónico de BSA Consultores remitiendo Recurso de Apelación en alzada contra el auto 17 
de inicio del procedimiento administrativo ordinario según Resolución 01-OD-ME-CM-01-2023.  18 
  19 
PUNTO PRIMERO: Se conoce oficio COR-AL-701-2023 de la Alcaldía Municipal en atención al 20 
Acuerdo AC-113-2023 informa designación de persona funcionaria ante CONAPDIS. 21 
 22 
A.-ANTECEDENTES: 23 
1- Que el oficio en conocimiento fue recibido en la Secretaría del Concejo Municipal el 03 de mayo 24 
2023, ingresando en la correspondencia del Concejo Municipal en Sesión Ordinaria 158, Acta 206 del 25 
08 de mayo 2023 con el oficio de trámite No 373-23-I.  26 
2- Que el tenor de dicho oficio es el siguiente: 27 

“Reciban un cordial saludo. En atención al Acuerdo AC-113-2023, donde se solicita se designe a 28 
una persona funcionaria del área de Planificación como enlace ante CONAPDIS para la 29 
coordinación de la formulación del Plan de Acción de la PONADIS; se les informa que la persona 30 
trabajadora del Subproceso de Planificación Estratégica asignada es la señora Estefanía 31 
Fernández Ramírez.” 32 

3- Que mediante el Acuerdo AC-113-2023 de Sesión Ordinaria 154, Acta 200 del 13 de abril 2023, 33 
referido anteriormente, se atendió lo solicitado en oficio CONAPDIS-DE-0286-2023 del Consejo 34 
Nacional de Personas con Discapacidad de fecha 10 de marzo 2023 suscrito por la señora Melissa 35 
Benavidez Víquez, Directora a.i. de  CONAPDIS, Acuerdo con el que se dispuso lo siguiente: 36 

“SE ACUERDA:  Con fundamento en las disposiciones de los artículos 11 y 169 de la Constitución 37 
Política; 11 y 13 de la Ley General de la Administración Pública; 10 del Decreto No 40635-MP-38 
MDHIS-PLAN-MTSS Armonización de la Política Nacional en Discapacidad (PONADIS) y el 39 
establecimiento de su plan de acción conforme a los compromisos país para el cumplimiento de 40 
los objetivos de desarrollo sostenible; y en atención a la consideración contenida en la moción 41 
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que origina este acuerdo,  la  cual  hace  suya este Concejo y la toma como fundamento para 1 
motivar este acuerdo, se dispone: PRIMERO: DESIGNAR al Regidor EDWIN SOTO CASTRILLO 2 
con cédula número 1-1053-0790 como enlace ante CONAPDIS para la coordinación de la 3 
formulación del Plan de Acción de la PONADIS. SEGUNDO: INSTAR a la Administración 4 
Municipal para que designe a persona funcionaria del área de Planificación como enlace ante 5 
CONAPDIS para la coordinación de la formulación del Plan de Acción de la PONADIS. 6 
TERCERO: INSTRUIR a la Secretaría Municipal para que remita al CONAPDIS el cuadro de 7 
Información solicitado respecto de la Comisión Municipal COMAD. NOTIFÍQUESE este 8 
Acuerdo al CONAPDIS a los correos electrónicos direccióndesarrolloregional@conapdis.go.cr 9 
y klopez@conapdis.go.cr; y asimismo al Despacho de la Alcaldía Municipal para lo de su cargo.” 10 

 11 
B.- RECOMENDACIÓN: 12 
Con vista en lo informado mediante el oficio COR-AL-701-2023 de la Alcaldía Municipal, se tiene que 13 
la persona designada como enlace ante CONAPDIS para la coordinación de la formulación del Plan de 14 
Acción de la PONADIS es la señora Estefanía Fernández Ramírez. Por lo que se sugiere la adopción del 15 
siguiente Acuerdo:  16 
 17 
“SE ACUERDA:  Con fundamento en las disposiciones de los artículos 11 y 169 de la Constitución 18 
Política; 11 y 13 de la Ley General de la Administración Pública; 10 del Decreto No 40635-MP-MDHIS-19 
PLAN-MTSS Armonización de la Política Nacional en Discapacidad (PONADIS) y el establecimiento 20 
de su plan de acción conforme a los compromisos país para el cumplimiento de los objetivos de 21 
desarrollo sostenible; el oficio CONAPDIS-DE-0286-2023 del Consejo Nacional de Personas con 22 
Discapacidad de fecha 10 de marzo 2023 suscrito por la señora Melissa Benavidez Víquez, Directora 23 
a.i., de  CONAPDIS; el oficio COR-AL-701-2023 de la Alcaldía Municipal; el Acuerdo AC-113-2023 24 
de Sesión Ordinaria 154, Acta 200 del 13 de abril 2023; y en atención a la motivación contenida en el 25 
Punto Primero del Dictamen C-AJ-17-2023 de la Comisión de Asuntos Jurídicos la  cual  hace  suya este 26 
Concejo y la toma como fundamento para motivar este acuerdo, se dispone: INFORMAR: Al Consejo 27 
Nacional de Personas con Discapacidad (CONAPDIS) que en relación con el Acuerdo AC-113-2023 de 28 
Sesión Ordinaria 154, Acta 200 del 13 de abril 2023 de este Concejo Municipal con que se comunicó la 29 
designación del Regidor EDWIN SOTO CASTRILLO con cédula número 1-1053-0790 como enlace 30 
ante CONAPDIS para la coordinación de la formulación del Plan de Acción de la PONADIS, se les 31 
comunica que la Administración Municipal designó a la funcionaria ESTEFANÍA FERNÁNDEZ 32 
RAMÍREZ con cédula de identidad número 2-0727-0785 del Subproceso Planificación Estratégica como 33 
enlace ante CONAPDIS para la coordinación de la formulación del Plan de Acción de la PONADIS. 34 
NOTIFÍQUESE este Acuerdo al CONAPDIS a los correos electrónicos 35 
direccióndesarrolloregional@conapdis.go.cr y klopez@conapdis.go.cr 36 
 37 
Se somete a votación la moción presentada. Se aprueba por unanimidad. 38 
 39 
Se somete a votación declarar definitivamente aprobado el acuerdo adoptado. Se aprueba por 40 
unanimidad. 41 
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ACUERDO AC-150-2023 “SE ACUERDA: Con fundamento en las disposiciones de los artículos 1 
11 y 169 de la Constitución Política; 11 y 13 de la Ley General de la Administración Pública; 10 2 
del Decreto No 40635-MP-MDHIS-PLAN-MTSS Armonización de la Política Nacional en 3 
Discapacidad (PONADIS) y el establecimiento de su plan de acción conforme a los compromisos 4 
país para el cumplimiento de los objetivos de desarrollo sostenible; el oficio CONAPDIS-DE-0286-5 
2023 del Consejo Nacional de Personas con Discapacidad de fecha 10 de marzo 2023 suscrito por 6 
la señora Melissa Benavidez Víquez, Directora a.i., de  CONAPDIS; el oficio COR-AL-701-2023 7 
de la Alcaldía Municipal; el Acuerdo AC-113-2023 de Sesión Ordinaria 154, Acta 200 del 13 de 8 
abril 2023; y en atención a la motivación contenida en el Punto Primero del Dictamen C-AJ-17-9 
2023 de la Comisión de Asuntos Jurídicos la  cual  hace  suya este Concejo y la toma como 10 
fundamento para motivar este acuerdo, se dispone: INFORMAR: Al Consejo Nacional de 11 
Personas con Discapacidad (CONAPDIS) que en relación con el Acuerdo AC-113-2023 de Sesión 12 
Ordinaria 154, Acta 200 del 13 de abril 2023 de este Concejo Municipal con que se comunicó la 13 
designación del Regidor EDWIN SOTO CASTRILLO con cédula número 1-1053-0790 como 14 
enlace ante CONAPDIS para la coordinación de la formulación del Plan de Acción de la 15 
PONADIS, se les comunica que la Administración Municipal designó a la funcionaria 16 
ESTEFANÍA FERNÁNDEZ RAMÍREZ con cédula de identidad número 2-0727-0785 del 17 
Subproceso Planificación Estratégica como enlace ante CONAPDIS para la coordinación de la 18 
formulación del Plan de Acción de la PONADIS. NOTIFÍQUESE este Acuerdo al CONAPDIS a 19 
los correos electrónicos direccióndesarrolloregional@conapdis.go.cr y klopez@conapdis.go.cr.” 20 
DECLARADO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 21 
 22 
PUNTO SEGUNDO: Se conoce oficio COR-AL-703-2023 de la Alcaldía Municipal en atención al 23 
Acuerdo AC-106-2023 en relación con el Reglamento para la prestación de los Servicios de Nutrición, 24 
Medicina y Psicología para las personas trabajadoras de la Municipalidad de Escazú. 25 
 26 
A.-ANTECEDENTES: 27 
1- Que el oficio en conocimiento fue recibido en la Secretaría del Concejo Municipal el 04 de mayo 28 
2023, ingresando en la correspondencia del Concejo Municipal en Sesión Ordinaria 158, Acta 206 del 29 
08 de mayo 2023 con el oficio de trámite No 376-23-I.  30 
2- Que el tenor del oficio COR-AL-703-2023 es el siguiente: 31 

“Reciban un cordial saludo. En atención al Acuerdo AC-106-2023 adoptado en la Sesión 32 
Ordinaria No 153 del 03 de abril de 2023, donde se dispone que, de previo a emitir 33 
pronunciamiento en torno a la propuesta de Reglamento para la prestación de los servicios de 34 
nutrición, medicina y psicología en la Municipalidad de Escazú, se pondere la conveniencia de 35 
incorporar al Reglamento propuesto, lo recomendado en el acápite B.- RECOMENDACIÓN del 36 
Punto Segundo del Dictamen C-AJ-12-2023 de la Comisión de Asuntos Jurídicos; adjunto se les 37 
remite el oficio COR-SO-51-2023 suscrito por la Ing. Melania Alvarado Chinchilla, Encargada 38 
de la Oficina Salud Ocupacional, por medio del cual se traslada el reglamento con la 39 
incorporación de las recomendaciones, el cual cuenta con la revisión y visto bueno legal, según 40 
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consta en el oficio COR-AJ-245-2023, suscrito por el Lic. Carlos Herrera Fuentes, Coordinador 1 
del Subproceso Asuntos Jurídicos.” 2 

3- Que el citado Acuerdo AC-106-2023 de Sesión Ordinaria 153, Acta 198 del 03 de abril 2023 dispuso 3 
en lo medular:  4 

“(…) DE PREVIO a emitir pronunciamiento en torno a la propuesta de Reglamento para la 5 
prestación de los servicios de nutrición, medicina y psicología en la Municipalidad de Escazú, 6 
INSTAR a la Administración Municipal para que pondere la conveniencia de incorporar al 7 
Reglamento propuesto, lo recomendado en el acápite B.- RECOMENDACIÓN del Punto Segundo 8 
del Dictamen C-AJ-12-2023 de la Comisión de Asuntos Jurídicos. (…).” 9 

4- Que lo recomendado en dicho Acuerdo AC-106-2023 fue lo siguiente:  10 
“1) Adicionar al título del Reglamento que el mismo está delimitado a la atención de los 11 
funcionarios de la Municipalidad de Escazú, de manera que este podría denominarse: 12 
“Reglamento para la prestación de los servicios de nutrición, medicina y psicología para los 13 
funcionarios de la Municipalidad de Escazú”.  14 
2) Adicionar en el artículo 8 que las cancelaciones de las citas se deben realizar “al menos” con 15 
una hora de antelación. Ya que de la actual redacción podría interpretarse que las cancelaciones 16 
con mayor antelación a una hora no están permitidas en el Reglamento.  17 
3) Adicionar en el artículo 13 la referencia de que el contrato establecido es “con la persona 18 
proveedora del servicio de nutrición”. Ya que se podría interpretar que el funcionario municipal 19 
debe suscribir un contrato en el que se establezca la agenda de atención.” 20 

5- Que con el oficio COR-AL-703-2023 se adjuntaron los oficios COR-SO-51-2023 de la Oficina de 21 
Salud Ocupacional y COR-AJ-245-2023 del Subproceso Asuntos Jurídicos; siendo el texto del oficio 22 
COR-SO-51-2023 el siguiente:  23 

“Asunto: Revisión del Reglamento para la prestación de los servicios de nutrición, medicina y 24 
psicología para las personas trabajadoras de la Municipalidad de Escazú 25 
Estimado Señor: 26 
Reciba un cordial saludo. En atención al oficio COR-AL-580-2023 y el acuerdo AC-106-2023 27 
adoptado por el Concejo Municipal en la Sesión Ordinaria No153 del 3 de abril de 2023, se 28 
traslada el Reglamento para la prestación de los servicios de nutrición, medicina y psicología 29 
para las personas trabajadoras de la Municipalidad de Escazú, con la incorporación de las 30 
recomendaciones propuestas en el acápite B.-RECOMENDACIÓN del Punto Segundo del 31 
Dictamen C-AJ-12-2023 de la Comisión de Asuntos Jurídicos, el cual cuenta con la revisión legal 32 
por parte del proceso de Asuntos Jurídicos (Oficio COR-AJ-245-2023).” 33 

6- Que el texto del oficio COR-AJ-245-2023 del Subproceso Asuntos Jurídicos consigna en su parte 34 
conclusiva lo siguiente:  35 

“(…) Verificados que fueran los cambios propuestos por la Comisión de Asuntos Jurídicos del 36 
Concejo Municipal realizados mediante el dictamen C-AJ-12-2023 y el acuerdo municipal AC-106-37 
2023, esta Asesoría Jurídica le otorga el visto bueno a la propuesta de reglamento, de ahí que no 38 
se hace ninguna observación a dicho cuerpo reglamentario por parte de este asesor jurídico. 39 
Por consiguiente, esta Asesoría jurídica no encuentra impedimento legal para que se proceda con 40 
el traslado de la propuesta de Reglamento para la prestación del servicio de Nutrición, medicina y 41 
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Psicología de la Municipalidad de Escazú, en consecuencia se otorga el visto bueno a la propuesta 1 
de reglamento que se propone para que la misma sea trasladada al Concejo Municipal, para lo 2 
cual se conformó un expediente con 30 folios sin incluir este dictamen para que proceda a conocer, 3 
valorar y aprobar la presente propuesta reglamentaria.” 4 

7- Que el texto del Reglamento a aprobar es el siguiente:  5 
REGLAMENTO PARA LA PRESTACIÓN DE LOS SERVICIOS DE NUTRICIÓN, 6 

MEDICINA Y PSICOLOGÍA PARA LAS PERSONAS TRABAJADORAS DE LA 7 
MUNICIPALIDAD DE ESCAZÚ 8 

En uso de las facultades conferidas en los artículos 4 inciso a) y 43 del Código Municipal y el artículo 9 
112 de la Ley General de Administración Pública, la Municipalidad de Escazú emite el siguiente 10 
reglamento. 11 

CONSIDERANDO: 12 
Que con base en la experiencia de los últimos años brindando los servicios indicados, se ha determinado 13 
la necesidad de crear un reglamento para la prestación de los servicios de nutrición, medicina y 14 
psicología que regule las ausencias, los cambios de citas, las llegadas tardías y otros aspectos importantes 15 
que afectan tanto a las personas trabajadoras municipales como a las personas proveedoras de estos. 16 

CAPÍTULO I 17 
PRINCIPIOS Y PROPÓSITOS QUE INSPIRAN ESTE REGLAMENTO 18 

Artículo 1. Las personas trabajadoras de la Municipalidad de Escazú cuentan con los servicios de 19 
nutrición, medicina de empresa y psicología, que permiten promover estilos de vida saludables, a través 20 
de una alimentación acorde con las necesidades nutricionales de cada persona, la consulta y tratamiento 21 
de enfermedades, y la atención de personas en estado de crisis. 22 

CAPÍTULO II 23 
DISPOSICIONES GENERALES 24 

Artículo 2. Definiciones 25 
a. Servicio de medicina de empresa: Modalidad de asistencia en salud exclusiva en el centro de 26 

trabajo, para brindar medicina preventiva y asistencial a las personas trabajadoras municipales, y 27 
el derecho de recibir como beneficio, por parte de la Caja Costarricense de Seguro Social, los 28 
servicios de farmacia, laboratorio, imágenes y otros servicios no relacionados con riesgos del 29 
trabajo. 30 

b. Servicio de psicología: Modalidad de asistencia para las personas trabajadoras municipales que 31 
se encuentren en una situación de crisis psicológica. 32 

c. Servicio de nutrición: Modalidad de asistencia para las personas trabajadoras municipales que 33 
comprende todas aquellas acciones tendientes a mejorar la calidad nutricional de la dieta, por 34 
medio de la orientación individual y la capacitación. 35 

d. Crisis psicológica: Estado temporal de trastorno, que se caracteriza por una desorganización 36 
reflejada en una incapacidad para enfrentar la situación adversa que se está viviendo, manejar 37 
adecuadamente las emociones, enfocar el pensamiento y la conducta en resolver el problema. 38 

Artículo 3. Este reglamento será aplicable a todo el personal municipal (regulares, jornales 39 
ocasionales, personal de confianza, interinos y suplentes de la Municipalidad) que soliciten atención en 40 
el servicio de nutrición, medicina de empresa y psicología. 41 
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Artículo 4. Los servicios se brindarán en días de trabajo hábiles para la Municipalidad de Escazú. 1 
Artículo 5. No se podrán recibir los servicios durante una incapacidad. De presentarse dicha situación, 2 
la persona trabajadora municipal deberá solicitar inmediatamente el cambio de la cita en la Gerencia de 3 
Recursos Humanos y Materiales. 4 
Artículo 6. La persona trabajadora municipal con cita programada debe presentarse puntualmente en el 5 
consultorio donde se brinda el servicio. Después de 5 minutos de retraso no se atenderá y se tomará 6 
como una ausencia injustificada. 7 

CAPÍTULO III 8 
SERVICIO DE MEDICINA DE EMPRESA 9 

Artículo 7. Las citas se otorgarán en el orden en que son solicitadas, reservándose tres citas diarias para 10 
la atención de condiciones médicas de emergencia que se puedan presentar el mismo día. 11 
Artículo 8. Las cancelaciones de las citas se deben realizar al menos con una hora de antelación. Para 12 
dicho caso, la coordinación deberá hacerse de manera exclusiva a través de la Gerencia de Recursos 13 
Humanos y Materiales. 14 
Artículo 9. Las personas trabajadoras municipales que se ausenten a una cita deben enviar un correo a 15 
la Oficina de Salud Ocupacional en un plazo máximo de 24 horas justificando el motivo de la ausencia. 16 
Artículo 10. Considerando lo indicado en el artículo 6, a las personas trabajadoras de la Municipalidad 17 
de Escazú, que se ausenten a una cita, o realicen la cancelación de ésta incumpliendo con lo indicado en 18 
el artículo anterior del presente reglamento, se les realizará el rebajo en planilla del costo de la cita que 19 
se paga por el servicio de Medicina de empresa en la Municipalidad de Escazú. 20 
Artículo 11. La Gerencia de Recursos Humanos y Materiales o la Oficina de Salud Ocupacional, podrán 21 
realizar modificaciones en la agenda, ante situaciones de emergencia donde sea requerida la atención 22 
inmediata de alguna persona trabajadora municipal, que de manera imprevista presente una condición 23 
médica en la cual requiera atención prioritaria por parte de la persona profesional en medicina. 24 

CAPÍTULO IV 25 
SERVICIO DE NUTRICIÓN 26 

Artículo 12. Todas las personas trabajadoras municipales que así lo deseen, podrán recibir atención en 27 
el servicio de nutrición; sin embargo, se dará prioridad en la asignación de las citas a las personas con 28 
situaciones especiales de salud referidas por el servicio médico. 29 
Artículo 13. Las citas se otorgarán en el orden en que son solicitadas y estarán sujetas a la disponibilidad 30 
en la agenda de acuerdo con el contrato establecido con la persona proveedora del servicio de nutrición. 31 
Artículo 14. De conformidad con el contrato establecido, se brindará un máximo de ocho citas por 32 
persona trabajadora por año. En casos debidamente justificados por la persona contratista y analizados 33 
multidisciplinariamente entre la Oficina de Salud Ocupacional, el médico de empresa y la persona 34 
profesional en nutrición, se podrá aumentar la cantidad de citas, con la debida autorización de la Oficina 35 
de Salud Ocupacional. 36 
Artículo 15. En la primera sesión, la persona profesional que brinda el servicio deberá realizar una 37 
evaluación nutricional de la persona trabajadora atendida. Con base en el análisis e interpretación de los 38 
datos clínicos, si la persona contratista determina que la situación de salud del paciente requiere la 39 
intervención de alguna especialidad médica, lo hará saber a la Oficina de Salud Ocupacional y al servicio 40 
de medicina de empresa, con el propósito de que sea referido a la Caja Costarricense de Seguridad Social. 41 
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Artículo 16. A partir del diagnóstico de cada paciente, la persona profesional en nutrición deberá diseñar 1 
el plan de alimentación, informar al paciente sobre su plan de cuidado nutricional y estimularlo a que 2 
participe del mismo, lo cual se registrará en el expediente individual de cada persona trabajadora. A los 3 
pacientes que no muestren mejoras en los objetivos planteados se les suspenderá la atención en el 4 
servicio. 5 
Artículo 17. Las citas serán coordinadas únicamente por la Gerencia de Recursos Humanos y Materiales, 6 
y la persona profesional que brinda el servicio. 7 
Artículo 18. No se permitirá el cambio de citas (entiéndase la hora y el día asignado), a no ser que medie 8 
una situación de emergencia. Para dicho caso, la coordinación deberá hacerse de manera exclusiva a 9 
través de la Gerencia de Recursos Humanos y Materiales; para lo cual se deberá justificar 10 
documentalmente el motivo del cambio en la hora o fecha con un día de antelación (no se permiten 11 
cambios en el horario ni fecha de la cita directamente con la persona profesional). 12 
Artículo 19. Las personas trabajadoras que se ausenten a una cita por una situación de emergencia deben 13 
enviar un correo a la Oficina de Salud Ocupacional en un plazo máximo de 24 horas justificando el 14 
motivo de la ausencia. 15 
Artículo 20: Las personas trabajadoras de la Municipalidad de Escazú que se ausenten a una cita, o 16 
realicen la cancelación de la cita incumpliendo con lo indicado en los Artículos 17 y 18 de este 17 
Reglamento, se les aplicará el rebajo en planilla del costo de la cita que se paga al servicio de Nutrición. 18 
Artículo 21. A las personas que se ausenten a una cita, ya sea justificada o injustificadamente, se les 19 
reprogramará la misma de acuerdo con disponibilidad de la agenda. 20 
Artículo 22. El horario de atención será de lunes a viernes, de las 13:00 a las 16 horas. 21 

CAPITULO V 22 
SERVICIO DE PSICOLOGÍA 23 

Artículo 23. Podrán recibir atención en psicología las personas trabajadoras municipales referidas por 24 
el servicio de medicina de empresa. 25 
Artículo 24. La persona trabajadora municipal podrá será atendida únicamente por el motivo referido 26 
por el profesional en medicina de empresa. 27 
Artículo 25. Se permite un máximo de cinco sesiones por referencia. Si existiera alguna situación en la 28 
cual se requiere una atención más prolongada o especializada, la persona deberá coordinar con el médico 29 
de empresa su remisión a la Caja Costarricense del Seguro Social. 30 
Se podrán hacer excepciones en la cantidad de sesiones indicadas en el párrafo anterior únicamente bajo 31 
casos aprobados por la persona encargada de Salud Ocupacional, los cuales serán estudiados 32 
multidisciplinariamente con la persona que brinda el servicio de psicología y el médico de empresa, con 33 
el fin de definir si se justifica la extensión de las citas, para una extensión máxima de tres sesiones por 34 
referencia. 35 
Artículo 26. Las citas serán coordinadas únicamente por la Gerencia de Recursos Humanos y Materiales 36 
y la persona profesional que brinda el servicio. 37 
Artículo 27. No se permitirá el cambio de citas (entiéndase la hora y el día asignado), a no ser que medie 38 
una situación de emergencia. Para dicho caso, la coordinación deberá hacerse de manera exclusiva a 39 
través de la Gerencia de Recursos Humanos y Materiales, para lo cual se deberá justificar el motivo del 40 
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cambio en la hora o fecha con un día de antelación (no se permiten cambios en el horario ni fecha de la 1 
cita directamente con la persona profesional). 2 
Artículo 28. Las personas trabajadoras que se ausenten a una cita deben enviar un correo a la Oficina de 3 
Salud Ocupacional en un plazo máximo de 24 horas justificando el motivo de la ausencia. 4 
Artículo 29: A Las personas funcionarias de la Municipalidad de Escazú que se ausenten a una cita, o 5 
realicen la cancelación de la cita incumpliendo con lo indicado en el Artículo 26 de este reglamento, se 6 
les realizará el rebajo en planilla del costo de la cita que se paga al servicio de psicología. 7 
Artículo 30. A las personas que se ausenten a una cita, ya sea justificada o injustificadamente, se les 8 
reprogramará la misma de acuerdo con disponibilidad de agenda. 9 
Artículo 31. El horario de atención será de lunes a viernes, entre las 8:00 y las 16 horas; sin embargo, 10 
aquellas personas que, por privacidad o comodidad, deseen la cita de forma virtual, podrán coordinar la 11 
hora que mejor se ajuste a sus necesidades según el horario establecido para esta atención. 12 

CAPÍTULO VI 13 
DISPOSICIONES FINALES 14 

Artículo 32. Los presentes lineamientos buscan regular la prestación de los servicios de nutrición, 15 
medicina de empresa y psicología. Su acatamiento será obligatorio para todas las personas trabajadoras 16 
de la Municipalidad de Escazú. 17 
Artículo 33. Derogatoria. Este reglamento deroga cualquier disposición anterior existente sobre el 18 
tema. 19 
Artículo 34. Vigencia. Este reglamento entra en vigor una vez publicado en el Diario Oficial 20 
La Gaceta por una única vez. 21 
 22 
B.- RECOMENDACIÓN:  23 
Esta Comisión de Asuntos Jurídicos una vez estudiados los oficios COR-AL-703-2023 de la Alcaldía 24 
Municipal, COR-SO-51-2023 de la Oficina de Salud Ocupacional y COR-AL-245.2023 del Subproceso 25 
Asuntos Jurídicos; mediante los que se remitió la propuesta del Reglamento para la prestación de los 26 
Servicios de Nutrición, Medicina y Psicología para las personas trabajadoras de la Municipalidad de 27 
Escazú, estima que este se adecua a las necesidades reglamentarias de los servicios de salud brindados 28 
a los funcionarios municipales. Por lo que se recomienda la adopción del siguiente acuerdo:  29 
 30 
“SE ACUERDA: Con fundamento en las disposiciones de los artículos 11, 21, 169 y 170 de la 31 
Constitución Política; 11, 13 y 121 de la Ley General de la Administración Pública; 2, 3, 4 inciso a), 32 
13 inciso c) y 43 del Código Municipal; el Acuerdo AC-106-2023 de Sesión Ordinaria 153, Acta 198 33 
del 03 de abril 2023; los oficios COR-AL-703-2023 de la Alcaldía Municipal, COR-SO-51-2023 de 34 
la Oficina de Salud Ocupacional y COR-AL-245.2023 del Subproceso Asuntos Jurídicos; y en 35 
atención a la motivación contenida en el Punto Segundo del Dictamen C-AJ-17-2023 de la Comisión 36 
de Asuntos Jurídicos, la cual hace suya este Concejo y la toma como fundamento para adoptar esta 37 
decisión, se dispone: PRIMERO: APROBAR el texto del “Reglamento para la prestación de los 38 
Servicios de Nutrición, Medicina y Psicología para las personas trabajadoras de la Municipalidad de 39 
Escazú”, de conformidad con el texto consignado en el Antecedente Sétimo Cuarto del Punto Segundo 40 
del Dictamen C-AJ-17-2023 de la Comisión de Asuntos Jurídicos. SEGUNDO: COMISIONAR a la 41 
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Secretaría del Concejo Municipal para que se proceda a publicar de manera integral este Reglamento en 1 
el Diario Oficial La Gaceta por única vez en razón de tratarse de un Reglamento Interno. NOTIFÍQUESE 2 
este Acuerdo al señor Alcalde Municipal en su despacho para lo de su cargo”. 3 
 4 
Se somete a votación la moción presentada. Se aprueba por unanimidad. 5 
 6 
Se somete a votación declarar definitivamente aprobado el acuerdo adoptado. Se aprueba por 7 
unanimidad. 8 
 9 
ACUERDO AC-151-2023 “SE ACUERDA: Con fundamento en las disposiciones de los artículos 10 
11, 21, 169 y 170 de la Constitución Política; 11, 13 y 121 de la Ley General de la Administración 11 
Pública; 2, 3, 4 inciso a), 13 inciso c) y 43 del Código Municipal; el Acuerdo AC-106-2023 de Sesión 12 
Ordinaria 153, Acta 198 del 03 de abril 2023; los oficios COR-AL-703-2023 de la Alcaldía 13 
Municipal, COR-SO-51-2023 de la Oficina de Salud Ocupacional y COR-AL-245.2023 del 14 
Subproceso Asuntos Jurídicos; y en atención a la motivación contenida en el Punto Segundo del 15 
Dictamen C-AJ-17-2023 de la Comisión de Asuntos Jurídicos, la cual hace suya este Concejo y la 16 
toma como fundamento para adoptar esta decisión, se dispone: PRIMERO: APROBAR el texto 17 
del “Reglamento para la prestación de los Servicios de Nutrición, Medicina y Psicología para las 18 
personas trabajadoras de la Municipalidad de Escazú”, de conformidad con el texto consignado en 19 
el Antecedente Sétimo Cuarto del Punto Segundo del Dictamen C-AJ-17-2023 de la Comisión de 20 
Asuntos Jurídicos. SEGUNDO: COMISIONAR a la Secretaría del Concejo Municipal para que se 21 
proceda a publicar de manera integral este Reglamento en el Diario Oficial La Gaceta por única vez 22 
en razón de tratarse de un Reglamento Interno. NOTIFÍQUESE este Acuerdo al señor Alcalde 23 
Municipal en su despacho para lo de su cargo”. DECLARADO DEFINITIVAMENTE 24 
APROBADO. 25 
 26 
PUNTO TERCERO: Se conoce correo electrónico de BSA Consultores remitiendo Recurso de 27 
Apelación en alzada contra el auto de inicio del procedimiento administrativo ordinario según 28 
Resolución 01-OD-ME-CM-01-2023.  29 
 30 
A.-ANTECEDENTES: 31 
1- Que el correo electrónico en conocimiento fue recibido en la Secretaría del Concejo Municipal el 05 32 
de mayo 2023, ingresando en la correspondencia del Concejo Municipal en Sesión Ordinaria 158, Acta 33 
206 del 08 de mayo 2023 con el oficio de trámite No 384-23-E.  34 
2- Que el tenor del correo electrónico remitido es el siguiente:  35 

“Por medio del presente correo electrónico, se comunica que como parte de los procedimientos 36 
requeridos a la firma BSA Consultores SRL, en lo que respecta al expediente ME-CM-01-2023, la 37 
persona investigada procedió a presentar recurso de revocatoria con apelación en subsidio, tal y 38 
como consta en los folios numerados del expediente administrativo, del 167 al 171. A partir del 39 
folio 172, se divisa la resolución del órgano director del recurso de revocatoria interpuesto, mismo 40 
que ha resultado rechazado. 41 
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Siendo que la persona investigada presentó recurso de apelación en subsidio, la apelación 1 
corresponde ser conocida por el órgano decisor, motivo por el cual se remiten los autos al Concejo 2 
Municipal para que pueda conocer específicamente, del recurso de apelación presentado. 3 
A tales efectos, se remite copia del expediente administrativo ME-CM-01-2023 en formato digital, 4 
consignando a su vez que, la información remitida al Concejo Municipal, al versar sobre un 5 
procedimiento de naturaleza sancionatoria, debe ser tratado como confidencial, limitando el 6 
conocimiento y acceso de la información remitida, estrictamente a quienes deban conocer como 7 
parte del órgano colegiado, del recurso de apelación en subsidio interpuesto. 8 
Enlace carpeta copia de expediente: (…)” 9 

3- Que el tenor de los alegatos del Recurso de Revocatoria con Apelación en subsidio es el siguiente: 10 
“(…) Primero: La contratación 2022-CD-000160-00208-00001, goza de vicios de nulidad 11 
absoluta:  12 

1. Dicha contratación tiene por nombre “Contratación de Servicios de Abogados Externos 13 
Para Trámite de Procedimientos Administrativos de Ley General de la Administración 14 
Pública”  15 

De acuerdo con esta el nombre es muy genérico y no se precisa verdaderamente el objeto de la 16 
contratación, que cómo bien señala el expediente ME-CM-01-2023, lo es para un caso en 17 
particular con nombres y apellidos como son los del suscrito, hay una distorsión entonces entre 18 
el nombre y objeto de la contratación y el caso que está señalando el “Órgano Director”, lo cual 19 
deviene en ilicitud y torna en irregular la contratación, lo cual en este acto haré del conocimiento 20 
de la Contraloría General de la República.  21 
Al variarse el objeto de la contratación se deja a mi persona en un completo estado de indefensión 22 
pues como es mi responsabilidad, constantemente doy seguimiento a las contrataciones 23 
promovidas por la Municipalidad de Escazú y en este caso al no ser el objeto coincidente con lo 24 
que se está haciendo se me inhibió y limitó cualquier posibilidad de ejercer el control político 25 
correspondiente a mi condición de regidor pues en todo momento se omitió mi nombre de la citada 26 
contratación.  27 

2. En el apartado primero del pliego cartelario tal y como se aprecia en SICOP, se estableció 28 
que la 2022-CD-000160-00208-00001, es una contratación por demanda.  29 

Al tratarse de una contratación por demanda, tal y como lo estableció la anterior ley, vigente a 30 
la hora de promulgar la contratación 2022-CD-000160-00208-00001, la misma debió ser primero 31 
solicitada por el Concejo Municipal mediante acuerdo de al menos las dos terceras partes de los 32 
integrantes del órgano colegiada, lo cual no ocurrió. Esto deviene en una ilicitud y en una nulidad 33 
absoluta de dicho procedimiento, asimismo, como ya indiqué, me deja en total estado de 34 
indefensión por cuanto no se me permitió con este actuar ejercer el control correspondiente.  35 

3. El objeto de la contratación, como se puede apreciar en SICOP) expediente Electrónico), 36 
dista mucho de lo que al final se contrató, es decir, hubo una variación del objeto sin 37 
aprobación ni tramitación aluna, pues, y transcribo a continuación  38 

“1. La persona física o jurídica adjudicada deberá entregar en bien adjudicado en las mejores 39 
condiciones y actualizados, todo ello considerando los dispuesto en el Artículo Nº 205 del 40 
Reglamento a la Ley de Contratación Administrativa, por lo que la Municipalidad de Escazú por 41 
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medio del área fiscalizadora del contrato estará facultado para aceptar las mejoras y cambios e 1 
innovaciones tecnológicas en los bienes que le proponga la persona física o jurídica adjudicada 2 
a su ofrecimiento y que se planteen con posterioridad a la apertura de las ofertas y aún en la fase 3 
de ejecución contractual, siempre que sea presentada por escrito, no le representen ningún costo 4 
adicional y que se reviertan a favor del mejor beneficio para la Municipalidad de Escazú medido 5 
en función de incrementos en la capacidad, calidad o potencialidad del objeto contratado. La 6 
persona física o jurídica adjudicada deberá aportar la solicitud con los documentos técnicos 7 
probatorios que respalden su gestión.  8 
2. Previo a la aceptación de tales mejoras, el área fiscalizadora del contrato de la Municipalidad 9 
de Escazú procurará del área usuaria a cuyo encargo se promovió el procedimiento de 10 
contratación, las verificaciones y validaciones del caso que sustenten la aceptación de la mejora.  11 
3. Estas mejoras no serán tomadas en cuenta en la valoración y comparación de la propuesta, 12 
pero obligarán a quienes las formulen una vez firme la adjudicación. Si la propuesta de mejora 13 
se realiza en la etapa de ejecución contractual, será obligación de la persona física o jurídica 14 
adjudicada suplir el bien o servicios bajo las nuevas condiciones pactadas.  15 
4. La Municipalidad de Escazú contará con diez (10) días hábiles para la resolución de la 16 
solicitud y se tendrá por suspendido el plazo de entrega con la presentación de la gestión. Sin 17 
embargo, en el momento que la Municipalidad de Escazú considere que la documentación es 18 
insuficiente, se tendrá por activado el plazo de entrega hasta tanto la persona física o jurídica 19 
adjudicada no conteste la prevención que la Municipalidad de Escazú le remita.  20 
5. La Municipalidad de Escazú, según lo indicado en el Artículo N° 205 del Reglamento a la Ley 21 
de Contratación Administrativa la Administración, recibirá bienes actualizados cumpliendo con 22 
las siguientes reglas:  23 
5.1. Que se trate de objetos de igual naturaleza y funcionalidad, con condiciones similares de 24 
instalación y mantenimiento.  25 
5.2. Que el cambio constituya una mejora para la Administración, de frente a sus necesidades.  26 
5.3. Que no se trate de actualizaciones que se encuentren en fase de investigación o que no hayan 27 
sido lo suficientemente probadas o carezcan de los respaldos pedidos en el cartel.  28 
5.4. Que las condiciones restantes se mantengan inalteradas.  29 
5.5. La última actualización se entenderá, entre otras cosas, como que el bien esté en línea de 30 
producción al momento de la entrega, o como la última versión del fabricante, cuando el objeto 31 
admita actualizaciones de esa naturaleza y ésta haya sido conocida en el mercado al menos un 32 
mes antes de la entrega de la orden de inicio. Para estos efectos, el oferente deberá respaldar el 33 
ofrecimiento con certificación emitida directamente por el fabricante.  34 
5.6. La mejora deberá informarse por escrito, explicando en detalle en qué consiste el cambio, de 35 
ser necesario a partir de literatura técnica y cualesquiera otros elementos que resulten 36 
pertinentes.  37 
5.7. En ninguna circunstancia, los cambios en los bienes o servicios podrán demeritar las 38 
garantías y condiciones de los bienes inicialmente ofrecidas, las cuales se consideran un mínimo 39 
que no podrá ser rebajado ante modificaciones de esta naturaleza.  40 
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En todos los procedimientos de contratación administrativa que promueva la Municipalidad los 1 
funcionarios municipales, oferentes, adjudicatarios y contratistas, deberán observar los 2 
principios que rigen la contratación administrativa evitando incurrir en conductas contrarias a 3 
la ética y probidad o generar conflictos de intereses, so pena de la responsabilidad administrativa, 4 
civil o penal que deba enfrentar cada uno de los involucrados. En virtud de lo cual se entiende 5 
por incorporadas al presente procedimiento de contratación administrativa las normas 6 
establecidas en la ley N° 8422, Ley Contra la Corrupción y el Enriquecimiento Ilícito en la 7 
Función Pública, Código Penal y cualquier otra aplicable a esta materia.  8 
La persona adjudicada se debe hacer responsable directa o indirectamente (mediante alianzas o 9 
asociaciones con entidades especificas), de las acciones de aprovechamiento, recuperación, 10 
reciclaje, tratamiento o eliminación ambientalmente adecuada de los residuos que el bien, 11 
servicio o producto genera.  12 
Este texto, que es parte del objeto de la contratación de marras, como se indicó al inicio del 13 
mismo, fue copiado literalmente del expediente electrónico de SICOP, y deviene en nulidad 14 
absoluta, ya que como se puede apreciar, se trata de la contratación de un bien y no de un servicio, 15 
los cinco párrafos transcrito corresponden a un buen y nunca a un servicio, lo que reitera tanta 16 
confusión induce a error, los oferentes no solicitaron ninguna aclaración pero para los efectos 17 
prácticos y de transparencia (principio fundamental de la Contratación Administrativa), no solo 18 
es oscura si no que conduce a un terrible confusión y por ende a una flagrante violación de los 19 
principios que rigen la materia.  20 
Asimismo, dada la distribución de competencia que impera en la Administración Pública y a lo 21 
cual no escapa la Municipalidad de Escazú, el estudio de las ofertas, los recursos interpuestos 22 
contra el acto de adjudicación por el Licenciado Carlos Lanzas, debió ser del conocimiento del 23 
Concejo Municipal, lo cual no ocurrió, produciéndose una ilicitud y un vicio de nulidad absoluta.  24 
De igual forma, al tratarse de una contratación por demanda, la misma debió ser adjudicada por 25 
el Concejo Municipal, lo cual tampoco ocurrió lo que deviene en otra ilicitud y nulidad absoluta 26 
de dicha contratación.  27 
Nótese que tanto el penúltimo como el último párrafo de la trascripción literal, mismas que 28 
componen el objeto de la contratación, se advierte y se deja claramente establecido que en todos 29 
los procedimientos de contratación administrativa que promueva la Municipalidad los 30 
funcionarios municipales, oferentes, adjudicatarios y contratistas, deberán observar los 31 
principios que rigen la contratación administrativa evitando incurrir en conductas contrarias a 32 
la ética y probidad o generar conflictos de intereses, so pena de la responsabilidad administrativa, 33 
civil o penal que deba enfrentar cada uno de los involucrados.  34 
Dado que en la presente contratación no se están observando los principios de ley antes citados, 35 
deberá la Administración iniciar los procedimientos correspondientes para determinar la 36 
responsabilidad de aquellos que han provocado que la presente contratación no solamente sea 37 
oscura si no, que atenta contra los principios de la Contratación Administrativa con la que se 38 
inició la misma.  39 
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4. Dado que en el exiguo termino de 24 horas concedido para la presentación del recurso de 1 
revocatoria y el de apelación, no se entra a analizar más detalles de los vicios contenidos en 2 
la presente contratación.  3 
5. Al ser omisa en muchos aspectos esta contratación, que hasta parece que se promovió bajo 4 
las sombras, pues afirmo, que el objeto de la misma es confusa, omisa y viciada de nulidad 5 
absoluta, en detrimento de mis derechos, no solamente no se indica que el procedimiento 6 
administrativo lo sería en mi contra, lo cual debió establecerse desde el inicio, con mucho 7 
menos razón se indica quién es el órgano decisor del procedimiento, lo cual, también me deja 8 
en total estado de indefensión y torna la contratación en nulidad absoluta.  9 

PETITORIA  10 
En virtud de lo establecido en los artículos 11 de la Constitución Política y artículo 11 de la Ley 11 
General de la Administración Pública, de los Principios que rigen la Contratación Administrativa 12 
(hoy día Contratación Pública), además de las citas de derecho y de los hechos contenidos en el 13 
presente recurso, presento el presente recurso de revocatoria con apelación en subsidio y solicito 14 
se declare la nulidad absoluta de la contratación administrativa 2022-CD-000160-00208-00001 15 
que da origen al establecimiento de este procedimiento administrativa en mi contra, ya que el 16 
mismo también, en aplicación del precepto de “La raíz del árbol envenenado”, deviene en ilegal, 17 
asimismo, se suspenda toda acción promovida en mi perjuicio y de mis derechos 18 
constitucionales.” 19 

4- Que el Recurso de Revocatoria fue conocido por el Órgano Director, según los siguientes términos:  20 
RESOLUCIÓN 02-OD-ME-CM-01-2023 21 

ÓRGANO DIRECTOR DEL PROCEDIMIENTO. Goicoechea, a las diez horas del cinco de 22 
mayo del dos mil veintitrés. 23 
Se conoce recurso de revocatoria con apelación en subsidio presentado por el señor Carlomagno 24 
Gómez Ortiz, cédula 1-1214-0553, contra el AUTO INICIAL, Resolución 01-0D-ME-CM-01-25 
2023, siendo que al Órgano Director corresponde únicamente, el conocimiento del recurso de 26 
revocatoria planteado, de conformidad con los aspectos que se retratan de seguido: 27 

ANTECEDENTES: 28 
PRIMERO: El órgano director del procedimiento administrativo ME-CM-01-2023, debidamente 29 
instaurado y juramentado por el Concejo Municipal de la Municipalidad de Escazú, procedió con 30 
el dictado del auto de inicio, mediante resolución 01-OD-ME-CM-01-2023 de las 9:00 horas del 31 
19 de abril de 2023 (Ver folios 153 al 165 del expediente administrativo). 32 
SEGUNDO: El auto de inicio fue notificado al investigado de manera personal, el día 24 de abril 33 
de 2023, en el Centro Cívico Municipal en el cantón de Escazú (Ver folio 166 del expediente 34 
administrativo). 35 
TERCERO: El martes 25 de abril de 2023, el señor Carlomagno Gómez Ortiz, presentó recurso 36 
de revocatoria con apelación en subsidio, contra el auto inicial, Resolución 01 -ODME-CM-01-37 
2023; ello a través del correo electrónico habilitado por el órgano director para remitir 38 
información relacionada con el procedimiento administrativo (Ver folios 167 al 1 7 1 del 39 
expediente administrativo). 40 

CONSIDERANDO: 41 
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A- SOBRE LOS ARGUMENTOS DE LA PARTE IMPUGNANTE: El señor Gómez Ortiz, 1 
procedió a argumentar, como parte del recurso presentado que, la contratación 2022CD-000160-2 
00208-00001 goza de vicios de nulidad absoluta, apuntando en primer orden que, la contratación 3 
cuenta con un nombre genérico y que no se precisa el objeto de la contratación; apunta que hay 4 
una distorsión entre el nombre y objeto de la contratación, lo que considera deviene en ilicitud e 5 
irregularidad de la contratación; agrega que al variarse el objeto de la contratación se le deja en 6 
estado de indefensión, señalando que se le limitó la posibilidad de ejercer control político 7 
correspondiente a su condición de regidor. 8 
En esa misma línea, apunta que la contratación 2022-CD-000160-00208-00001 es una 9 
contratación por demanda y que debió ser solicitada por el Concejo Municipal mediante acuerdo 10 
de las dos terceras partes de los integrantes del colegiado, lo cual indica, no ocurrió; señala que, 11 
en su criterio, ello deviene en ilicitud y nulidad absoluta del procedimiento, reiterando que con 12 
ello se le dejó en indefensión por cuanto no se le permitió ejercer el control correspondiente. 13 
Continuando con la línea argumentativa planteada, el impugnante aduce que el objeto de la 14 
contratación dista de lo que se contrató, por lo que considera que hubo una variación del objeto 15 
sin aprobación o tramitación alguna. Apunta que en el objeto de la contratación se establecieron 16 
aspectos que se relacionan con un objeto contractual caracterizado como un bien, y no para un 17 
servicio, lo que considera conduce a confusión y a los principios que rigen la materia 18 
administrativa. 19 
Reitera el impugnante que la contratación, al ser por demanda, debió ser adjudicada por el 20 
Concejo Municipal. También remarca que, en los procedimientos de contratación administrativa, 21 
los servidores municipales, oferentes, adjudicatarios y contratistas, deben observar los principios 22 
que rigen la contratación administrativa, so pena de que se aplique la responsabilidad 23 
correspondiente. 24 
Desprende de tales argumentos que, en la contratación no se observaron los principios de ley 25 
citados, por lo que considera que la Administración debe iniciar los procedimientos 26 
correspondientes para determinar la responsabilidad de quienes hayan provocado que la 27 
contratación administrativa sea oscura y que atente contra los principios de la Contratación 28 
Administrativa. 29 
Adiciona que, dado el exiguo término de 24 horas concedido para la presentación de recurso de 30 
revocatoria y apelación, no se entró a analizar más detalles de los vicios contenidos en la 31 
contratación. 32 
Establece además el impugnante que, la contratación es omisa, oscura, confusa y viciada de 33 
nulidad absoluta, lo que considera va en detrimento de sus derechos, apuntando que no se indica 34 
que el procedimiento administrativo lo sería en su contra, sino que tampoco se indica quién es el 35 
órgano decisor del procedimiento, lo que considera que le deja en estado de indefensión y que 36 
torna la contratación en nulidad absoluta. 37 
Con base en ello, solicita conforme a los artículos 11 de la Constitución Política y 11 de la Ley 38 
General de la Administración Pública y de los principios que rigen la contratación administrativa, 39 
citas de derecho y hechos contenidos en su recurso, que se declare la nulidad absoluta de la 40 
contratación administrativa 2022-CD-000160-00208-00001 que da origen al establecimiento del 41 
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procedimiento administrativo en su contra, considerando el precepto de raíz del árbol 1 
envenenado, y solicita se suspenda toda acción promovida en su perjuicio y de sus derechos 2 
constitucionales.  3 
B- SOBRE EL FONDO DEL RECURSO PLANTEADO 4 
En primer orden, estima oportuno este Órgano Director precisar que, el presente procedimiento 5 
administrativo se instauró conforme a las reglas procesales derivadas del canon 308 y siguientes 6 
de la Ley General de la Administración Pública. En el traslado de cargos se estableció 7 
expresamente que, el dictado del auto inicial se emitía conforme a lo instruido por el Concejo 8 
Municipal mediante acuerdo que se plasmó en oficio AC-097-2023 del 27 de marzo de 2023. 9 
En el mismo auto de inicio, se precisa que el órgano decisor del procedimiento administrativo 10 
incoado, es el Concejo Municipal de Escazú — página 12 de dicho documento —; allí se precisó 11 
igualmente que, el plazo de 24 horas para recurrir conferido a la parte investigada contra el auto 12 
de inicio se hacía de conformidad con establecido por la Ley General de la Administración 13 
Pública en su artículo 346. 14 
Establecidos estos aspectos, corresponde observar que el recurso revocatoria presentado por el 15 
investigado, se dirige a plantear en su totalidad, argumentos dirigidos a cuestionar conductas 16 
relacionadas con la contratación 2022-CD-000160-00208-00001; en esa misma línea, el 17 
investigado solicita que, a partir del recurso interpuesto, se declare la nulidad absoluta de tal 18 
contratación administrativa. 19 
Al respecto, se debe esgrimir que, en el auto de inicio comunicado al investigado, se estableció 20 
cuál era el objeto del procedimiento administrativo, los hechos que serán objeto de contradictorio, 21 
los reproches que se investigan, las posibles normas quebrantas y las posibles sanciones a que se 22 
podría exponer el investigado en caso de que se acredite la imputación de cargos. 23 
En la misma resolución 01-OD-ME-CM-01-2023 se indicó que, contra el auto de inicio cabrían 24 
los recursos ordinarios de revocatoria y apelación, siendo que únicamente caben recursos 25 
ordinarios contra el auto de inicio, contra el que deniegue comparecencia oral o cualquier 26 
prueba, o contra el acto final, conforme al artículo 345.1 de la Ley General de la Administración 27 
Pública. Sobre estos recursos deberá precisarse que, aplica el principio de taxatividad en el tanto, 28 
son los actos específicamente establecidos por la ley, aquellos que pueden ser recurridos dentro 29 
de un procedimiento administrativo ordinario; sobre el principio de taxatividad, ha señalado la 30 
Sala Primera de la Corte Suprema de Justicia que: 31 

"El principio de taxatividad objetiva de los recursos, que se deriva del principio de legalidad, 32 
supone que los actos administrativos sólo son recurribles por las vías y en los casos previstos 33 
por la ley y únicamente con base en los motivos establecidos". 34 

Precisamente, la posibilidad de recurrir que se confiere a la persona investigada, lo es para que 35 
plasme sus argumentos contra el auto de inicio; sea, para que, de divisar algún extremo del 36 
traslado de cargos — de la resolución 01-OD-ME-CM-01-2023 en este caso concreto —, el 37 
investigado recurra lo que considere pertinente de dicho acto de inicio. 38 
Eso se enuncia pues, la disposición de recursos ordinarios establecidos conforme a los artículos 39 
345.1 y 346.1 de la Ley General de la Administración Pública, establecen la posibilidad de 40 
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impugnar el acto que da inicio al procedimiento administrativo y no otro tipo de conductas 1 
formales. 2 
En el caso del recurso interpuesto por el investigado, no se observa que se haya planteado en el 3 
plazo de ley, argumentos de la parte impugnante contra los extremos establecidos en el auto de 4 
inicio que fue notificado oportunamente el 24 de abril de 2023. 5 
Aunado a lo anterior, el impugnante solicita que, mediante el recurso de revocatoria contra el 6 
auto de inicio del procedimiento administrativo de marras, se ventile y disponga sobre la nulidad 7 
absoluta que alega sobre la contratación administrativa 2022-CD-000160-0020800001, extremo 8 
que no es objeto del procedimiento tramitado en el expediente ME-CM-01-2023, que se encuentra 9 
delimitado a instruir e investigar la verdad real de los hechos en relación con la imputación de 10 
cargos trasladada al señor Gómez Ortiz, conforme al canon 214 de la Ley General de la 11 
Administración Pública. 12 
Bajo esta misma línea deberá observarse que, la naturaleza del presente procedimiento 13 
administrativo es de carácter sancionatorio, y no se enmarca dentro de un ámbito donde se 14 
discutan aspectos anulatorios de conductas relacionadas con la contratación administrativa 15 
enunciada por el impugnante, en virtud de lo cual, no corresponde al Órgano Director entrar a 16 
ventilar argumentos que se dirigen contra una serie de conductas ajenas al objeto del 17 
procedimiento administrativo sancionatorio, ni es parte del objeto del procedimiento, ventilar 18 
aspectos de naturaleza anulatoria como los esgrimidos por el investigado. 19 
No sería factible entonces que, a través de la vía recursiva habilitada estrictamente para 20 
cuestionar los extremos del traslado de cargos / auto de inicio, se busque disponer acerca de 21 
conductas anulatorias argumentadas por el impugnante, aspecto que inclusive, se encuentra fuera 22 
del ámbito de competencia del órgano director, a quien se delegó la instrucción del procedimiento 23 
administrativo para investigar en torno a una presunta transgresión o no del señor Gómez Ortiz, 24 
en torno al canon 31 inciso a) del Código Municipal. 25 
Precisamente, el examen de conductas propias de la contratación enunciada por el impugnante 26 
en su recurso, se encuentran fuera del marco de investigación establecido por el órgano decisor 27 
y, al no ser un extremo que deba dilucidarse dentro del procedimiento administrativo que ha 28 
requerido el órgano decisor instruir, se debe rechazar el recurso de revocatoria planteado. 29 
Tampoco se ha observado que, conforme a los argumentos plasmados por el investigado contra 30 
la contratación administrativa a que hace referencia, le hayan causado indefensión alseñor 31 
Gómez Ortiz en lo que corresponde a la tramitación del presente procedimiento administrativo, 32 
donde se le ha comunicado el auto de inicio que contiene la imputación correspondiente, y 33 
señalando a su vez audiencia oral y privada donde el investigado podrá hacer efectivos el halo 34 
de derechos dispuestos en el numeral 317 de la Ley General de la Administración Pública, por lo 35 
que no divisa este órgano director, aspecto alguno que en esta instancia procesal incida de manera 36 
sustantiva, sobre el derecho de defensa del investigado, por lo que la expresión del impugnante 37 
acerca de que se le ha dejado en indefensión, se rechaza en la presente resolución. 38 

POR TANTO: 39 
Con base en los argumentos de hecho y derecho presentados en este documento, se resuelve: 40 
1- Declarar sin lugar el recurso de revocatoria presentado por el investigado. 41 



Concejo Municipal de Escazú                                                                                                                                                      76 
Acta 207 Sesión Ordinaria 159 
15 de mayo del 2023 
 
 
 
 
 

2- Al haber presentado el investigado recurso de apelación en subsidio, y siendo que el recurso 1 
de revocatoria contra el auto de inicio se ha rechazado, se emplaza al investigado y se elevan los 2 
autos ante el Concejo Municipal, a fin de que sean los alegatos presentados, conocidos por el 3 
Órgano Decisor. 4 
3- Se toma nota de que el señor Gómez Ortiz ha indicado en su recurso como medio para ser 5 
notificado, la Urbanización La Avellana, casa 147, 75 metros Sur del Super Económico, casa a 6 
mano izquierda, en San Antonio de Escazú. Ello sin demérito de que, conforme al canon 243 inciso 7 
4 de la Ley General de la Administración Pública, al momento de ser notificado del auto inicial, 8 
consignó el investigado como medio el correo electrónico carlomagnoregidor@yahoo.com, y del 9 
cual hizo uso el investigado, para la recursiva interpuesta.” 10 

 11 
B.- CONSIDERANDO:  12 
I- Que el artículo 345 de la Ley General de la Administración Pública establece en su inciso 1 que:  13 

“En el procedimiento ordinario cabrán los recursos ordinarios únicamente contra el acto que lo 14 
inicie, contra el que deniega la comparecencia oral o cualquier prueba y contra el acto final.” 15 
 16 

II- Que, en relación al traslado de cargos, el Tribunal Contencioso Administrativo y Civil de Hacienda, 17 
Sección VII, en Sentencia: 00054 Expediente: 12-001266-1027-CA de fecha 25 de marzo del 2013, de 18 
las trece horas con treinta minutos; en su Considerando VII consignó:  19 

“El traslado de cargos constituye el impostergable acto de puesta en conocimiento del funcionario 20 
de los hechos que son objeto de investigación y de las probanzas que amparan la apertura de un 21 
procedimiento semejante, pero, a la vez, la mención de los derechos que le acuden dentro de 22 
ese iter , así como la posible consecuencia jurídica, caso de acreditarse los hechos objeto del 23 
procedimiento. Como estructura fundamental ha de contener, al menos, los siguientes aspectos: 24 
a) identificación del órgano, lo que implica el señalamiento claro que permita la individualización 25 
e identificación de los agentes públicos –personas físicas– que integran el órgano director. Ello 26 
posibilita la tutela el derecho de recusar a los agentes públicos como derivación de la máxima de 27 
objetividad: artículos 230-238 de la Ley General de la Administración Pública (LGAP); b) 28 
traslado de cargos; c) fines del procedimiento administrativo (sin que sea válida la fórmula 29 
abierta de “para buscar la verdad real de los hechos”, sin identificar y precisar los hechos 30 
concretos; sobre este aspecto se volverá infra); d) puesta a disposición del expediente 31 
administrativo; e) citación a comparecencia oral y privada con la debida antelación (artículo 311 32 
de la LGAP); f) prevenciones de designación de representante legal, definición de lugar o medio 33 
para atender notificaciones; g) recursos que proceden contra el acto, con detalle del plazo en que 34 
proceden y órgano competente. En cuanto al detalle fáctico, resulta primario que ese traslado 35 
ponga en conocimiento del destinatario el conjunto de hechos concretos y detallados que van a 36 
ser objeto de análisis en el procedimiento. Si bien el objeto de ese curso es el establecimiento de 37 
lo que la LGAP denomina “verdad real de los hechos” (numerales 214, 221, 297 y 308 de ese 38 
cuerpo legal), es evidente que el procedimiento se establece como un instrumento (que no un fin 39 
en sí mismo) para verificar los hechos que sirven de motivo al acto final, en la forma más fiel y 40 
completa posible, según se dispone en el precepto 221 ibidem. No podría ser de otra forma sin 41 
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que tal tratamiento llegue a lesionar el mencionado principio de defensa material y 1 
contradictorio.” 2 

III.- Que luego de un análisis pormenorizado de la Resolución 01-0D-ME-CM-01-2023 recurrida, se 3 
aprecia que la misma contiene la estructura fundamental básica regulada por la norma e instancias 4 
judiciales como la supra citada, a saber: a) Identificación del órgano; b) Traslado de cargos; c) fines del 5 
procedimiento administrativo; d) puesta a disposición del expediente administrativo; e) citación a 6 
comparecencia oral y privada con la debida antelación; f) Prevenciones de designación de representante 7 
legal, definición de lugar o medio para atender notificaciones; g) Recursos que proceden contra el acto, 8 
con detalle del plazo en que proceden y órgano competente. 9 
IV.- Que el Recurso de Revocatoria con Apelación en subsidio interpuesto por el investigado contra la 10 
Resolución 01-0D-ME-CM-01-2023 que es el Auto de Inicio del Procedimiento en cuestión, resulta 11 
absolutamente ayuno de argumentos enderezados contra dicho auto por indebida conformación de la 12 
estructura básica regulada, según el elenco citado en el anterior punto. Siendo que más bien se esbozan 13 
alegatos ajenos al objeto del procedimiento administrativo sancionatorio. 14 
 15 
C.- RECOMENDACIÓN:  16 
Esta Comisión de Asuntos Jurídicos habiendo estudiado detenidamente los argumentos invocados en el 17 
Recurso de Revocatoria con Apelación en subsidio incoado contra la Resolución 01-0D-ME-CM-01-18 
2023, cuya Apelación subsidiaria se alzó ante el Concejo Municipal como Órgano Decisor, así como los 19 
supra citados Antecedentes y Consideraciones, concluye que dicha Apelación resulta absolutamente 20 
ayuna de argumentos enderezados contra dicho Auto de Inicio, por lo que  carece de asidero fáctico y 21 
jurídico, y en razón de ello debe Declararse su Inadmisibilidad. Asimismo, acota esta Comisión que en 22 
razón de la CONFIDENCIALIDAD que reviste este asunto, se omite la referencia a la identidad de la 23 
persona involucrada. Se recomienda la adopción del siguiente acuerdo:  24 
 25 
“SE ACUERDA: Con fundamento en las disposiciones de los artículos 11 y 169 de la Constitución 26 
Política; 11, 13,  345, 346 y 351 de la Ley General de Administración Público; 13 inciso i),  y en atención 27 
a la motivación contenida en el Punto Tercero del Dictamen C-AJ-17-2023 de la Comisión de Asuntos 28 
Jurídicos la cual hace suya este Concejo y la toma como fundamento para esta decisión, se dispone: 29 
DECLARAR INADMISIBLE EL RECURSO DE APELACIÓN formulado contra la resolución inicial de 30 
traslado de cargos contenida en la Resolución 01-0D-ME-CM-01-2023 que contiene el Auto de Inicio del 31 
Procedimiento Administrativo Ordinario que se conoce bajo expediente ME-CM-01-2023, por carecer el 32 
mismo de asidero fáctico y jurídico, toda vez que resulta absolutamente ayuno de argumentos enderezados 33 
contra dicho auto por indebida conformación de la estructura básica regulada, ello según los términos 34 
consignados en el Punto Tercero del Dictamen C-AJ-17-2023 de la Comisión de Asuntos Jurídicos. 35 
NOTIFÍQUESE este Acuerdo al recurrente y así mismo al Órgano Director del Procedimiento 36 
Administrativo juntamente con el Punto Tercero del Dictamen C-AJ-17-2023 de la Comisión de Asuntos 37 
Jurídicos.” 38 
 39 
El regidor Carlomagno Gómez; yo debo abstenerme en esta votación, por un posible conflicto de interés.  40 
  41 
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Se somete a votación la moción presentada. Se aprueba con seis votos a favor. El regidor Carlomagno 1 
Gómez Ortiz, se abstiene de votar. 2 
 3 
Se somete a votación declarar definitivamente aprobado el acuerdo adoptado. Se aprueba con seis votos 4 
a favor. El regidor Carlomagno Gómez Ortiz, se abstiene de votar.  5 
 6 
ACUERDO AC-152-2023 “SE ACUERDA: Con fundamento en las disposiciones de los artículos 7 
11 y 169 de la Constitución Política; 11, 13,  345, 346 y 351 de la Ley General de Administración 8 
Público; 13 inciso i),  y en atención a la motivación contenida en el Punto Tercero del Dictamen C-9 
AJ-17-2023 de la Comisión de Asuntos Jurídicos la cual hace suya este Concejo y la toma como 10 
fundamento para esta decisión, se dispone: DECLARAR INADMISIBLE EL RECURSO DE 11 
APELACIÓN formulado contra la resolución inicial de traslado de cargos contenida en la Resolución 12 
01-0D-ME-CM-01-2023 que contiene el Auto de Inicio del Procedimiento Administrativo Ordinario 13 
que se conoce bajo expediente ME-CM-01-2023, por carecer el mismo de asidero fáctico y jurídico, 14 
toda vez que resulta absolutamente ayuno de argumentos enderezados contra dicho auto por 15 
indebida conformación de la estructura básica regulada, ello según los términos consignados en el 16 
Punto Tercero del Dictamen C-AJ-17-2023 de la Comisión de Asuntos Jurídicos. NOTIFÍQUESE 17 
este Acuerdo al recurrente y así mismo al Órgano Director del Procedimiento Administrativo 18 
juntamente con el Punto Tercero del Dictamen C-AJ-17-2023 de la Comisión de Asuntos Jurídicos.” 19 
DECLARADO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 20 
 21 
SE ADVIERTE QUE LOS ASUNTOS CONOCIDOS EN ESTE DICTAMEN FUERON 22 
UNANIMEMENTE VOTADOS DE MANERA POSITIVA, POR LOS MIEMBROS PRESENTES DE 23 
ESTA COMISIÓN. Se levanta la sesión al ser las diecisiete horas de la misma fecha arriba indicada.”  24 
 25 
Inciso 2. Informe de la Comisión de Accesibilidad número COMAD-02-2023. 26 
 27 
“Al ser las dos horas con treinta minutos del jueves 11 de mayo 2023, se realiza la sesión de la Comisión 28 
Municipal de Accesibilidad y Discapacidad, con la asistencia de los siguientes miembros: el regidor 29 
Adrián Barboza Granados en su condición de Coordinador de esta Comisión, el regidor Edwin Soto 30 
Castrillo en su condición de Secretario de esta Comisión, la regidora Adriana Solís Araya, el señor 31 
Jordan Sobalbarro Corea representante de la comunidad, la señora Laura Sandí Vargas también 32 
como representante de la comunidad y las funcionarias municipales: Claudia Martínez Obando- 33 
Encargada área de Inclusión y Accesibilidad y Julia Araya Molina- Coordinadora, Gestión de la 34 
Comunidad. No asistieron el regidor José Campos Quesada y el regidor Carlomagno Gómez Ortiz con 35 
ausencia justificada. 36 
 37 
SEGUIDAMENTE SE PROCEDIÓ A CONOCER EL SIGUIENTE ASUNTO ÚNICO: 38 

 39 
Oficios COR-AL-697-2023 y COR-AL-716-2023 de la Alcaldía remitiendo el oficio COR-GES-0243-40 
2023 de la Gerencia Gestión Económica Social la cual a su vez remite los oficios COR-DS-0111-2023 41 
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del Proceso de Desarrollo Social y COR-GCO-1529-2023 del Subproceso Gestión de la Comunidad los 1 
cuales   2 
 3 
PUNTO ÚNICO: Se conoce los oficios COR-AL-697-2023 y COR-AL-716-2023 de la Alcaldía, COR-4 
DS-0111-2023 de la Jefatura del Proceso Desarrollo Social y del Subproceso Gestión de la Comunidad 5 
COR-GCO-1529-2023 las cuales contienen las recomendaciones técnicas para este DICTAMEN. 6 
 7 
A.- ANTECEDENTES:  8 
1- Que el oficio COR-GCO-1529-2023 y MIN-GCO-1711-2023 ambos del Subproceso Gestión de la 9 
Comunidad, contiene la lista de estudiantes con discapacidad que cumplen con los requisitos para 10 
acceder al servicio de transporte según la revisión en plataformas nacionales para ampliar aspectos, 11 
formularios de solicitud y documentos adjuntos, como lo establece en los artículos 10 y 11 del 12 
Reglamento para el Diseño e Implementación de Servicios en Programas Sociales Selectivos de la 13 
Municipalidad de Escazú. 14 
2- Que el oficio COR-GCO-1529-2023 y MIN-GCO-1711-2023 ambos del Subproceso Gestión de la 15 
Comunidad, contiene la lista de personas que se le denegó el servicio de transporte para personas con 16 
discapacidad. 17 
3- Que el oficio COR-GCO-1529-2023 y MIN-GCO-1711-2023 ambos del Subproceso Gestión de la 18 
Comunidad, contiene la lista de personas de las cuales se analizará con más detalle el servicio de 19 
transporte para la próxima sesión de esta comisión. 20 
 21 
B.- RECOMENDACIÓN:  22 
Esta Comisión luego de estudiar la listas y recomendaciones planteadas en los oficios COR-DS-0111-23 
2023 de la Jefatura del Proceso Desarrollo Social, y COR-GCO-1529-2023 y MIN-GCO-1711-2023 24 
ambos del Subproceso Gestión de la Comunidad, recomienda la adopción del siguiente acuerdo:   25 
  26 
“SE ACUERDA: Con fundamento en las disposiciones de los artículos 11, 169 y 170 de la Constitución 27 
Política, 11, 13 y 113 de la Ley General de la Administración Pública, 13 inciso h) del Código Municipal 28 
y 9 del Reglamento para las Comisiones Municipales de Accesibilidad y Discapacidad de la 29 
Municipalidad de Escazú”, los oficios COR-AL-697-2023 y COR-AL-716-2023 de la Alcaldía, COR-30 
DS-0111-2023 de la Jefatura del Proceso Desarrollo Social, COR-GCO-1529-2023 y MIN-GCO-1711-31 
2023 ambos del Subproceso Gestión de la Comunidad; y en atención a la motivación contenida en el 32 
Punto Único del Dictamen COMAD-002-2023, la cual este Concejo hace suya y la toma como 33 
fundamento para motivar este siguiente acuerdo, se dispone: PRIMERO: ACOGER las 34 
recomendaciones técnicas contenidas en los oficios COR-DS-0111-2023 y COR-GCO-1529-2023 35 
suscritos por la Licda. Claudia Martínez Obando. SEGUNDO: BRINDAR el servicio de transporte a 36 
estudiantes con discapacidad puesto que cumplen con los requisitos para acceder al servicio de transporte 37 
según la revisión en plataformas nacionales para ampliar aspectos, formularios de solicitud y 38 
documentos adjuntos, como lo establece en los artículos 10 y 11 del Reglamento para el Diseño e 39 
Implementación  de Servicios en Programas Sociales Selectivos de la Municipalidad de Escazú, de las 40 
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cuales únicamente se consigna el número de expediente y el centro educativo en aplicación del principio 1 
de protección de datos personales: 2 

  3 
 # EXPEDIENTE  CENTRO EDUCATIVO  
2 EXP-TRANS-GCO-006-2023 Liceo de Escazu (Plan Nacional) 

3 EXP-TRANS-GCO-007-2023 CEESA 
4 EXP-TRANS-GCO-008-2023 Corazón de Jesús 
5 EXP-TRANS-GCO-009-2023 Liceo de Escazu 
6 EXP-TRANS-GCO-010-2023 Liceo de Escazu (Plan Nacional) 
7 EXP-TRANS-GCO-011-2023 Escuela de Guachipelin 
8 EXP-TRANS-GCO-012-2023 CINDEA Satélite San Juan XXIII 
9 EXP-TRANS-GCO-013-2023 Liceo de Escazu (Plan Nacional) 

11 EXP-TRANS-GCO-015-2023 CEESA 
 4 

TERCERO: DENEGAR el servicio de transporte para personas con discapacidad al siguiente estudiante, 5 
de las cuales únicamente se consigna el número de expediente y el centro educativo puesto que, de 6 
acuerdo al estudio de trabajo social, no presenta condiciones de pobreza y/o vulnerabilidad 7 
socioeconómica que limite la posibilidad de solventar por sus propios medios económicos el servicio de 8 
transporte para este centro de educativo: 9 

 10 
# EXPEDIENTE  CENTRO EDUCATIVO  
10 EXP-TRANS-GCO-014-2023 Liceo de Escazu (Regular) 

 11 
CUARTO: RETOMAR el análisis con más detalle los casos de los estudiantes con discapacidad en la 12 
próxima sesión de esta comisión, las cuales únicamente se consigna el número de expediente, el centro 13 
educativo y las recomendaciones en aplicación al principio de protección de datos personales: 14 
 15 

# 
EXPEDIENTE  

CENTRO 
EDUCATIVO  

Recomendaciones 

1 
EXP-TRANS-GCO-
005-2023 

Benjamín 
Herrera Angulo 

Investigar posibilidades 
administrativas para incorporar la 
Ruta en el Contrato respectivo  

12 
EXP-TRANS-GCO-
017-2023 

CEESA Revisar con el expediente completo y 
documentación para recomendación 
técnica en detalle  

13 
EXP-TRANS-GCO-
018-2023 

Liceo de Escazú Revisar con el expediente completo y 
documentación para recomendación 
técnica en detalle 
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 1 
Notifíquese este Acuerdo al Despacho de la Alcaldía Municipal para lo de su cargo.” 2 
 3 
Se somete a votación la moción presentada. Se aprueba por unanimidad. 4 
 5 
Se somete a votación declarar definitivamente aprobado el acuerdo adoptado. Se aprueba por 6 
unanimidad. 7 
 8 
ACUERDO AC-153-2023 “SE ACUERDA: Con fundamento en las disposiciones de los artículos 9 
11, 169 y 170 de la Constitución Política, 11, 13 y 113 de la Ley General de la Administración 10 
Pública, 13 inciso h) del Código Municipal y 9 del Reglamento para las Comisiones Municipales 11 
de Accesibilidad y Discapacidad de la Municipalidad de Escazú”, los oficios COR-AL-697-2023 y 12 
COR-AL-716-2023 de la Alcaldía, COR-DS-0111-2023 de la Jefatura del Proceso Desarrollo 13 
Social, COR-GCO-1529-2023 y MIN-GCO-1711-2023 ambos del Subproceso Gestión de la 14 
Comunidad; y en atención a la motivación contenida en el Punto Único del Dictamen COMAD-15 
002-2023, la cual este Concejo hace suya y la toma como fundamento para motivar este siguiente 16 
acuerdo, se dispone: PRIMERO: ACOGER las recomendaciones técnicas contenidas en los oficios 17 
COR-DS-0111-2023 y COR-GCO-1529-2023 suscritos por la Licda. Claudia Martínez Obando. 18 
SEGUNDO: BRINDAR el servicio de transporte a estudiantes con discapacidad puesto que 19 
cumplen con los requisitos para acceder al servicio de transporte según la revisión en plataformas 20 
nacionales para ampliar aspectos, formularios de solicitud y documentos adjuntos, como lo 21 
establece en los artículos 10 y 11 del Reglamento para el Diseño e Implementación  de Servicios en 22 
Programas Sociales Selectivos de la Municipalidad de Escazú, de las cuales únicamente se consigna 23 
el número de expediente y el centro educativo en aplicación del principio de protección de datos 24 
personales: 25 

# EXPEDIENTE  CENTRO EDUCATIVO  
2 EXP-TRANS-GCO-006-2023 Liceo de Escazu (Plan Nacional) 

3 EXP-TRANS-GCO-007-2023 CEESA 
4 EXP-TRANS-GCO-008-2023 Corazón de Jesús 
5 EXP-TRANS-GCO-009-2023 Liceo de Escazu 
6 EXP-TRANS-GCO-010-2023 Liceo de Escazu (Plan Nacional) 
7 EXP-TRANS-GCO-011-2023 Escuela de Guachipelin 
8 EXP-TRANS-GCO-012-2023 CINDEA Satélite San Juan XXIII 
9 EXP-TRANS-GCO-013-2023 Liceo de Escazu (Plan Nacional) 

11 EXP-TRANS-GCO-015-2023 CEESA 
TERCERO: DENEGAR el servicio de transporte para personas con discapacidad al siguiente 26 
estudiante, de las cuales únicamente se consigna el número de expediente y el centro educativo 27 
puesto que, de acuerdo al estudio de trabajo social, no presenta condiciones de pobreza y/o 28 
vulnerabilidad socioeconómica que limite la posibilidad de solventar por sus propios medios 29 
económicos el servicio de transporte para este centro de educativo: 30 
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# EXPEDIENTE  CENTRO EDUCATIVO  
10 EXP-TRANS-GCO-014-2023 Liceo de Escazu (Regular) 

CUARTO: RETOMAR el análisis con más detalle los casos de los estudiantes con discapacidad en 1 
la próxima sesión de esta comisión, las cuales únicamente se consigna el número de expediente, el 2 
centro educativo y las recomendaciones en aplicación al principio de protección de datos 3 
personales: 4 

# 
EXPEDIENTE  

CENTRO 
EDUCATIVO  

Recomendaciones 

1 
EXP-TRANS-GCO-
005-2023 

Benjamín Herrera 
Angulo 

Investigar posibilidades administrativas 
para incorporar la Ruta en el Contrato 
respectivo  

12 
EXP-TRANS-GCO-
017-2023 

CEESA Revisar con el expediente completo y 
documentación para recomendación 
técnica en detalle  

13 
EXP-TRANS-GCO-
018-2023 

Liceo de Escazú Revisar con el expediente completo y 
documentación para recomendación 
técnica en detalle 

Notifíquese este Acuerdo al Despacho de la Alcaldía Municipal para lo de su cargo.” 5 
DECLARADO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 6 
 7 
El Presidente Municipal somete a votación alterar el orden del día para pasar al Artículo de Mociones. 8 
Se aprueba por unanimidad.  9 
 10 
Se continúa con el Artículo de Mociones. 11 
 12 
El Presidente Municipal somete a votación la dispensa de trámite de presentación. Se aprueba por 13 
unanimidad. 14 
 15 
Inciso 7. Moción presentada por el Alcalde Municipal, con número de oficio COR-AL-784-2023, 16 
orientada en acoger el criterio técnico COR-GCO-2820-2022 emitido por el Subproceso de Gestión 17 
de la Comunidad, que recomienda el aumento del monto mensual del subsidio de beca estudiantil. 18 
 19 
“El suscrito, Arnoldo Barahona Cortés, en mi condición de alcalde y de conformidad con los oficios 20 
COR-GES-252-2023, COR-GES-0387-2022 de Gestión Económica Social y COR-GCP-2820-2022 del 21 
Subproceso de Gestión de la Comunidad me presentó ante este Concejo Municipal y de conformidad 22 
con el Reglamento para el otorgamiento de Becas para estudio a Munícipes de Escazú, publicado en La 23 
Gaceta N°87 del 07 de mayo del 2015 y reforma publicada en La Gaceta N°152 del 14 de agosto del 24 
2019, a solicitar el aumento del monto económico otorgado por concepto de becas estudiantiles para 25 
munícipes del cantón según se expone a continuación: 26 
 27 
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El Reglamento para el otorgamiento de Becas para estudio a Munícipes de Escazú, dispone que la 1 
Municipalidad podrá otorgar becas en beneficio de toda aquella persona vecina del cantón de Escazú, 2 
de escasos recursos y con probada capacidad para estudiar, que desee iniciar o se encuentre cursando 3 
estudios de primaria y secundaria en instituciones públicas. Dicha beca estará destinada a compra de 4 
uniformes, materiales, transporte o cualquier otro gasto relacionado con la actividad del estudiante o la 5 
estudiante. 6 
 7 
Que el Subproceso de Gestión de la Comunidad realizó el estudio técnico COR-GCO-2820-2022 donde 8 
se indican cuales factores han incidido en la necesidad de recalcular el monto mensual de la beca 9 
socioeconómica municipal, esos puntos son la Canasta Básica, Educación, Servicios Públicos, alquiler, 10 
pasajes y/o gasolina. 11 
 12 
Desde el año 2020 la economía costarricense ha sufrido un incremento en la canasta básica, además de 13 
aumentos en bienes y servicios, ingreso a clases y transporte; lo que ha repercutido principalmente en la 14 
población que presenta una condición de pobreza y/o vulnerabilidad la insatisfacción de las necesidades 15 
básicas. 16 

 17 
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 1 
 2 
Todos esos factores detallados en el informe adjunto hacen que desde el Subproceso de Gestión de la 3 
Comunidad se recomiende el aumento del monto de la cantidad de becas: “El área técnica de trabajo 4 
social posee la mejor disposición de ejecutar el programa de becas según está establecido en el 5 
procedimiento interno y reglamento de becas; siempre buscando el bienestar institucional y de la 6 
persona usuaria, por lo anterior durante todo el proceso se buscan alternativas constantes que permitan 7 
generar nuevos mecanismos que sistematicen, no dejando de lado el objetivo principal del programa.  8 
Efectuando un análisis global de la económica costarricense y según los datos del MEIC, INEC, 9 
explicado en el punto uno del presente oficio, se ha experimentado un aumento considerable en el índice 10 
del precio del consumidor IPC, además del aumento en el costo de la canasta básica y la inversión que 11 
conlleva la entrada a clases.  Por lo anterior y con en análisis de la situación expuesta en el punto 1, 12 
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esta área técnica recomienda analizar la posibilidad de aumentar el monto mensual de la beca 1 
socioeconómica en un 30%, es decir, pasar de ¢30.000 mensuales a ¢40.000.” 2 
 3 
Por lo tanto, de conformidad con el artículo 17 del Reglamento de Becas citado la encargada del 4 
programa de becas recomienda aumentar el monto de las becas misma en razón de los factores expuestos 5 
en el informe COR-GCO-2820-2022.  Asimismo dentro de la modificación presupuestaria MPCM-02-6 
04-2023 aprobada por este Concejo Municipal el pasado martes 09 de mayo se incluyo el aumento del 7 
rubro correspondiente al programa de becas municipales, siendo que se cuenta con el contenido 8 
presupuestario necesario, así como el informe técnico exige el reglamento citado es que solicito muy 9 
respetuosamente a este Concejo Municipal aprobar la variación del monto otorgado por concepto de 10 
becas estudiantiles para que pase de ₡30.000.00 (treinta mil colones) por mes a ₡40.000.00 (cuarenta 11 
mil colones) por mes a partir de la planilla de junio con el fin de compensar la perdida del valor 12 
adquisitivo  13 
 14 
Por lo tanto, presento esta propuesta de moción para que este Concejo Municipal proceda a aprobar la 15 
siguiente moción: 16 
 17 
“SE ACUERDA: Con fundamento en las disposiciones de los artículos 11, 169, 170 de la Constitución 18 
Política, 11 y 13 de la Ley General de la Administración Pública, artículos 1, 2,4 inciso f), 7,8, 17,18 del 19 
Reglamento para el otorgamiento de becas para estudio a munícipes de Escazú, COR-GES-0387-2022, 20 
COR-GES-0252-2023 de la Gerencia de Gestión Económica Social, el oficio COR-GCO-2820-2022 y 21 
COR-GCO-1715-2023 del Subproceso de Gestión de la Comunidad, el oficio COR-AL-784-2023 22 
emitido por la Alcaldía Municipal, los cuales este Concejo adopta como suyos.  SE ACUERDA: 23 
PRIMERO: Acoger el criterio técnico COR-GCO-2820-2022 emitido por el Subproceso de Gestión de 24 
la Comunidad, que recomienda el aumento del monto mensual del subsidio de beca estudiantil.  25 
SEGUNDO: Se aprueba el aumento del monto mensual de la beca estudiantil que se otorga al amparo 26 
del Reglamento para el otorgamiento de becas para estudio a munícipes de Escazú, para que pase de 27 
₡30.000.00 colones mensuales a ₡40.000.00 para cada estudiante becado, a partir de la planilla del mes 28 
de junio del 2023.  TERCERO: Notifíquese al señor alcalde o a quien ocupe su lugar para lo de su 29 
cargo.”   30 
 31 
Se somete a votación la dispensa de trámite de comisión de la moción presentada. Se aprueba por 32 
unanimidad. 33 
 34 
Se somete a votación la moción presentada. Se aprueba por unanimidad. 35 
 36 
Se somete a votación declarar definitivamente aprobado el acuerdo adoptado. Se aprueba por 37 
unanimidad. 38 
 39 
ACUERDO AC-154-2023 “SE ACUERDA: Con fundamento en las disposiciones de los artículos 40 
11, 169, 170 de la Constitución Política, 11 y 13 de la Ley General de la Administración Pública, 41 
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artículos 1, 2,4 inciso f), 7,8, 17,18 del Reglamento para el otorgamiento de becas para estudio a 1 
munícipes de Escazú, COR-GES-0387-2022, COR-GES-0252-2023 de la Gerencia de Gestión 2 
Económica Social, el oficio COR-GCO-2820-2022 y COR-GCO-1715-2023 del Subproceso de 3 
Gestión de la Comunidad, el oficio COR-AL-784-2023 emitido por la Alcaldía Municipal, los 4 
cuales este Concejo adopta como suyos.  SE ACUERDA: PRIMERO: Acoger el criterio técnico 5 
COR-GCO-2820-2022 emitido por el Subproceso de Gestión de la Comunidad, que recomienda el 6 
aumento del monto mensual del subsidio de beca estudiantil.  SEGUNDO: Se aprueba el aumento 7 
del monto mensual de la beca estudiantil que se otorga al amparo del Reglamento para el 8 
otorgamiento de becas para estudio a munícipes de Escazú, para que pase de ₡30.000.00 colones 9 
mensuales a ₡40.000.00 para cada estudiante becado, a partir de la planilla del mes de junio del 10 
2023.  TERCERO: Notifíquese al señor alcalde o a quien ocupe su lugar para lo de su cargo.”  11 
DECLARADO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 12 
 13 
ARTÍCULO VII. INFORME MENSUAL DE LOS SÍNDICOS(AS). 14 
 15 
Inciso 1. Informe del Concejo de Distrito de Escazú Centro número 03-2023. 16 
 17 
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Inciso 2. Informe del Concejo de Distrito de San Antonio número 1 
 2 
El síndico Gerardo Venegas; hay un asunto importante que traté con los señores del MAG (Ministerio 3 
de Agricultura y Ganadería) y en un convenio que hice con ellos, me hicieron una donación ilimitada 4 
de árboles de tipo maderables, de tipo frutales y de tipo ornamental, para las personas que tengan en 5 
la comunidad de Escazú, que se comuniquen conmigo y con mucho gusto se los hago llegar por medio 6 
de ellos y ellos le dan un seguimiento de siembra y hasta cierta etapa de crecimiento, totalmente es 7 
gratis, entonces yo estoy interesado en que ojalá tome auge esto, porque como les explico no hay 8 
cantidad limitada para que las personas que deseen sembrarlo en los diferentes sectores de Escazú, 9 
eso básicamente es lo que he estado enfocado estos días y he tenido varias reuniones con ellos para 10 
que llegue a buen término esto.  11 
 12 
Inciso 3. Informe del Concejo de Distrito de San Rafael número  13 
 14 
La síndica Catarina López; comentarles desde el Concejo de Distrito de San Rafael, este mes no 15 
hemos podido realizar sesiones ordinarias, teníamos programada una, la primera semana de mayo, 16 
sin embargo; por falta de quórum no pudimos realizarla, sí pudimos realizar el Concejo de Distrito 17 
Ampliado este sábado pasado, por lo cual estamos muy felices, agradecerle a la comunidad de San 18 
Rafael porque en total se presentaron nueve proyectos diferentes, tanto de asociaciones y 19 
organizaciones comunales como de las escuelas públicas que hay en el distrito y de organizaciones 20 
privadas también, entonces agradecerle a las personas que se acercaron a participar, agradecerle a las 21 
compañeras concejales que se presentaron a la sesión y en cuanto a los proyectos no voy a ahondar 22 
mucho porque todavía no hemos realizado la priorización de ellos, pero cuando ya realicemos las 23 
priorización de los proyectos, les vamos a presentar a ustedes el debido informe y ya un poquito más 24 
a profundidad, qué fue lo que nos presentaron.     25 
 26 
ARTÍCULO VIII. ASUNTOS VARIOS. 27 
 28 
El regidor Denis León; un saludo muy cordial a todos los agricultores de este cantón, que decía una frase 29 
mi abuelo que, de un doctor y un abogado, necesitamos una vez en la vida, pero de los agricultores 30 
necesitamos todos los días, muchas gracias a todos los agricultores. Como una petitoria don Arnoldo, 31 
hay un grupo de señores y muchachos que dejan los Trailer en San Antonio, por la parte de atrás de la 32 
iglesia, preguntan ellos, qué posibilidad hay de que se les pueda ayudar, porque a veces cuando van a 33 
los planteles, tienen que irse muy temprano, a veces no hay bus para poder viajar, entonces ellos vienen 34 
y los dejan por ahí, dicen que han tenido problemas con las Policía Municipal porque llegan a bajarles 35 
placas, porque dicen que están interfiriendo el tránsito después de las diez de la noche, pero ellos quieren 36 
ver si hay una posibilidad de permitirles seguirlo haciendo y que no los molesten, porque ellos entran al 37 
día siguiente entre las cinco y tres de la mañana. 38 
 39 
El Alcalde Municipal; responde fuera de micrófono. 40 
 41 
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La síndica Jessica López; don Arnoldo, la Junta del Bebedero, la Junta de Educación de la David Marín, 1 
está realizando la solicitud porque en la entrada de la escuela, está un árbol en el que aparentemente no 2 
pueden talar completamente, pero ellos sí están bastante preocupados porque el árbol ya tiene algunas 3 
ramas que están secas y están cayendo por la entrada donde entran los niños, entonces sí están bastante 4 
preocupados, yo le pasé el caso a don Daniel, para ver si pueden colaborar en eso, porque sí están 5 
bastante preocupados. También quería ahondar en el informe del Concejo de Distrito de San Antonio, 6 
en el acta cuatro se tramitó una fuga, por parte de la señora Georgina González, veinticinco al Sur del 7 
Supercazu, entonces se solicitó la reparación al AYA, también se realizó el acuerdo de la sesión para el 8 
sábado seis de mayo, que ya pasó, ya se realizó y se acordó también hacer la difusión de la información, 9 
luego en el acta seis, una de las concejales, indicó que había pasado por la Urbanización Los Picapiedra, 10 
que el basurero tenía mal olor y que algunos desechos se encontraban en la acera, entonces se acordó 11 
solicitar una inspección también ahí por malos manejos de los desechos, también se realizó un traslado 12 
del oficio de la Directora de la Escuela El Carmen, por lo del asunto de las piedras de gran tamaño y de 13 
otras solicitudes que fueron remitidas a la Administración; también la urbanización La Nuez, está 14 
solicitando una solicitud de máquinas para ejercicios, que también se sometió a la valoración; luego 15 
también se solicitó una inspección y de ser necesario la reparación en calle Salitrillos, en la parte más 16 
alta del barrio; también se recibió una consulta en cuanto al caso de la calle El Curio, de pulpería El Sol, 17 
doscientos cincuenta al Sur, en donde solicitaban el alcantarillado y el alumbrado, que ya se está dando 18 
seguimiento; también se recibió una denuncia anónima por una obstrucción en la acera de un arbusto, lo 19 
que estaban pidiendo los vecinos era cortar el arbusto porque era bastante imposible transitar por ahí, 20 
especialmente las señoras con algún tipo de coche, en La Avellana, cincuenta metros al oeste del Super 21 
La Luz y también se realizó una denuncia por parte de los vecinos en la ruta ciento cinco, que 22 
aparentemente algunos vecinos estaban tomando materiales, de forma ilegal y se notificó la situación a 23 
la Administración, se le dio el trámite correspondiente y ellos llegaron a verificar la situación. También 24 
para recordarle a los vecinos, no solo de San Antonio, sino de todo el cantón, que en estos días la 25 
Municipalidad tiene recolección de basura no tradicional, esto es bastante importante, más ahora que 26 
vienen las lluvias y para evitar precisamente el daño de los puentes, que es bastante importante, muchas 27 
personas botan, baldes, sillones, armarios, cosas incluso de gran tamaño y esto provoca un tapón en los 28 
puentes y van dañando la estructura de los puentes, instar también a las personas en aprovechar ese 29 
servicio que da la Municipalidad de recolección de basura no tradicional, ahora tenemos la facilidad 30 
desde una aplicación en el celular, de ver todo el recorrido, ver por fechas, cuál es el recorrido que le 31 
toca a cada barrio, eso desde la misma aplicación de la municipalidad.  32 
 33 
El regidor suplente Franklin Monestel; se expresa como ciudadano del cantón y como entrenador. Con 34 
relación a la visita de los señores de la natación, le parece bien la manera que se vinieron a presentar y 35 
decir las cosas dando la cara, pero desde su perspectiva se dijeron cosas muy fuertes como por ejemplo 36 
que el Comité se maneja como una pulpería, que hay represalias, pero no dieron nombres y cuando se 37 
llega se debe de dar toda la información y por eso no quiso intervenir porque se estaba haciendo largo 38 
el tema y todavía no se puede satanizar nada y como lo dijeron, le parece bien que el Comité de Deportes 39 
dé su criterio. También le parece bien la auditoría porque va en aras de la transparencia y así se tiene un 40 
panorama más claro de la situación y le gustaría escuchar a ambas partes. Como entrenador no sabe si 41 
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la política deportiva del cantón qué dice al respecto sobre el tema, porque para competir y ganar medallas 1 
hay que exigir. Asimismo, solicita que le aclaren lo que indicó Andrea, que algunas Juntas 2 
Administrativas que son problemáticas, porque desde que está ahí, sabe que hasta el momento solo hay 3 
una y no sabe si hay otras Juntas; porque él siempre ha felicitado a las que han venido y no quiere felicitar 4 
alguna que haga las cosas mal y es por ello por lo que desea saber cuáles son las Juntas problemáticas. 5 
Y otro tema que desea que le aclaren es: que él como regidor suplente hasta dónde tiene potestad, porque 6 
los regidores propietarios tienen potestad para todo, pero en el caso de él hasta dónde tienen potestad 7 
para intervenir en un problema por ejemplo de San Rafael porque no quiere meterse en terrenos ajenos. 8 
Por ejemplo, en los últimos tres años ha estado alabando a los Concejos de Distrito porque son el pulmón 9 
de la Municipalidad y por medio de ellos se resuelven los problemas del cantón, pero debe de haber un 10 
respeto de no intervenir en terrenos ajenos. Dice que, si lo llaman para cualquier cosa él les puede 11 
colaborar, pero pide que haya respeto entre todos y más que ya vienen elecciones, es mejor el trabajo 12 
que han venido realizando, pero no consigamos las cosas a costa de los demás, pasando por encima de 13 
muchos y no le parece ya que los aprecia a todos y quiere que todos hagan su trabajo, los admira y 14 
respeta a todos. 15 
 16 
El Presidente Municipal le cede la palabra a la Síndica Andrea Mora. 17 
 18 
La Síndica Andrea Mora le dice al regidor Franklin Monestel que no entiende su comentario de faltar el 19 
respeto; ella cree que ahí, nadie se está faltando el respeto. Y le dice que, por favor indique por qué ese 20 
tema. 21 
 22 
El regidor suplente Franklin Monestel; desde que comenzaron ahí notó que hay Comités de Distrito, 23 
entonces si en San Antonio, San Rafael y en el Centro hay un Comité de Distrito, él piensa que todo se 24 
debe de canalizar a través de cada Comité de Distrito o Concejo de Distrito, eso es lo que él ha creído. 25 
Si él se mete en algo que no le compete o por lo menos él diría a Geovanny que irá a San Rafael por 26 
algún problema que se presente por ejemplo con el inconveniente de la aguja.  27 
 28 
La síndica Andrea Mora; si lo mencionado anteriormente es por la moción que presentó, le explica que 29 
la moción la realizó Andrea Arroyo y ella la está trabajando con ella. Que la lea su persona o ella es 30 
indiferente; lo que pasa es que los vecinos la buscaron para esa solicitud y no solo es a doña Andrea sino 31 
también a doña Brenda y lo que pasa es que se le pide a la Municipalidad que se ayude con ese proceso 32 
y la respuesta que da don Cristian es que todo debe ser canalizado por la Administración por medio de 33 
mociones. Por lo que aquí no hay ninguna falta de respeto, se ha actuado con la legalidad que tienen los 34 
regidores para presentar las mociones y que ella trabaje con doña Andrea es un punto y aparte. 35 
 36 
El regidor suplente Franklin Monestel; él pidió una explicación porque es lo que está pensando y sigue 37 
insistiendo que él no debe meterse en casa ajena, no porque ellas hayan presentado una moción.  38 
 39 
La síndica Andrea Mora consulta: ¿Cuál sería el trabajo de los regidores? 40 
 41 



Concejo Municipal de Escazú                                                                                                                                                      99 
Acta 207 Sesión Ordinaria 159 
15 de mayo del 2023 
 
 
 
 
 
El regidor suplente Franklin Monestel; Andrea tiene toda la potestad y ella le está ayudando, lo cual le 1 
parece bien, pero él está pidiendo una explicación de hasta donde tiene potestad de poder intervenir por 2 
ejemplo con ella en el Concejo de Distrito de Escazú. 3 
 4 
 La síndica Andrea Mora le responde; él como regidor puede hacer lo que quiera, ella no se va a molestar 5 
en ese sentido, ni porque invadan el territorio o se exceden de los límites porque inclusive don Tino ha 6 
presentado cosas del parque del Barrio de los profesores y ella nunca ha dicho que lo haga o no aquí 7 
cada quien puede trabajar libremente. Dijo que el señor Monestel había participado en la moción de 8 
turismo rural de San Antonio y no tiene nada que ver; entonces no ve cual es el tema de que se faltan el 9 
respeto; aquí ella no ha visto en el trabajo que estén haciendo faltas de respeto, estamos ayudando a una 10 
comunidad que necesita y bienvenido sea todo lo bueno para una comunidad. 11 
 12 
El regidor suplente Franklin Monestel; él la respeta a ella y a doña Andrea, pero sigue pensando que uno 13 
debe medirse un poco. 14 
                           15 
Se cierra la sesión al ser las veintidós horas con cincuenta y siete minutos. 16 
 17 
 18 
 19 
 20 
 21 
 22 
          José Pablo Cartín Hernández              Licda. Priscilla Ramírez Bermúdez 23 
        Presidente Municipal                                      Secretaria Municipal 24 
 25 
hecho por: kmpo y agmr 26 


